
Дача напрокат
Почему ульяновцы гото-

вы платить за то, чтобы об-
рабатывать чужую землю.

Наступает сезон отпу-
сков. Эксперты полагают, 
что ситуация в туристи-
ческой отрасли и курсы 
валют подстегнут интерес 
среднего класса к аренде 
загородной недвижимости 
в пределах своего региона. 
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Капитан Джек Ковалевский
Евгений Ковалевский из 

Томска прошел вокруг света 
на двух надувных «бревнах».  
Он мог стать музыкантом, 
ученым, металлургом, поэ-
том, но 18 лет назад решил, 
что его судьба - это путе-
шествия, которые проходят 
на грани человеческих сил. 
Сейчас многие путешествен-
ники знают Ковалевского под 
залихватским прозвищем 
Джек, как зовут главного 
голливудского пирата. 

народная лавкаà

туризмà

Директором департамента архитектуры   ►
и градостроительства Ульяновской  
области и главным архитектором  
региона станет Сергей Кангро.

  ► 15 мая официально откроется  
велосезон. Сбор участников в 10.00 
около УАЗа, колонна проследует  
в Лесную Долину.

Свыше  ► 7,6 тысячи рабочих мест  
создано и модернизировано в регионе  
с начала года.

  ► 16 мая стартует «Неделя антикорруп-
ционных инициатив», жители области 
смогут внести свои идеи и предложения.

  ► 50 миллионов рублей в этом году  
выделено из бюджета на обновление 
областного госпиталя ветеранов войн.

новости одной строкойà

день всенародной памяти 
и Победы отметила 9 мая 
многонациональная 
ульяновская область: 
более 60 тысяч жителей 
региона  присоединились 
в этот день к колоннам 
«Бессмертного полка».
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цитата неделиà

будет выделено  
из областного бюджета 

на поддержку  
дружинников.

цифра неделиà

6,5 
миллиона  

рублей 

фотофактà

7 мая в Ульяновском Дворце бракосочетания прошла 
акция «Красная свадьба на Красную горку». Поздравить 
молодоженов в этот день пришли врио губернатора 
Ульяновской области Сергей Морозов и председатель 
областного Заксобрания Анатолий Бакаев. 

Председатель  
правительства  
Российской Федерации 
Дмитрий МеДвеДев:

- Несмотря на то что у нас  
в экономике не все легко, все 
социальные программы остаются. 
Для ветеранов мы их будем 
продолжать. Постараемся 
делать все, чтобы  
они были окружены 
заботой и вниманием. 
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погода на всю неделюà
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Андрей КОРЧАГИН

Ведущие педагоги Ульянов-
ской области обсудили готов-
ность региона к экзаменацион-
ной кампании-2016.

- Около 17,5 миллиона рублей 
будет выделено из региональ-
ного бюджета на оплату труда 
ульяновских учителей при про-
ведении экзаменационной кам-
пании, - заявил врио губернатора 
Сергей Морозов. 

Почти 16 тысяч выпускников 9-х 
и 11-х классов, а также выпуск-
ников прошлых лет будут сдавать 
ЕГЭ в этом году. Подавляющее 
большинство 11-классников  - 74% 

- сдают обществознание. Также 
популярными являются физика, 
история, биология. Образова-
тельные интересы у 9-классников 
в этом году поменялись: самым 
популярным предметом для сда-
чи ЕГЭ стало обществознание 
(70,4%),   второе место прочно 
занимает биология, впервые стала 
востребованной география.

Связано это с тем, что 2016 год 
для выпускников 9-х классов ста-
нет первым годом, когда они в обя-
зательном порядке будут сдавать 
четыре предмета: 2 - обязательных 
(русский язык и математика) и 2 - 
по выбору. На получение аттестата 
влияют только отметки по обяза-
тельным учебным предметам. 

Скоро сдаем ЕГЭ 

Ирина АНТОНОвА

Под таким названием накануне 
9 Мая вышел третий том серии 
памятных книг «Солдаты  
Отчизны». 

Она посвящена памяти воинов - 
наших земляков, самоотверженно 
выполнявших свой ратный долг в 
Афганистане и не вернувшихся с 
поля боя. Напомним, в феврале 
исполнилось 27 лет со дня вывода 
советских войск из Афганистана. 
В «необъявленной войне» уча-
ствовали более пяти тысяч жите-
лей Ульяновской области. 108 из 
них пали в боях. Еще четверо до 
настоящего времени считаются 
пропавшими без вести.

К слову, в память о наших зем-
ляках, погибших в Афганистане, 
в 1994 году была издана книга 
«Солдаты спрятанной войны». Ее 
автор - ульяновский журналист, 
бывший сотрудник «Народной 
газеты» Владимир Миронов. 
Прошло уже более 20 лет, за это 
время стали известны новые 
подробности, появились новые 
документы. Более того, удалось 

установить имена еще четверых 
наших земляков, не вернувшихся 
из Афгана. Поэтому областная 
редакционная комиссия, которую 
возглавляет глава региона Сер-
гей Морозов, решила выпустить 
новый вариант памятной книги. 

- Уверен, что такая книга необ-
ходима. Необходима потому, что 
каждый из павших заслужил, что-
бы о его подвиге знали и помнили 
земляки. Чтобы гордились им. 
Чтобы наши мальчишки, став сол-
датами Вооруженных сил России, 
равнялись на тех, кто с честью и 
до конца выполнил свой воинский 
и интернациональный долг, - от-
метил врио губернатора Сергей 
Морозов.

Книга написана в тесном со-
трудничестве с областным Цен-
тром патриотического воспитания 
населения Ульяновской области и 
подготовки молодежи к военной 
службе, возглавляемым генерал-
майором в отставке Владимиром 
Витрянюком. В настоящий мо-
мент началась работа над следу-
ющим томом «Солдат Отчизны». 
И в его создании примет участие 
редакция «Народной газеты». 

«Имя подвига - Афганистан»

Игорь УЛИТИН

В акции «Бессмертный 
полк» приняли участие 
20 тысяч жителей 
Ульяновска.  
Это больше, чем 
ожидали организаторы.

В третьем часу дня 9 Мая на 
площади 100-летия со дня рожде-
ния В.И. Ленина яблоку негде было 
упасть. Тысячи людей стекались в 
центр города на акцию «Бессмерт-
ный полк», которая проходила в 
Ульяновске во второй раз. 

Изначально местом сбора ее 

участников был объявлен Карам-
зинский сквер. Но за несколько 
дней стартовая точка была из-
менена. И это было оправданно. 
Даже большая площадь перед 
Ленинским мемориалом не смог-
ла вместить всех, кто пришел с 
портретами своих родственников, 
участвовавших в войне или ковав-
ших Победу в тылу. В микрофоны 
организаторы то и дело объявля-
ли, чтобы люди выстраивались в 
колонну вдоль набережной. Она 
растянулась аж до ресторана «Ко-
лизей». К 15.00, когда «полк» дви-
нулся через эспланаду в сторону 
обелиска, «хвост» успел вырасти 
до общежития педуниверситета. 
Растянулась колонна на несколь-

ко сотен метров. Ее конец начал 
движение тогда, когда «голова» 
уже подходила к улице Гончарова. 
Многие присоединялись к колон-
не по ходу движения. 

В одном месте собралась вся 
история и география Великой 
Отечественной. Вот идет пожилая 
женщина с портретом свекра, по-
гибшего в страшной битве подо 
Ржевом. Вот девочка-подросток с 
фотографией прадеда, освобож-
давшего Украину и получившего 
два штыковых ранения. Вот моло-
дой десантник с карточкой деда, 
дошедшего до Берлина. Вот в 
толпе врио губернатора Сергей 
Морозов с портретом деда Сергея 
Михайловича Филиппова, который 

Бессмертные
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КороТКоà

Бизнес с Ираном
Более 50 встреч и переговоров о 

сотрудничестве с потенциальными 
иранскими партнерами провели 
ульяновские предприниматели на 
Международной специализиро-
ванной выставке ProjectIran-2016. 
Достигнуты договоренности о 
поставках продукции на рынок Ис-
ламской Республики Иран - клее-
ной фанеры, кварцевого песка, ле-
соматериалов. Прорабатывается 
вопрос взаимных поставок дверей 
на иранский рынок и мебельной 
фурнитуры - на ульяновский.

Марк КРОЛЬСКИЙ

С сегодняшнего 
дня начинается 
отправка ульяновских 
призывников в армию.

Почти целый месяц, до 7 июня, 
будущих защитников Отчиз-
ны будут отправлять к месту 
службы. Ульяновцам предстоит 
служить во всех видах и родах 
войск.

Согласно цифрам, приведен-
ным областным военкомом Пет-
ром Брыкиным, надеть форму 
в весенний призыв предстоит  
1 389 будущим солдатам страны. 
Больше половины из них уже 
готовы отправиться в воинскую 
часть. 

Почти 7 000 призывников 1989 
- 1998 годов рождения ждали 
врачебные осмотры на меди-

цинских комиссиях. Официально 
весенняя кампания началась с 
1 апреля - с этого же времени 
будущих срочников ждали на 
медосвидетельствовании. По 
результатам осеннего призыва 
76% новобранцев признали год-
ными, что на 2% выше среднего 
показателя по Центральному 
военному округу.

Отдавать долг Родине улья-
новские парни отправляются 
не только на срочную службу. 
Больше 500 юношей готовятся 
к поступлению в военные учили-
ща, а 470 человек к началу мая 
изъявили желание продолжить 
служить по контракту.

Сенгилеевских новобран-
цев напутствовал лично врио 
губернатора Сергей Морозов. 
Глава региона отметил, что в 
последние годы все больше и 
больше молодых людей идут 
служить в армию с радостью 
и желанием. Помимо улуч-

шения жизни и службы, это, 
по мнению Сергея Морозова, 
связано с изменением вос-
питания в семьях и школах и 
активной работой ветеранских 
и военно-патриотических ор-
ганизаций. А после пожеланий 
призывникам сержанта запаса 
Анатолия Кузнецова глава об-
ласти вспомнил и про свою 
морскую службу. Впечатления 
от трех дальних походов Сергей 
Иванович назвал до сих пор  
незабываемыми.

А чтобы и для нынешних при-
зывников служба осталась хо-
рошим незабываемым опытом, 
сделано многое. На сборном 
пункте армейцы получат новую 
красивую форму и сумки, заме-
нившие неудобные вещмешки. 
Всех обеспечат персональными 
банковскими картами для по-
лучения денежного довольствия 
и сим-картами для общения с 
родными.

ушел на фронт и не вернулся, так 
же как многие другие его родствен-
ники. Вот глава Ульяновска Сергей 
Панчин - его дед, тоже Сергей Пан-
чин, воевал на Балтийском флоте 
и попал на фронт еще в 1940-м в 
финскую войну. 

Шли не молча, кричали ура, за-
певали «Катюшу», не скрывали 
слез... 

Вся масштабность акции стала 
окончательно понятна, когда ко-
лонна вышла на площадь 30-летия 
Победы. Уже возложены цветы и 
уже не первый артист выступает, 
а «Бессмертный полк» все шел и 
шел. Вот уж действительно никто 
не забыт, ничто не забыто. А при-
рода как будто следила за людьми. 

Все время шествия колонны над 
центром Ульяновска сияло яркое 
солнце. А ровно через час, как 
по сценарию, хлынул весенний 
ливень. Природа тоже присоеди-
нилась к «Бессмертному полку», 
оплакивая павших на войне. 

КСТАТИ
Аналогичные шествия «Бессмерт-
ного полка» прошли не только по 
улицам Ульяновска, но и во всех 
муниципалитетах. Всего в области 
в акции приняли участие почти  
60 тысяч человек.

        www.ng73.ru
обСудИТь Тему нА САйТе

Вольно и с охотой

- Мой 
дедушка ушел 
на фронт и не 
вернулся, так 
же как многие 
другие мои 
родственники. 
На войне 
наша семья 
потеряла 
десять 
человек. 
И сегодня 
мы вместе 
со своими 
детьми 
вспомним их 
всех поименно.
 

Врио  
губернатора 
Ульяновской  
области  
Сергей  
МОРОзОВ: 
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Сделано в Ульяновске
Изготовленный в Ульяновске самолет 

Ил-76МД-90А впервые принял участие в 
воздушном параде в День Победы в Мо-
скве. В небо также поднялся Ан-124-100 
«Руслан» ульяновского производства. 

Последний звонок
«Последний звонок» для учащихся 9-х 

классов состоится 24 мая, для 11-х клас-
сов - 25 мая. Вручение аттестатов и вы-
пускные балы у старшеклассников будут 
организованы 25 июня. За день до этого 
в областном центре пройдет праздничное 
мероприятие «Взлетная полоса». 

однополчане
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 Врио губернатора предложил ввести «моральный кодекс» для должностных лиц, отвечающих   ►
за бюджетные расходы. Также предлагается запретить им вступать в личный контакт с участниками тендеров.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк врИо губернатораà

Холодное время
Ежегодно с наступлением тепла 

ульяновцам пару недель приходится 
мыться из тазиков или пользоваться 
водонагревателями. Но злиться на 
неудобства не стоит - это вынужденная 
мера, без которой невозможно было 
бы поступление тепла в дома и квар-
тиры жителей области.

Гидравлические работы, причина 
отключения горячего водоснабжения, 
проходят по всей области, кроме Ни-
колаевского района. Просто-напросто 
в южном муниципалитете отсутствует 
система центрального теплоснабже-
ния. А в Карсунском районе гидравли-
ческие работы уже завершены.

Согласно данным, приведенным 
министром промышленности, строи-
тельства, ЖКК и транспорта Алексан-
дром Букиным, во время проведения 
испытаний обнаружено 104 прорыва, 
27 - уже устранено, еще 77 - только 
предстоит устранить.

- Тепло в жилища населения будет 
поставлять 101 котельная, находя-
щаяся на балансе облкомхоза. Все 
они будут в полной готовности к 1 сен-
тября, - пообещал Александр Букин. 
- Закуплены все необходимые новые 
котлы, насосы и трубы для проведения 
ремонтных работ.

Пока есть несколько котельных, 
которые можно охарактеризовать как 
проблемные. К ним относятся про-
изводители тепла в Сурском, Языко-
ве, Вешкайме, Мулловке, Озерках и 
Павловке. Однако, по словам главы 
минпромстроя, все проблемы будут 
устранены и в отопительный сезон об-
ласть войдет без эксцессов.

Денежные проблемы - еще один 
проклятый вопрос. За отопление бюд-
жетных учреждений по итогам четырех 
месяцев этого года смогли полностью 
рассчитаться только Мелекесский, 
Николаевский, Цильнинский районы и 
город Ульяновск. Хуже всего обстоят 
дела у Новоульяновска - городской 
округ со своими обязательствами не 
справляется.

Дела семейные
В воскресенье жители области отме-

тят пока еще новый для нашей страны 
праздник - Международный день семьи. 
К торжеству регион подходит с неплохи-
ми демографическими результатами.

Как доложил министр здравоохра-
нения Павел Дегтярь, с начала года в 
области родились 4 659 детей, боль-
шинство - мальчики. Много появилось 
на свет близнецов - 51 двойня и одна 
тройня.

После таких приятных новостей не 
хочется говорить о плохом. Но не во 
всех муниципальных образованиях 
области сохраняется положительная 
динамика рождений.

- Существенно снизились показатели 
рождаемости в Ульяновске, особенно в 
Заволжье, в Инзенском, Мелекесском, 
Сенгилеевском, Сурском и Майнском 
районах. Наилучшие результаты по-
казали Чердаклинский, Ульяновский, 
Новоспасский, Карсунский и Николаев-
ский районы, - отметил Павел Дегтярь.

Есть и другие цифры статистики, 
которые не могут, увы, радовать. В 
нескольких муниципалитетах увели-
чилось по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года число абор-
тов. В их число попали, например, Но-
воульяновск и Инзенский район.

Однако не время придаваться уны-
нию, ведь в целом ситуация складыва-
ется хорошая. Снизилась смертность 
- умерло на 296 человек меньше, чем 
в зимне-весенние месяцы прошлого 
года. Реже стали отправляться на тот 
свет наши земляки от заболеваний 
дыхательных путей, системы крово-
обращения и от внешних причин. Един-
ственный пункт, по которому смерт-
ность увеличилась, - онкология.

Продолжают активно участвовать 
представительницы прекрасной поло-
вины человечества в областной акции 
«Роди патриота в День России». Под 
наблюдением врачей по состоянию на 
4 мая находятся 897 участниц патрио-
тического марафона. 

Ответственные  
за улицы

В следующую пятницу, 20 мая, на тер-
ритории области пройдет единый день 
чистоты и порядка. Генеральная уборка 
станет уже третьей за нынешнюю весну.

Напомним, в этом году работы по 
благоустройству родного края начали 
проводить в плановом режиме. О пер-
вых итогах пятилетки благоустройства, 
рассчитанной до 2020 года, рассказал 
ответственный за областной проект 
заместитель министра промышленно-
сти, строительства, ЖКК и транспорта 
Сергей Носков. По его словам, только за 
прошлую неделю было высажено около 
20 тысяч зеленых насаждений, установ-
лено 30 игровых детских и 9 спортивных 
площадок, облагорожено 12 родников и 
сделано много других полезных дел. В 
лидерах работ по озеленению числятся 
Базарносызганский, Сенгилеевский, 
Сурский, Чердаклинский районы и город 
Ульяновск. Для активизации проведения 
мероприятий пятилетки замминистра 
предложил закрепить ответственного 
человека за благоустройством каждой 
улицы. А врио губернатора Сергей Мо-
розов напомнил главам муниципальных 
образований, что они несут личную от-
ветственность за проведение в жизнь 
пятилетнего плана.

Важны порядок и чистота не только 
на улицах и во дворах, но и в отноше-
ниях людей, живущих на одной земле 
друг с другом. Во второй раз жители 
области вместе с гражданами и под-
данными 27 европейских стран отме-
тят Международный день соседа.

- Мы решили не ограничиваться одним 
днем и объявили месячник добрососед-
ских отношений. Его мероприятия прой-
дут на территории всех муниципальных 
образований, - рассказал Сергей Носков. 
- Готовясь к празднику, мы использовали 
лучшие практики из всех европейских 
стран, а также отечественный опыт. 

Материалы подготовил  
Марк КРОЛЬСКИЙ

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Лидия Пехтерева
Оказывается, запад-

ная прикладная детская 
психология оправдывает 
постановку в угол, обле-
кая ее в более удобную 
родителям форму под 
названием «тайм-аут».

Юлия Скоромолова
@J_Skoromolova

Сколько нас в «Бессмерт-
ном полку»? Тысячи!

Валентина Караулова
@karaulova_vg

Ульяновской областной клинической больнице пере-
дано Знамя Победы.

Жанна Назарова
@JgNazarova

Свадебный сезон от-
крыт! 73 красные свадьбы 
на Красную горку по всей 
области. Совет да любовь 
новобрачным!

Андрей Тюрин
@Tyurin_as

С 01.06.2016 будут курсиро-
вать сезонные поезда «Улья-
новск - Анапа» с частотой 1 раз в 
4 дня. Обращаю внимание, вре-
мя отправления - московское.

Владимир Шкунов 
@orientru

В татарском селе Дракино 
Инзенского р-на торжественно 
открыли памятник землякам, 
погибшим в годы войны.

5 мая  ►
Сергей Морозов посетил с рабочим визитом Сенгилеев-

ский район. В Ульяновске встретился с членами совета по 
развитию гражданского общества и правам человека. Сов-
местно с председателем ЗСО Анатолием Бакаевым провел 
коллегиальное совещание с представителями Счетной 
палаты, департамента финансового контроля и Палаты 
справедливости и общественного контроля, посвященное 
повышению эффективности деятельности власти. 

6 мая  ►
Врио губернатора работал в Димитровграде. Состоя-

лось заседание Палаты справедливости и общественного 
контроля, Сергей Морозов встретился с местными пред-
принимателями, посетил памятный митинг, проконтроли-
ровал ход благоустроительных работ.

7 мая  ►
Врио главы области осмотрел территорию старинного 

монастырского подворья между переулком Пожарным и 
улицей Карла Маркса в региональном центре и обсудил с 
митрополитом Симбирским и Новоспасским Анастасием, 
представителями администрации и бизнеса вопрос вос-
становления женского монастыря. В этот же день Сергей 
Иванович открыл патриотический фестиваль «Навстречу 
Победе!» и посетил футбольный матч ульяновской «Волги» 
и клуба «Сызрань-2003». На Красную горку он поздравил 
молодоженов во Дворце бракосочетания.

8 мая  ►
В селе Старые 

Алгаши Цильнин-
ского района врио 
губернатора при-
нял участие в от-
крытии монумента 
защитникам Оте-
чества от благо-
дарных потомков и 
митинге-реквиеме 
«Вспомним всех 
п о и м е н н о … »  в 
Ульяновске.

9 мая  ►
Сергей Иванович поздравил жителей области с 71-й 

годовщиной Победы в Великой Отечественной войне, на-
вестил пациентов областного госпиталя ветеранов войн и 
прошел в колонне «Бессмертного полка».

10 мая  ►
Аппаратное совещание в начале новой трудовой недели 

врио губернатора провел в Сенгилеевском районе. Здесь 
обсуждались пути решения ряда проблемных вопросов,  
прошел личный прием врио главы области. 

главные темы в обзоре аппаратного совещанИя в областном правИтельствеà
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Виктория Гурская 
@vika_lynch

Металлические инородные тела, удаленные в 
эвакогоспитале номер 1647 города Ульяновска с 
23.01 по 5.06 1942 года. Эти осколки - экспонаты 
музея нашего госпиталя ветеранов войн. 

В годы Великой Отечественной войны через 
ульяновские госпитали прошли более 130 тысяч 
раненых.
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Марк КРОЛЬСКИЙ

В Ульяновской области готовятся 
принять схему обращения с 
твердыми бытовыми отходами. 
Работы по сбору мусора 
возьмут на себя региональные 
операторы.

Среднестатистический житель городов 
оставляет после себя 300 килограммов 
мусора в год. Вдумайтесь в эту цифру! 
Столько весить может крупный лось или 
бурый медведь. Свалки мусора стали бичом 
мест обитания человека, притом не только в 
нашей стране.

Первые в стране
Сложившаяся в области в настоящее 

время ситуация с вывозом бытовых отходов 
далека от идеала. Об этом неоднократно 
говорил врио губернатора 
Сергей Морозов. Во время 
недавней рабочей поездки 
в Сенгилеевский район 
глава региона неоднократ-
но обращал внимание на 
неудовлетворительный 
характер обращения с ТБО 
в населенных пунктах му-
ниципалитета. Контейнеры 
с мусором не вывозят-
ся, коммунальные службы 
работают спустя рукава. 
И такое положение свой-
ственно для всех муни-
ципальных образований 
области.

Еще в прошлом году 

в нашей области, первой в стране, раз-
работали схему обращения с тверды-
ми бытовыми (или, как сейчас их чаще 
называют, коммунальными) отходами. 
Сейчас идут последние согласования с 
Росприроднадзором, и планируется, что 
до конца мая она будет принята в качестве 
нормативно-правового документа. Если 
все пройдет без сучка и без задоринки, то 
новая система вступит в силу уже с начала 
следующего года.

Согласно территориальной схеме, выбе-
рут двух региональных операторов, которые 
займутся всей работой на территории обла-
сти. Одному достанется Заволжье, другому 
- оставшаяся правобережная часть. Отбор 
претендентов проведут на конкурсной осно-
ве. Соглашение будет заключаться не менее 
чем на 10 лет, поэтому критерии к отбору вы-
ставят жесткие. Например, чтобы быть вклю-
ченным в программу, региональный оператор 
должен будет вносить 150 миллионов рублей 
ежегодно. Этот депозит гарантирует, что у 

организации имеются фи-
нансовые и материальные 
средства взять на себя 
очистку области. 

- В обязанности ре-
гиональных операторов 
войдет организация спе-
циальных межмуниципаль-
ных площадок по сбору 
отходов, на которой их 
спрессуют в кубы, после 
чего их вывезут на по-
лигоны для дальнейшей 
утилизации или на му-
соросжигательные заво-
ды, - рассказал первый 
зампред правительства 
Александр Чепухин.

Где хранить «хвосты»
А вот привычные для нас полигоны, или, про-

ще говоря, свалки, в скором времени должны 
исчезнуть. Федеральным законодательством 
определено, что просуществовать они смогут 
только до 2019 года. После на полигонах разре-
шат хранить «хвосты» - отходы, которые нельзя 
подвергнуть никакой обработке.

- Мы ведем переговоры с ПАО «Т Плюс», 
которое предлагает в своих печах подвергать 
термической обработке отходы. В результате 
получается 95% газа и 5% альтернативного 
топлива. Экологически такая технология без-
вредна, - рассказал директор департамента 
природных ресурсов и окружающей среды 
минсельлесхоза Данила Урдин.

Кроме того, в апреле подписано согла-
шение с ООО «ЭкоЛайф» по строительству 
мусоросжигательного завода близ барата-
евского полигона.

Однако не все отходы отправятся в печи. 
Пластик, стекло, макулатуру и другое втор-
сырье планируется утилизировать и снова 
использовать. Для региональных операто-
ров это станет важной статьей доходов. Но 

и здесь есть свои трудности. Как считает 
ульяновский эколог Лев Левитас, вряд ли 
наши земляки смогут в одночасье привык-
нуть самостоятельно сортировать мусор и 
вторсырье по различным контейнерам. А 
сил одних школьников, в советские времена 
ответственных за сбор макулатуры и метал-
лолома, вряд ли на это благое дело хватит.

Решать эту проблему придется как раз 
операторам. По словам Данилы Урдина, 
часть отходов будет сортироваться непо-
средственно на контейнерных площадках 
коммунальщиками, остальная - разделяться 
с помощью оптической системы на конвей-
ерной ленте на полигонах.

Придется по душе простым жителям весть 
о том, что, скорее всего, никаких дополни-
тельных денег собирать с нас за нововведе-
ния не будут. Все проведение необходимых 
работ по переходу к новой схеме будет 
компенсировано из экологического сбора 
за негативное воздействие на окружающую 
среду. Благо, что в настоящее время он поч-
ти полностью распределяется между регио-
нальным и муниципальными бюджетами, а в 
федеральную казну идет лишь 5% от таксы.

Свалок больше не будет

Цифра 
По Приволжскому  
федеральному округу 
ТБО в общем объеме  
отходов составляют

9% ,  
тогда как в Ульяновской  
области -

39%.
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Более 225 миллионов рублей выделено на социальную поддержку ульяновцев из областного  ►
бюджета на прошлой неделе. Льготы получили свыше 150 тысяч человек.

брюзга неделиà

письмо в редакциюà
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Эльвира ЗЯМАЛОВА 
 
Накануне праздника Великой 
Победы состоялась встреча врио 
губернатора Сергея Морозова с 
ульяновцами - детьми войны.

Их детство не было беззабот-
ным. Проводив отцов и старших 
братьев на фронт, они работали 
наравне со взрослыми, терпели 
все тяготы и лишения военных 
лет.

Галина Лазарева - ребенок 
войны - проживает в Ульяновске 
с 1953 года.  «Я знаю, что такое 
война. Помню, какие страхи мы 
перенесли, когда немцы под-
ходили к Туапсе и бомбили наш 
курортный город», - вспоминает 
Галина, встретившая войну в 
11-летнем возрасте. 

Закон о детях войны, при-

нятый в Ульяновской области в 
2011 году,  гарантирует жите-
лям региона, родившимся с 1 
января 1932 года по 31 декабря 
1945 года, целую серию различ-
ных льгот. Закон функционирует 
только в 16 регионах страны. 
«На момент принятия закона в 
регионе проживали 125 тысяч 
детей войны, на сегодняшний 
день их осталось всего 93,5 
тысячи человек. К детям всегда 
отношение очень пристальное. 
Пусть они сейчас уже взрослые, 
но все равно каждый из них 
остается ребенком войны», - 
говорит Сергей Ермаков, пред-
седатель совета ветеранов 
Ульяновской области.

Почти 90 процентов детей 
войны получают социальную 
поддержку, около восьми тысяч 
человек не относятся ни к одной 

категории льготников. По пред-
ложению областного совета ве-
теранов правительством региона 
было принято решение об увели-
чении ежегодной выплаты детям 
войны в два раза. Если раньше 
сумма выплаты составляла 500 
рублей, то начиная с этого года 
8 158 человек получат денеж-
ную выплату в тысячу рублей. А 
с 2017 года уже все граждане, 
относящиеся к категории «дети 
войны», будут получать данную 
сумму ко Дню Победы.

Как отметил Сергей Моро-
зов, поддержка детей войны не 
ограничивается финансовой 
помощью. В региональное за-
конодательство внесены до-
полнения, которые позволят 
получать вне очереди услуги 
медицинских, культурных и 
спортивных учреждений, надом- 

ное обслуживание отделениями 
соцпомощи. Соответствующий 
законопроект, предусматри-
вающий эти изменения, уже 
разработан и направлен в За-
конодательное собрание Улья-
новской области.

По инициативе главы региона 
ведется работа по изданию книги 
«Детство, опаленное войной», ко-
торая увековечит полный список 
детей войны, проживающих на 
территории Ульяновской области, 
их воспоминания, письма, стихи. 
«Эта книга будет достоянием на-
шей области,  она является един-
ственной в России. Такой книги 
нет в других регионах», - отмети-
ла Галина Андреева, ответствен-
ный секретарь редакционной 
комиссии книги. Издание выйдет  
в пяти томах, три из которых уже  
увидели свет. 

Дети  без детства

Не за себя лично
но. Мусор недобросовестные граждане 
зачастую выкидывают мимо контейнеров, а 
пищевые отходы становятся добычей свор 
окрестных собак. Вот и попросила одна 
из жительниц улицы от своего имени и от 
имени всех соседей перенести источник 
свалки на особую площадку.

Как доложил Сергею Морозову глава 
администрации Сенгилеевского района 
Олег Манаковский, место для контейне-
ров выбрано на улице 8 Марта, вдалеке от 
жилых домов. За пару недель основание 

под площадку зальют бетоном, а саму 
территорию обнесут забором из сайдинга, 
и вуаля - просьба жителей улицы Маяков-
ского исполнится.

Накануне Дня Победы жительница Сен-
гилея Наталья просила помочь своей со-
седке, труженице тыла. Старенький забор у 
дома бабушки совсем сгнил и повалился, а 
новый сделать у нее нет ни сил, ни средств. 
Вот и похлопотали за нее соседи. 9 Мая 
свидетельница Великой Отечественной 
войны встретила с обновкой.

Егор ТИТОВ

Врио главы области Сергей 
Морозов провел в Сенгилее 
прием граждан по личным 
вопросам.

Мария Николаевна, жительница одного 
из микрорайонов Сенгилея, обратилась 
к главе области с просьбой облагородить 
Луговую, Вишневую, Березовую улицы и 
переулок Луговой:

- Нас в районе проживает около 70 человек, 
почти все - молодежь с детьми. К нам часто 
приезжают гости и родственники, самим надо 
ехать на работу и в школу. А дороги у нас грун-
товые. Представляете, во что они превраща-
ются во время дождей, весной и осенью? 

Жители микрорайона не просят заас-
фальтировать дороги, а хотя бы сделать 
так, чтобы не возникало трудностей с про-
ходом и проездам по ним.

По словам министра промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта Алек-
сандра Букина, все 700 метров улиц будут 
засыпаны щебнем. Дорожное покрытие 
привезут из рабочего поселка Силикатный. 
Все работы по исполнению мечтаний моло-
дых семей обещают завершить к середине 
июня.

Не так давно на улице Маяковского 
установили новые контейнеры для сбора 
мусора. И вывозят вовремя, и любо-дорого 
было бы смотреть, если бы не несколько 

Уважаемая редакция «Народной газе-
ты», обращаются к вам молодые семьи 
Сурского района Ульяновской области.

В 2011 году в Российской Федерации была 
запущена программа для поддержки моло-
дых семей. С ее помощью государство со-
биралось помочь россиянам, которые только 
начинают семейную жизнь, облегчив для них 
решение самого насущного вопроса - приоб-
ретение собственного жилья. И в нашем Сур-
ском районе в 2011 году была разработана 
и утверждена районная целевая программа 
«Обеспечение жильем молодых семей на 
2011 - 2015 гг.». Основной задачей програм-
мы было предоставление молодым семьям, 
признанным в установленном порядке нуж-
дающимися в улучшении жилищных условий, 
социальных выплат на приобретение жилья. 
В программе было заложено, что 10 семей 
ежегодно с 2012 - 2015 гг. получат социальные 

выплаты на приобретение жилых помещений. 
Однако программа не исполняется, не только 
по 10 семей в год - в 2014-2015 гг. даже по 
одной семье не выдавалась социальная вы-
плата, так зачем же она принималась?

На сайте администрации МО «Сурский 
район» не освещается никакая информация 
о данной программе, даже список очеред-
ников выставлен на 01.09.2014 г., а у нас 
уже 2016 год. Многие семьи нашего района 
хотели бы принять участие в этой програм-
ме, но при общении с очередниками, уже 
стоящими в этой программе, узнаешь, что 
нет никакой уверенности в том, что до до-
стижения 35-летнего возраста получишь эту 
государственную поддержку. А правитель-
ство РФ не раз говорило о том, что значение 
данного проекта для жизни общества очень 
велико. Из федерального бюджета выде-
ляются миллиарды на выполнение данной 
программы, разрабатываются подпрограм-

мы. Но почему-то для Сурского района это 
неважно, исполнять принятые программы 
необязательно, а ведь цель и конечный 
результат этой программы - укрепить се-
мейные отношения, снизить социальную 
напряженность в обществе, улучшить демо-
графическую ситуацию в РФ.

Решение жилищной проблемы молодых 
граждан России позволит сформировать 
экономический активный слой населения. 
В 2016, 2018 гг. будут выборы губернатора, 
президента. Кто при таком отношении к 
молодежи придет на выборы, за кого будут 
голосовать молодые граждане?

С уважением, молодежь Сурского района.  
Подписи не ставим, а то в очередь не поставят

От редакции: очень надеемся, что данное 
письмо заставит чиновников вернуться к 
обсуждению проблемы и сдвинуть очередь 
на жилье.

Отголоски  
Средневековья
Игорь УЛИТИН

У жителей средневековых городов было 
в порядке вещей выплескивать помои и 
выбрасывать мусор в окна. Со временем 
потоки помоев остановились. А вот мусор 
как летел, так и летит. 

С кем не бывало, когда, проходя под окнами 
многоэтажек, видишь такую картину: сверху 
падают окурки, пивные банки или еще какая-
то дрянь. Бывало ведь, не так ли? И ведь того, 
кто это сделал, никак не накажешь, потому 
что он выбросил и ушел с балкона. А теперь 
встречный вопрос: сколько раз вы, покуривая 
у себя на балконе, выбрасывали окурок в окно 
или испытывали такой соблазн? Неужели ни 
разу? Я поверю вам только в том случае, если 
вы будете некурящим. Так же, как не поверю 
в то, что, допив «янтарный» напиток, вы не 
хотели выбросить вниз банку. А если у таких 
людей спросить, зачем они это сделали, то, 
скорее всего, ответ будет «рефлекторно». Тут 
хочешь не хочешь, а поверишь в генетическую 
память, которая донесла до XXI века желание 
гадить повсеместно из Средневековья. 

К сожалению, тех, у кого такая «память» 
развита очень хорошо, в Ульяновске сотни и 
тысячи. Особенно это заметно в понедельник, 
когда под окнами домов можно видеть все 
следы веселых выходных. И это, увы, не только 
пивная тара и окурки. Проходя по вечерам под 
окнами домов, вы можете поймать на свою 
голову грязные подгузники, использованные 
контрацептивы, средства женской гигиены, 
картофельную шелуху, гнилые овощи. И даже 
все это вместе в одном мусорном пакете. При-
чем, судя по всему, у некоторых наших земля-
ков такой способ утилизации отходов принят 
за правило. Потому что из-под окон многих 
домов кучи мусора не пропадают никогда. 

Возникает вопрос: неужели так сложно лю-
дям дойти до мусорной корзины, чтобы выбро-
сить это все цивилизованно? Ведь специально 
для этого придумали такое устройство, как 
мусоропровод. Или все-таки это целенаправ-
ленное стремление скатиться в дикари? 

Наверное, вы спросите меня: а сам ты раз-
ве так не делал? Отвечу с чистой совестью: не 
делал. Я постоянно упрекаю тех, кто бросает 
мусор в окна, на голову прохожих. Я прихожу 
в ужас от того, когда, глядя с балкона, вижу 
внизу «кладбище» окурков. И меня откровен-
но бесит, когда люди начинают отшучиваться, 
что, мол это там у них, в Европах, не сорят. А 
у нас можно - мы же дома. Да уж лучше бы 
действительно весь свой мусор вы оставля-
ли дома и жили бы в нем, чем выбрасывали 
на тротуары и прохожих. Опять же, говоря о 
«наших» и «ненаших», хочется привести заез-
женный пример - Беларусь. Я лично гулял по 
спальным районам тамошних городов. И не 
видел, чтобы из окон летели окурки и бутыл-
ки. Строгие законы и большие штрафы здесь 
ни при чем. Просто когда-то белорусы, тоже, 
кстати, «наши» люди, поняли, что это плохо. И 
что дом - это не только четыре стены, но еще 
и улица за окном. А мы до сих пор считаем, 
что здесь - у себя в квартире - убираться 
буду я и потому стараюсь не сорить. А там, за 
окном, это уже чье угодно, но не мое. 

Правда, тем, кто так считает, стоит пом-
нить, что у них слишком много единомыш-
ленников. И, стало быть, выбросив в окно 
мусор, будьте готовы, что и вам на голову 
может прилететь какая-нибудь гадость. 

В конце хочется пожелать тем, кому лень 
дойти до мусоропровода, таким же спосо-
бом, как они выкидывают отходы, выходить 
из дома. Прямо с девятого этажа, с балкона 
или из окна, на тротуар. 
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Президент России поручил Кабмину разработать систему выплат пособия многодетным семьям,   ►
не имеющим источника дохода. Также он предложил чиновникам подумать над «материнской зарплатой».
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Правительство хочет  
увеличить население
Подготовлен план, как к 2020 году добиться того, чтобы в стране 
жило на миллион человек больше.

Цифра 
В 2005 году  
появились на свет

11 595 детей, 
в 2015-м -  

15 025.  
И это рекорд  
по рождаемости.

Геннадий Мельник

Государство продолжит 
помогать многодетным 
семьям, пропагандировать 
здоровый образ жизни, а 
также принимать меры для 
снижения смертности. Это 
следует из плана реализации 
третьего этапа Концепции 
демографической политики, 
который продлится 10 лет и 
будет разделен на два периода: 
2016 - 2020 годы и 2021 - 2025 
годы.

Концепция демографической политики 
была принята в 2007 году, и отдельные ее 
результаты в целом позволяют говорить се-
годня об успешности предпринятых шагов. 
Так, впервые с 1991 года в стране отмечает-
ся естественный прирост населения - более 
30 тысяч человек ежегодно. 
Почти на четыре года воз-
росла продолжительность 
жизни россиян. В 2015 году 
этот показатель, кстати, со-
ставил 71,39 года.

Лет до ста расти…
Новым планом предусмо-

трена реализация 50 меро-
приятий, направленных на 
снижение предотвратимых 
причин смертности, повы-
шение доступности и эф-
фективности медицинской 
помощи, экономическое 
стимулирование рожде-
ния вторых и последующих 
детей, а также регулирование миграции в 
соответствии с социально-экономическими 
потребностями Российской Федерации.

Составители документа указали даже 
ожидаемый эффект от того или иного ме-
роприятия. В частности, в рамках антиал-
когольной кампании планируется снизить 
потребление горячительных напитков с 11,6 

литра на душу населения в год в 2014 году 
до 10 литров в 2020 году. А к регулярным 
спортивным занятиям к указанному пе-
риоду обещают привлечь до 29,3 процента 
сельских жителей. За счет надзорных и про-
пагандистских мероприятий МВД и Мин-
транс планируют снизить число погибших 
в дорожно-транспортных происшествиях к 
2020 году на 26,1 процента (7 тысяч чело-
век) по сравнению с 2014 годом.

Таким образом, к 2020 году предполага-
ется увеличение численности населения 

до 147,5 миллиона человек 
(сейчас численность населе-
ния России - 146,5 миллиона 
человек); увеличение ожи-
даемой продолжительности 
жизни до 74 лет; увеличение 
суммарного коэффициента 
рождаемости до уровня 1,87; 
обеспечение миграционного 
прироста на уровне не менее 
200 тысяч человек ежегодно.

ПредПосыЛки есть
Оптимизм кабмина, как ни 

странно, разделяют законо-
датели. По словам главы Ко-
митета Совета Федерации 
по социальной политике 

Валерия Рязанского, вопросы демографии 
не всегда поддаются прогнозам, но по ряду 
достигнутых сегодня показателей и наме-
тившихся тенденций можно надеяться, что 
смелая программа будет реализована.

- Средняя продолжительность жизни у нас 
растет, - сказал парламентарий. - А процесс 
этот непростой, сопряженный с улучшением 

качества лекарственных препаратов, увели-
чением в десятки раз объемов высокотехно-
логичной медицинской помощи. И от этой 
работы мы не собираемся отказываться. 
Показатели детской смертности уже при-
ближаются к общемировым. Думаю, что 
те, кто готовил расчеты для правительства, 
основывались как раз на этих тенденциях.

Напомним, что Россия получила суще-
ственный прирост населения после при-
соединения Крыма, где проживают 1,9 
миллиона человек. Там достаточно большое 
количество молодых людей. Так что эти 
планы нам по плечу. 

Хорошо «плюсует» население и наш ре-
гион. В 2015 году в Ульяновской области 
был побит рекорд по рождаемости - 15 025 
детей. И это самый высокий показатель за 
последние 23 года.

«Парламентская газета», с сокращ.

МНеНие
лев ЩеГлов, доктор медицинских 
наук, профессор, ректор института 
психологии и сексологии (Санкт-
Петербург): 
- Если мы хотим вырастить какую-то но-

вую жизнь, скажем, бактерию, мы должны 
создать определенные условия: темпера-
туру, влажность, питательную среду. Тогда 
данная форма жизни начинает самостоя-
тельно развиваться без дополнительных 
воздействий. Попытаться улучшить де-
мографию путем «назначения ответствен-
ных», «проработки вопроса», «усиления 
внимания» бессмысленно, даже если при 
этом дать какие-то небольшие деньги.

Сохраним  
память о героях 
и подвигах
К празднованию 71-й годовщины  
Победы в Великой Отечественной войне 
сотрудники филиала ПАО «МРСК Волги» 
(входит в группу «Россети») -  
«Ульяновские распределительные сети» 
приняли участие в благоустройстве  
обелиска Славы в р.п. Ишеевка. 

Памятник землякам, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны, был от-
крыт в поселке к 25-летию со Дня Победы 
и расположился вдоль центральной улицы. 
В этом году был запланирован ремонт са-
мого монумента, да и территория вокруг 
него нуждалась в уборке. Вооружившись 
граблями, лопатами, ведрами с краской и 
кистями, сотрудники филиала «Ульяновские 
РС» отправились приводить в порядок при-
легающие к обелиску площади. Совместно с 
сотрудниками администрации Ульяновского 
района энергетики, помимо уборки, покра-
сили ограждение прилегающей к обелиску 
зеленой аллеи, побелили бордюры. 

Благоустройство памятников, обелисков 
и мемориальных досок в память о героях 
Великой Отечественной войны стало доб-
рой традицией для сотрудников филиала 
«Ульяновские РС». Работники производ-
ственных отделений и РЭС, представители 
профсоюзной организации, члены совета 
молодежи ежегодно вносят свой вклад в 
сохранение памяти о великом подвиге - уби-
рают территории памятников от мусора, вы-
саживают цветы и деревья, облагораживают 
прилегающие территории. Так, в прошлом 
году сотрудники филиала высадили более 
60 саженцев яблонь, груш и берез на За-
падном бульваре в рамках Всероссийской 
акции «Лес Победы», организованной обще-
российским экологическим общественным 
движением «Зеленая Россия».

«Наш святой долг - сохранить для будущих 
поколений память о подвиге отцов и дедов, 
которые отстояли в боях наше мирное бу-
дущее. Мы рады внести свой посильный 
вклад в сохранение нашей великой истории. 
Благоустройство памятников, обелисков, 
некоторые из которых сейчас находятся в 
плачевном состоянии, - это лишь небольшая 
часть того, что мы можем и должны делать в 
память обо всех сражавшихся и погибших 
героях Великой Отечественной войны», - от-
мечали сами участники акции.

8 мая ульяновские газовики 
приняли участие в техническом 
обеспечении торжественной це-
ремонии передачи Вечного огня, 
которая состоялась в городе  
Ульяновске у обелиска Славы.
Газовики произвели розжиг газового мини-факела,  
от которого частицы Вечного огня были переданы 
делегациям от муниципальных образований 
Ульяновской области.  В церемонии были  
задействованы специалисты газовой службы  
ООО «Газпром газораспределение Ульяновск».
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Историческая  
рука дружбы
Егор ТИТОВ

Государственный исторический музей  
поможет создать новую концепцию  
Ленинского мемориала.

Трехстороннее соглашение заключено между 
правительством области, руководством Мем-
центра и директором Государственного истори-
ческого музея Алексеем Левыкиным. Рамочный 
документ рассчитан до 2022 года, и, возможно, 
итогом плодотворной работы станет открытие 
филиала ГИМ в нашем регионе. Однако пока 
это далеко идущая задача, и никто не говорит 
о том, что «посольство» одного из главных 
культурных центров страны появится на родине 
Ленина со дня на день. Но, как известно, дорогу 
осилит идущий.

- Мы сейчас подписываем документ, который 
станет декларацией о намерениях. Главное, 
что мы сейчас понимаем, в каком направлении 
двигаться дальше. Представительство больших 
музеев не создается за один день, это про-
должительная работа, - подчеркнул Алексей 
Левыкин. 

Директор Государственного исторического 
музея также сказал, что главным направлением 
работы учреждения является сотрудничество с 
регионами. Ежегодно хранилищем древностей 
проводится около 100 - 110 выставок, почти 
половина из которых организуются в городах 
и весях России. Но, как особо отметил Алексей 
Константинович, для выезда экспозиции за 
пределы МКАДа нужна крупная выставочная 
площадка и поддержка региональных властей. 
Первый пункт этих условий как раз и пред-
ставлен Мемориальным центром; выполнение 
же второго будет обеспечено подписанным 
соглашением.

Что касается шанса получить филиал исто-
рического музея на Ульяновской земле, то он 
вполне реален. Объясняет это то, что очень 
многое объединяет Ленинский мемориал 
и ГИМ: общая тематика, общая направлен-
ность… Есть и еще одно немаловажное об-
стоятельство, о котором упомянул Алексей 
Левыкин:

- Экспозиция исторического музея оканчи-
вается XIX веком, но фонды, которые есть у нас 
в распоряжении, позволяют рассказывать о 
событиях вплоть до современности. В архиве 
нашего музея есть экспонаты, которые мы не 
можем представить общественности из-за не-
хватки выставочных площадей.

Часть их можно будет выставлять в Улья-
новске. Следующий год ознаменован столе-
тием российской революции, и ни для одного 
историко-культурного и историко-научного 
учреждения он не пройдет незамеченным. 
Алексей Константинович не отрицает воз-
можности проведения на родине двух вождей 
- Александра Керенского и Владимира Ленина 
- выставок, посвященных им, или же в целом 
крупномасштабному историческому событию. 
Естественно, все экспонаты будут из фондов 
ГИМ.

Кстати, Алексей Константинович - ди-
ректор потомственный. Его отец, ветеран-
фронтовик Константин Левыкин, возглав-
лял Государственный исторический музей 
почти тридцать лет - с 1976-го по 1992 год. 
И корреспондент «НГ», как историк по об-
разованию, не мог не поинтересоваться у 
коллеги его интересами в гуманитарной 
науке, взрастившей его.

- Если говорить о моей специализации, то я 
историк Русского Средневековья, писал дис-
сертацию по этой теме. Хотя можно сказать, 
что проблематика моего исследования близка 
Симбирскому краю. Правда, регион немного 
другой. Меня интересовала военная история 
и, в частности, строительство Белгородской 
засечной черты. Подобные оборонительные 
сооружения пролегали по территории Сим-
бирской земли. Потом я перешел на чисто 
музейную работу, большую часть проработал 
в Государственной оружейной палате. В сферу 
моих научных интересов входило восточное 
клинковое оружие. Ну а на должности дирек-
тора музея мне больше приходится решать 
хозяйственные вопросы. Обычно думают, что 
мы занимаемся наукой, а нам то ремонт де-
лать, то протечки крыши устранять, - смеется 
Алексей Левыкин.
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Отдых 

города - отдыхать нужно, развиваясь. Бу-
дущие автомобилисты могут проверить 
свои знания правил дорожного движения 
на площадке ГИБДД, а защитники Отече-
ства - свои силы и умения на площадке 
комплекса ГТО. И всем любителям ак-
тивного отдыха можно взять напрокат 
футбольный или баскетбольный мяч. 
Совершенно бесплатно.

Парк «Семья»
Высадили клумбы, убрали мусор, под-

мели аллеи… Но главное, что парк семей-
ного отдыха готовится летом встретить 
своих посетителей новым для нашего 
города праздником. Сладкое торжество 
состоится в первую субботу июня.

- В этот день мы запланировали 
впервые отпраздновать День моро-
женого. Идею мероприятия мы под-
глядели в парках Перми и Москвы, 
- поведала арт-менеджер «Семьи» 
Инна Коденко. - Холодного лакомства 
хватит на всех, и мы сможем научить 

его любить даже тех, кто никогда не 
был сладкоежкой.

Не оставят без внимания в парке и тех, 
кому, увы, не пришлось воспитываться 
с папой и мамой. В августе пройдут 
концерты талантливых ребят из детских 
домов и приютов области. Ну а каждый 
четверг оставшиеся без попечения роди-
телей ребята смогут бесплатно покатать-
ся на всех аттракционах парка.

Парк «Прибрежный»
Заволжский парк с парком «Семья» 

связывает не общее историческое про-
шлое, а единое руководство. Поэтому 
нет ничего удивительного в том, что 
празднества и торжества на обоих бере-
гах Волги повторяются. Упомянем лишь 
об отличиях.

«Прибрежный» можно с легкостью при-
нять за лес, оттого и природная тематика 
близка парку. Семьи вместе со своими 
четвероногими любимцами смогут поуча-
ствовать в «Веселых стартах», собачьем 
биатлоне и танцах с собаками. Общее 

Каждые выходные во всех парках будут проводиться тематические 
мероприятия. Какой теме будет посвящен каждый день - пока секрет.

Егор ТИТОВ

Куда податься в жаркий 
день всей семьей?  
Если вы не собираетесь  
за город или не уехали  
на отдых греться  
на теплом песочке,  
то, конечно же, в парк.

Парковый сезон начинается ровно на 
месяц раньше, чем календарное лето 
вступает в свои права. Хотя в этом году 
первомайская погода не радовала и от-
крытие выдалось больше похожим на 
закрытие, приходящееся обычно на хо-
лодные осенние деньки. Что интересного 
и необычного готовят ульяновские парки 
для своих посетителей нынешним летом, 
узнавал корреспондент «НГ».

Владимирский сад
Старейший ульяновский парк превра-

тится на лето в настоящую зону творче-
ства и активного отдыха для детей и их 
родителей. В бывшем ЦПКиО, как рас-
сказал и.о. директора Владимирского 
сада Радик Айнуллов, будет действовать 
летняя библиотека. Каждый желающий 
сможет взять из шкафчика, установ-
ленного на свежем воздухе, книжку 
и почитать ее, удобно устроившись в 
гамаке. Проект называется «Читай лес» 
и построен по новомодному принципу 
буккроссинга. Понравившееся чтиво 
можно будет не просто полистать, но 
и унести домой, взамен поставив на 
полку книжку из собственной домашней 
библиотеки.

Самых юных посетителей парка ждут 
в «Летней академии». Преподаватели 
городских школ искусств будут давать 
уроки рисования и игры на музыкальных 
инструментах. Тех, кто вступил во взрос-
лую жизнь, ждут иные «фишки».

- В ближайшее время в нижней части 
парка появится «Свадебная арка», под 
которой будет проходить выездная  
роспись бракосочетающихся. Здесь же 
можно провести и небольшой банкет. Мы 
думаем установить несколько неболь-
ших аттракционов, - рассказал Радик 
Айнуллов.

А по субботам в саду соберут люби-
телей активного отдыха. Они смогут за-
няться утренней зарядкой, гимнастикой 
цигун или йогой.

Парк Победы
Наверное, один из самых больших 

сюрпризов готовит северный город-
ской зеленый остров. К концу мая парк 
Победы превратится в парк юрского 
периода. Не полностью, конечно. На 
площади 0,4 гектара разместят 12 ме-
ханизированных макетов в натуральную 
величину. Познакомиться с диплодо-
ками и трицератопсами можно будет 
не бесплатно - проект коммерческий. 
Экологи могут не беспокоиться, окру-
жающей среде новый парк аттракцио-
нов не повредит.

За любовью к естественной исто-
рии не забудут и про события не столь 
отдаленные. Тематические военно-
патриотические мероприятия будут про-
водиться в парке регулярно. 

Парк имени  
а.м. матросоВа

В парке, официально именующемся 
детским, главными героями лета станут 
девчонки и мальчишки. В День защиты 
детей, 1 июня, для самых маленьких по-
сетителей и их родителей начнется акция 
«Наука на траве».

- Молодые ученые обучат ребят азам 
научного творчества и покажут занима-
тельные опыты. И все это пройдет на 
лужайках и скамейках парка в окружении 
природы, - рассказала о необычном экс-
перименте директор Центра развития 
творчества имени А.М. Матросова Люд-
мила Жигаркина.

Эта акция подчеркивает основную за-
думку самого маленького парка в центре 



Скованный  
модной цепью
После десятилетий тотального дефицита 
предметов гардероба в начале девяностых 
на прилавки хлынул поток обуви и одежды.

В основном это были 
подделки под извест-
ные мировые бренды, 
пошитые в Китае и 
Турции и привезенные 
в родные пенаты людь-
ми, которых называли 
«челноками». Профессия 
стала тогда массовой, и шли в нее представи-
тели всех категорий населения - от работников 
торговли, кому такой труд был не совсем в 
новинку, до учителей и инженеров. Занятие счи-
талось не из простых: лишиться можно было не 
только товара или прибыли, но и порой жизни.

Но речь пойдет не о социальных вопросах, а 
исключительно о моде. Вернее, о ее отсутствии. 
Многие историки и эксперты сходятся в единой 
оценке - главным признаком стиля девяностых 
была безвкусица. Истосковавшиеся по ярким 
краскам люди облачались в одежду сумасшедших 
расцветок и фантастических фасонов. А вот ас-
сортимент не отличался богатством и разнообра-
зием: выйти из дома и не встретить кого-нибудь в 
шмотке точь-в-точь как у тебя редко когда удава-
лось. Так и получалось, что все хотели выделиться 
из толпы, но в палатках на рынке лежали одни и 
те же олимпийки и лосины. Главное, что одежда с 
базара приближала бывшего советского человека 
к недостижимому идеалу западной жизни.

Кстати, об олимпийках. Никогда прежде и, наде-
юсь, никогда в будущем, спортивные костюмы не 
были так широко распространены на Российской 
земле. Ходили в них все и в пир, и в мир. Человек, 
одетый как на тренировку, не вызывал удивления 
ни в театре, ни на дискотеке, а школьникам моего 
возраста «спортивки» заменили школьную форму, 
несмотря на все противодействие со стороны 
учителей. В отличие от современной скудной гам-
мы расцветка спортивных костюмов того времени 
могла вызвать эпилептический припадок или, как 
минимум, рябь в глазах.

Полностью носить спортивный костюм было 
необязательно, хватало и одной его верхней 
части. У девушек олимпийка частенько соче-
талась с лосинами - еще одним писком моды 
девяностых. Цвета выбирались под стать: и 
лиловый, и желтый, и малиновый, и воспетый в 
песне зеленый. Недостатки фигуры мало кого 
волновали - мода есть мода, и все беспрекос-
ловно обязаны ей следовать.

Конкуренцию олимпийкам составляли разве 
что безразмерные свитеры с узором, напо-
минавшим бабушкин ковер, и надписью «Босс» 
или «Теннис». У женской половины страны посо-
ревноваться с ними могли ангоровые кофточки, 
из которых постоянно лез пух. Что поделать, 
такое качество.

«Золотой век» переживала и джинсовая 
одежда. Про модели под названием «бананы» 
и «мальвины» некоторые помнят по сей день. 
Наверное, современный модник впал бы в сту-
пор от ансамбля, состоявшего из джинсовой 
куртки, джинсовых штанов, джинсовой обуви и 
джинсовой сумки. Принцип «Генуэзской ткани 
много бывает» действовал исключительно в 
случае, когда речь заходила о предметах жен-
ского гардероба. Чем короче юбка или шорты 
из джинсы - тем лучше и красивее.

Малиновые пиджаки я вспоминал в одной 
из предыдущих «Летописей». Непременным 
аксессуаром к нему была барсетка - малень-
кая кожаная сумка с ремешком. Признаться, 
атрибут неудобный, постоянно мешающийся 
в руках. Но тогда барсетка считалась главным 
дополнением имиджа делового человека, даже 
если он и не был обременен делами. И совсем 
незазорным считалось сочетать ее с тем же 
самым спортивным костюмом.

У тех, кто помладше, обязательным атри-
бутом была бейсболка с сеточкой на затылке 
и названием заокеанской страны и ее гербом 
спереди. На родине кепки в ней чаще можно 
увидеть водителей-дальнобойщиков, в среде 
которых она служит своеобразным опознава-
тельным знаком. Правда, у нас такие бейсбол-
ки довольно скоро перестали котироваться в 
качестве модной вещи. Такой же недолгий век 
был и у девчачьих маек с изображением героев 
фильма «Титаник». Но в памяти жителей страны 
они остались надолго.

Модные тенденции вспоминал
Данила НОЗДРЯКОВ
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дело объединяет всех, и именно в таких 
конкурсах доказывается преданность 
не только питомцев их хозяевам, но и 
хозяев - любимцам. Для помощи же без-
домным животным в парке организуют 
благотворительный марафон, который 
продлится все лето.

Парк «Молодежный»
Для тех, кто не успел обзавестись 

семьей, а еще находится в конфетно-
букетном периоде ухаживаний, готовит 
сюрприз засвияжский парк.

- 4 июня мы откроем Аллею влюбленных. 
Всех, кто придет со своей второй полови-
ной, ждут многочисленные конкурсы, со-
ревнования и, конечно же, призы. Ну а для 
всех посетителей парка пройдет концерт, 
на котором выступят коллективы и ис-
полнители области, - рассказал директор 
«Молодежного» Джонибек Шорахматов.

Послушать выступления со сцены и 
покататься на аттракционах гости парка 
смогут на протяжении всего лета.

«летний Венец»
Набережную на высоком волжском 

берегу парком не назовешь, но летом она 

радует обилием зеленых красок и в по-
следние годы - богатством мероприятий. 
Традиционный фестиваль «Летний Ве-
нец» начался на Первомай и завершится  
18 сентября.

В Нескучном сквере, в который пре-
вращается на лето садик Карамзина, 

будут проходить презентации карам-
зинских и гончаровских туристических 
маршрутов, выступать музыканты, поэты 
и все-все-все творческие люди. А на 
площади 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина откроется настоящая «Тер-
ритория детства». 
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Инспектор по особым поручениям Центра 
лицензионно-разрешительной работы 
УМВД России по Ульяновской области 
Алексей МАРтьяноВ:

- Нужно прийти с оружием в полицию, 
написать заявление, что вы хотите его сдать. 
Потом оружие проверяется на причастность 
к преступлениям. Если никаких вопросов не 
возникнет, то вам остается ждать выплаты 
на указанный вами расчетный счет.

Игорь УЛИтИн

Что делать, если при 
разборе старого сарая 
вы нашли, например, 
наган или карабин 
Маузера?

В Ульяновской области не 
шли бои, и трофейного оружия 
в закромах у наших земляков в 
разы меньше, чем, например, в 
Брянской или Смоленской об-
ластях. Но вероятность найти 
«сувенир» от деда все же есть.

В полицию  
с обрезом

Не первый год в России, и в 
Ульяновской области в том чис-
ле, действует программа обще-
ственной безопасности, по кото-
рой силовики принимают от на-
селения огнестрельное оружие 
и боеприпасы. В прошлом году 
размеры «полицейских» выплат 
за оружие выросли примерно 
в два раза. Но не все граждане 
знают о существовании этой 
программы. А если знают и не 
пользуются, то, может быть, 
боятся уголовной ответствен-
ности. Ложная логика проста: «Я 
приду с пистолетом или ружьем 
в полицию, а они меня за неза-
конное хранение оружия аресту-
ют». Инспектор по особым по-
ручениям Центра лицензионно-
разрешительной работы УМВД 
России по Ульяновской области 
Алексей Мартьянов успокаивает 
- не арестуют:

- Нужно прийти с оружием  
в полицию, написать заявле-
ние, что вы хотите его сдать. 
Потом оружие проверяется на 
причастность к преступлениям. 
Если никаких вопросов не воз-
никнет, то вам остается ждать 
выплаты на указанный вами 
расчетный счет.

Так поступила недавно по-
жилая симбирянка, которая 
принесла в полицию… автомат 
Калашникова. По словам ба-
бушки, она нашла его у себя на 
чердаке, а откуда он там взялся, 
она не знает.

можно, я остаВлю?
Некоторые виды найденного 

оружия гражданин может на 
вполне законных основаниях 
оставить себе. Речь идет об 
охотничьих ружьях. Например, 
если дома вы отыскали дедов-
скую двустволку и хотите с ее 
помощью, как и ваш предок, 
ходить на зайцев и глухарей, 
тогда вам также нужно прийти 
с оружием в полицию, опять же 
написать заявление, чтобы за-
регистрировать найденное ру-
жье на вас. Его, как и любое ору-
жие, проверят на причастность 

к преступлениям, и если ваш 
ИЖ или ТОЗ будет «чистым», то 
охотьтесь с ним на здоровье.

Второй случай, когда могут 
разрешить оставить оружие, 
- если его признают имею-
щим историческую ценность. 
В Ульяновской области такой 
случай был. Около двух лет на-
зад в Барышском районе нашли 
два старинных револьвера. Но 
это очень редкий случай. Чаще 
всего найденные наганы или 
обрезы 1920 - 1940-х годов ни-
какой исторической ценности 
не представляют.

за гранатой  
придут сами

Есть такие виды оружия, с 
которыми в полицию лучше 
не ходить, а сразу вызвать ее 
к себе. Это в первую очередь 
взрывчатые боеприпасы, на-
пример, граната Ф-1 или ар-
тиллерийский снаряд. Опасную 
находку должны обезвредить 
саперы, а потом уничтожить на 
полигоне. За нее вы тоже по-
лучите вознаграждение.

Но сделать себе постоянный 
заработок на «оружейных» вы-
платах не получится.

- Если кто-то думает, что он 
будет делать самопалы и каж-
дую неделю приносить их для 
выплат, то он ошибается. По-
сле второго случая к вам уже 
возникнут вопросы, - говорит 
Алексей Мартьянов.

В одном фронтовом регионе 
черный копатель из найденных 
снарядов добыл тротил, сфор-
мировал его в шашки и решил 
отнести в полицию. За первую 
шашку он получил деньги. А за 
вторую - уголовное дело.

Человек. Общество. Закон

 В 2014 году в ФЗ «Об оружии» была внесена норма, согласно которой человек, совершивший тяжкое  ►
преступление с использованием огнестрельного оружия, до конца жизни лишается возможности его хранения.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте pravo.sovet73@yandex.ru, в 
блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск, 
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

Вопрос юристуà

Недостаточно средств
В каком случае судебные приставы-
исполнители накладывают арест  
на имущество должника?

Марк т., тереньгульский район
Если есть решение суда о взыскании в 

пользу истца определенной суммы денежных 
средств, истец вправе в течение трех лет по-
лучить исполнительный лист и передать его 
судебным приставам-исполнителям для ис-
полнения. Судебные приставы-исполнители 
обязаны возбудить исполнительное произ-
водство, а затем привести его в исполнение 
в течение двух месяцев. 

Если денежные средства в добровольном 
порядке не возвращены, судебные приставы-
исполнители обязаны обратить взыскание 
на денежные средства должника. Может 
случиться так, что имеющейся суммы недо-
статочно для погашения долга. В таком слу-
чае судебный пристав-исполнитель должен 
наложить арест на имущество должника. Это 
могут быть личное транспортное средство, 
ювелирные изделия. В статье 446 Граждан-
ского процессуального кодекса Российской 
Федерации приведен перечень имущества, 
на которое не может быть обращено взыска-
ние по исполнительным документам. 

 

Налогоплательщик  
выбирает
Какие налоговые льготы имеют ветераны 
Вооруженных сил?

Михаил П., Ульяновск
Согласно статье 407 Налогового кодекса 

РФ, право на налоговую льготу имеют воен-
нослужащие, а также граждане, уволенные 
с военной службы по достижении предель-
ного возраста пребывания на военной 
службе, состоянию здоровья или в связи с 
организационно-штатными мероприятиями, 
имеющие общую продолжительность воен-
ной службы 20 лет и более. 

Налоговая льгота предоставляется в раз-
мере подлежащей уплате налогоплатель-
щиком суммы налога в отношении объекта 
налогообложения, находящегося в собствен-
ности и не используемого в предпринима-
тельской деятельности. При определении 
суммы налога льгота предоставляется в от-
ношении одного объекта налогообложения 
каждого вида по выбору налогоплательщика 
вне зависимости от количества оснований 
для применения налоговых льгот.

Налоговая льгота предоставляется в 
отношении следующих видов объектов на-
логообложения: квартиры или комнаты, 
жилого дома, помещения или сооружения, 
хозяйственного строения или сооружения, 
гаража или машино-места.

Лицо, имеющее право на налоговую льготу, 
представляет заявление о предоставлении 
льготы и документы, подтверждающие право 
налогоплательщика на налоговую льготу, в 
налоговый орган по своему выбору.

При непредставлении налогоплательщиком, 
имеющим право на налоговую льготу, уведом-
ления о выбранном объекте налогообложения 
налоговая льгота предоставляется в отношении 
одного объекта налогообложения каждого вида 
с максимальной исчисленной суммой налога. 
Льготы по налогу на землю для ветеранов ВС 
не предусмотрены. 
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Бабушка с автоматом

Что нужно знать о микрозаймах
В конце марта вступили в силу поправки 
к Закону 151-ФЗ «О микрофинансирова-
нии и микрофинансовых организациях». 

- Устанавливаются ограничения предель-
ного размера долга. Совокупный размер 
процента не может более чем в четыре раза 
превышать сумму основного долга займа.

Мера, связанная с ограничением предель-
ного размера долга, не только защищает 
потребителя от чрезмерного роста просро-
ченной задолженности, но и сообщает кре-
диторам, что бизнес-модели, в которых про-
срочка дает большой вклад в доход, являются 
неприемлемыми с точки зрения регулятора.

- Законодательство устанавливает еди-
ные правила для всех участников онлайн-
кредитования. Во-первых, право выдавать 
онлайн-займы будет дано только крупным 
микрофинансовым организациям, которые 

смогут получить статус микрофинансовой 
компании. Для этого у них должен быть ка-
питал не менее 70 млн рублей, и они должны 
соответствовать ряду других требований. 
Во-вторых, сумма онлайн-займов будет 
ограничена 15 тысячами рублей, чтобы не 
создавать больших рисков для всех сторон. 
И, в-третьих, для идентификации клиентов 
микрофинансовые компании будут привле-
кать банки, имеющие генеральную лицензию 
и удовлетворяющие жестким требованиям.

В свою очередь банк может проводить 
упрощенную идентификацию с исполь-
зованием системы межведомственного 
электронного взаимодействия или единой 
системы идентификации и аутентификации 
Минкомсвязи. Эти системы запрашива-
ют соответствующие базы данных, в том 
числе базы Пенсионного фонда России, 
Федерального фонда обязательного меди-

цинского страхования, чтобы проверить, 
действительно ли этот человек тот, за кого 
он себя выдает. Там довольно сложная про-
цедура подтверждения подлинности - не 
только проверка достоверности паспорта, 
но и обязательно второй верификатор, 
которым может служить, например, номер 
мобильного телефона. 

- Только микрофинансовые компании с 
собственным капиталом не менее 70 мил-
лионов рублей имеют право привлекать 
инвестиции от граждан в сумме не менее 
1,5 миллиона рублей, а также выдавать 
микрозаймы в сумме до 1 млн рублей. 
Микрокредитные компании в свою очередь 
не имеют права привлекать инвестиции от 
граждан, не являющихся их учредителями, 
микрозаймы могут предоставлять лишь на 
сумму до 500 тысяч рублей.

Центральный банк Российской Федерации

СПРАВКА «НГ»
Размеры выплат за сданное оружие:
Единица боевого стрелкового оружия -
 4 000 рублей.
Единица нарезного оружия - 
 3 000 рублей.
Единица гладкоствольного и комби-
нированного оружия - 2 000 рублей.
Единица оружия иностранного 
производства - 1 500 рублей.
Единица самодельного или переде-
ланного оружия - 1 000 рублей.
Единица травматического или 
газового оружия - 1 000 рублей.
Единица взрывного устройства - 
 1 000 рублей.
Единица боевой гранаты, 
мины или снаряда - 1 000 рублей.
100 граммов взрывчатых веществ - 
 500 рублей.
Патрон к боевому или нарезному 
охотничьему оружию - 10 рублей.
Патрон к гладкоствольному оружию - 
 10 рублей.
100 граммов охотничьего пороха - 
 5 рублей. 
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При выборе участка обратите внимание, чтобы он был не в низине, не слишком затененным   ►
и сырым. На такой земле всегда холодно, и обязательно есть комары. 
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Почему ульяновцы 
готовы платить за то, 
чтобы обрабатывать 
чужую землю.
Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Наступает сезон отпусков. 
Эксперты полагают, что ситуа-
ция в туристической отрасли и 
курсы валют подстегнут инте-
рес среднего класса к аренде 
загородной недвижимости в 
пределах своего региона. Тем 
более что в этом году цены за 
долгосрочное пользование да-
чей местами стали еще ниже, 
чем в прошлом.

П р и ч и н а  в о з р а с т а ю щ е й 
популярности услуги «дача 
напрокат» одинакова как для 
собственников, так и для арен-
даторов: экономический кри-
зис. Те, кто обычно ездил за 
границу, теперь предпочитают 
заморским странам дачу у реч-
ки. Если собственного доми-
ка на природе нет, его можно 
арендовать. Если вас устроит 
маленькое строение в садовом 
товариществе, где из бонусов - 
кусты малины и смородины, то 
это будет стоить от тысячи до 
восьми тысяч рублей в месяц. 

- С деньгами в этом году туго, 
а погреться на солнышке где-
нибудь вдали от суеты все-таки 
хочется. Своей дачи у нас нет, 
мы с мужем сняли домик на ме-
сяц в пригороде, - рассказыва-

ет менеджер Татьяна. - Тишина, 
кругом природа, недалеко пруд. 
Столько простых удовольствий 
задешево.

Люксовые предложения в 
Ульяновской области тоже име-
ются. Самые дорогие дачи, 
естественно, в живописных 
местах близ Волги: в Красном 
и Белом Яре, на Юрманском 
заливе, в Архангельском и тому 
подобных местах. Если вам 
нужен большой добротный дом 
с летней кухней, баней, близ-
лежащим водоемом, то при-
готовьтесь платить от 12 до 35 
тысяч рублей в месяц.

Почти все собственники в 
объявлениях отмечают, что 
сдают дачу сразу на весь се-
зон. Долгосрочная аренда - это 
альтернатива продаже. Про-
давать недвижимость в кризис 
- неосмотрительно. А содер-
жать собственный загородный 
дом - удовольствие дорогое. И 
земля, и здание требуют ухода, 
постоянного внимания и се-
рьезных вложений.

- На все лето уезжаю на за-
работки. Хочу «пристроить» 
свою дачу в добрые руки. Про-
шу всего пять тысяч в месяц, 
но с хорошими людьми готова 
поторговаться, - говорит соб-
ственник участка в пригород-
ном СНТ Ольга. - Земля у меня, 
как пух, благодатная. Не хочу, 
чтобы простаивала. Если най-
дутся арендаторы, готовые с 
удовольствием возделывать 
участок, могу снизить цену.

Не просто эксплуатировать 
дачу как место для шашлыков и 
спокойного сна, а ухаживать за 
ней - пожалуй, главное требо-
вание собственников сегодня. 
Они готовы сбивать и сбивать 
цену, лишь бы оно выполня-
лось.  

- Мы свою дачу сдали всего за 
тысячу рублей в месяц. Участок 
расположен недалеко от горо-
да, в живописном месте.  Почти 
даром пустили жильцов, огово-
рив, что они будут трудиться на 
земле. Иначе наши «заросли» 
могут признать заброшенными 
и по новому законодательству 
решением СНТ передать, про-
дать или оштрафовать нас за 
нецелевое использование зе-
мель, - объясняет владелица 
дачи Ирина. 

Чем ближе дача к городу, тем 
легче для нее находятся жиль-
цы. Однако владельцы домов 
в удаленных районах тоже не 
обходятся без клиентуры. Осо-
бенно если их дома расположе-
ны не просто на шести сотках, а 
вблизи курортов. Например, у 
Белого озера в Николаевском 
районе. Из Ульяновска путь 
туда неблизкий, больше трех 
часов на машине, каждый день 
не поездишь. Потому у дачного 
бизнеса здесь свои особен-
ности.

Михаил Качалов купил дом 
на Белом озере пять лет на-
зад и сразу же стал пускать 
туда жильцов. Но не на целый 
сезон, а на выходные. Почти 
все местные жители здесь 
подрабатывают тем, что сдают 
комнаты туристам посуточно: 
от 200 до 350 рублей за койко-
место. Михаил рассказал, что 
приезжают чаще люди не из 
Ульяновска, а из Сызрани, Пен-
зы, Самары:

- Так как приезжают в основ-
ном купаться и есть шашлык 
в близлежащей кафешке, то 
особых требований к жилью 

нет: было бы на чем поспать. 
Спальных мест на лето мы 
сооружаем много, можем по 20 
- 30 человек у себя уместить. 
Не только дом, но и сарайчики 
задействуем.

Предложение экономкласса, 
по мнению экспертов, занимает 
в Ульяновске большую часть 
рынка. 

- Дачный рынок почти полно-
стью принадлежит частникам, 
- говорит директор Центра 
недвижимости Елена Гамова. - 
Нам сложно его анализировать, 
он очень неорганизован. Соб-
ственники и клиенты находят 
друг друга по объявлению или 
рекомендации.

Будьте  
вНимательНы
3 При осмотре дома проверяйте, 
есть ли вода, газ, включаются ли 
электроприборы, в каком состоя-
нии мебель. 
3 Согласно законодательству, 
давать согласие на аренду поме-
щения должны все собственники 
жилого помещения. Если у людей 
отношения хорошие и хозяин 
дачи решил с согласия всех сдать 
ее, достаточно посмотреть его 
паспорт и удостовериться, что он 
действительно этот гражданин. 
Не забудьте и про свидетельство 
о собственности. 
3 Заключайте договор аренды. В 
нем нужно указать сроки заезда и 
выезда с дачи, кому достанется 
урожай с огорода, привезут ли 
животных, чья забота - платежи 
за «коммуналку», график посе-
щения дома хозяевами, фамилии 
всех проживающих, а также кто 
будет нести ответственность за 
ЧП, например, пожар.
3 Еще один важный документ - 
акт приема-передачи. В нем опи-
сывается все ценное имущество 
в доме. Бывалые рекомендуют 
еще фотографировать все сколы 
и царапины.
3 Дабы обезопасить себя от воз-
можных лишних трат, съемщик 
может сам застраховать жилье на 
период проживания в доме. 

Директор 
Центра недвижимости 
Елена Гамова:

 - Дачный рынок почти полностью 
принадлежит частникам. Нам сложно его 
анализировать, он очень неорганизован. 
Собственники и клиенты находят друг друга 
по объявлению или рекомендации. Р

е
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ааВтоВыкуП. 

тел.: 89510927070, 89278335464.

оБЪЯВЛЕНИЕ
 В соответствии с Законом РФ «О статусе судей 

в Российской Федерации» квалификационная 
коллегия судей Ульяновской области объявляет об 
открытии вакансии на должность:

 - судьи  
Ульяновского областного суда - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи 
будут приниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 
по 25 мая 2016 года включительно по адресу:  
г. ульяновск, ул. к. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную колле-
гию представляются документы, указанные в п. 6  
ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации». Заявления и документы, поступив-
шие после указанного срока, к рассмотрению не 
принимаются.

 Поступившие заявления будут рассматриваться 
квалификационной коллегией судей Ульяновской 
области на заседании 24 августа 2016 года  
в 15.00. 

 Телефон для справок (8422) 44-47-12.
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СубСидии для Садоводов
Объявлен отбор на получение субсидий на 

развитие садоводческих, огороднических и дач-
ных некоммерческих объединений граждан.

Министерство сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской области 
информирует о проведении отбора садовод-
ческих, огороднических и дачных некоммер-
ческих объединений граждан (далее - СНО) на 
получение субсидий из областного бюджета 
Ульяновской области на развитие СНО в соот-
ветствии с пунктом 7 Порядка предоставления 
субсидий из областного бюджета Ульянов-
ской области на развитие садоводческих, 
огороднических и дачных некоммерческих 
объединений граждан, утвержденного по-
становлением правительства Ульяновской 
области от 07.08.2014 № 346-П «О некоторых 
мерах, направленных на развитие потреби-
тельских обществ и сельскохозяйственных по-
требительских кооперативов, садоводческих, 
огороднических и дачных некоммерческих 
объединений граждан» (далее - Порядок). 

Прием заявлений на участие СНО в отборе 
на получение субсидий начинается с 16 мая 
2016 года. Дата окончания приема - 16 июня 
2016 года. 

Форма заявления и перечень документов, 
предусмотренных пунктом 8 Порядка, для 
участия в отборе размещены на сайте ми-
нистерства сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Ульяновской области в 
разделе «Деятельность - Конкурсы - Садовод-
ство» 2016 год.

Место приема документов: г. улья-
новск, ул. Радищева, д. 5, каб. № 44,  
тел. (8422) 44-06-49. 

Часы приема: с 9.00 до 17.00, перерыв на 
обед с 12.00 до 13.00. 

Прямая линия!
В Ульяновской области будет орга-
низована горячая линия по вопросам 
противодействия коррупции в сфере 
образования.

Она состоится 18 мая с 9.00 до 15.00. 
На вопросы жителей региона ответят спе-
циалисты министерства образования и 
науки Ульяновской области по телефону:  
(8422)41-79-42.  Данная горячая линия про-
водится в рамках очередной «Недели анти-
коррупционных инициатив», которая пройдет 
в регионе с 16 по 20 мая с целью выявления 
и предотвращения коррупционных фактов.

Дача напрокат
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Общественное  
вместо личного
Егор ТИТОВ

Поголовье крупного рогатого скота в области 
увеличивается.

Споры вегетарианцев и мясоедов о пользе живот-
ной пищи, наверное, относятся к числу вечных, и вряд 
ли когда-нибудь человечество придет к консенсусу. 
Пока же перевес у тех, кто не откажется побаловать 
собственный желудок сочным бифштексом или 
стаканчиком коровьего молока. Поэтому развитие 
животноводства является одной из первоочередных 
сельскохозяйственных задач, особенно во время 
обеспечения продовольственной безопасности 
страны.

По итогам первого квартала года поголовье круп-
ного рогатого скота увеличилось в области на 1,6%. 
Тогда как в ПФО показатель составил минус 4%. 
Неутешительны и цифры в целом по стране - коров и 
лошадей сократилось на 3%.

Во время своего визита в Сенгилеевский район 
врио губернатора Сергей Морозов посетил один из 
флагманов сельскохозяйственного производства  
- СПК имени Гая в Тушне. Основной доход пред-
приятие получает от реализации молока и молочных 
изделий. Часть сырья предприятие поставляет на 
молокозаводы Ульяновска, часть перерабатывается 
в собственном молочном цехе. Хозяйство полностью 
обеспечено кормами собственного производства. 
До 2009 года оно было убыточным, пока не нашло 
свой главный конек. Основной упор руководство 
решило сделать на увеличение стада и покупку бо-
лее перспективных пород с высокими удоями. За 
прошедшее с тех пор время был построен доильный 
зал «Елочка», реконструирован один коровник. Но 
полностью от растениеводства хозяйство не отка-
залось, ежегодно увеличивается посадка зерновых 
и подсолнечника.

-  Мы поставили перед агропромышленным ком-
плексом задачу строительства крупных молочных 
комплексов и модернизации уже имеющихся. В 
течение пяти лет мы достигнем того, что фермеры 
области смогут полностью обеспечивать потреб-
ности всех ульяновцев в молоке, - сказал глава 
региона.

Одним из способов выполнения поставленных за-
дач является проектное финансирование флагманов 
молочного производства. В программу попадет и 
СПК имени Гая, которому в нынешнем году выделят 
12,5 миллиона рублей. По словам председателя 
сельскохозяйственного кооператива Федора Казан-
чева, часть средств пойдет на строительство второго 
коровника, которое планируется завершить к началу 
следующего года. Выполнение этой задачи позволит 
создать единый молочный комплекс, что приведет к 
снижению затрат на производство и создание новых 
рабочих мест.

- Хозяйство должно подготовить бизнес-план, в 
который будут включены все показатели. Пять лет 
назад предприятие начинало с производства 8 тонн 
молока в год, сейчас они производят 1 250 тонн в 
год, после запуска второго блока планируется про-
изводство 2 000 тонн молока в год, - рассказал о 
процедуре получения финансовых средств первый 
заместитель председателя правительства Алек-
сандр Чепухин.

Если поголовье крупного рогатого скота, пасуще-
гося в хозяйствах, растет, то у крестьян в подсобных 
хозяйствах оно, наоборот, снижается. Всего пару 
лет назад жители Тушны гоняли на пастбища два 
больших табуна. Сейчас во всем селе едва ли на-
считаешь 20 голов скота… Наверное, пока трудно 
сказать, хорошо это или плохо. С одной стороны, это 
говорит о том, что сельчанам проще купить молоко и 
мясо в магазине, нежели вырастить и получить са-
мим. С другой - время, прежде тратившееся на под-
собном хозяйстве, они смогут провести, работая в 
кооперативе. Можно сказать, что мечта большевиков 
сбылась - крестьяне стали отказываться от личного 
скота в пользу общественного.

СПРАВКА «НГ»
Основное стадо СПК имени Гая составляет 400 коров 
бестужевской породы. В кооперативе трудятся около 
85 человек. Средняя заработная плата на предприятии 
составляет 18 тысяч рублей в месяц.  

Вместо банка - ДК
Три дома культуры будут отремонтированы  
в Сенгилеевском районе.

К августу обещают отреставрировать клуб муни-
ципалитета, что на главной площади райцентра. В 
дни второго своего рождения Дом культуры будет 
праздновать 55-летний юбилей. В настоящее время 
ведется ремонт кровли здания. По поручению врио 
губернатора Сергея Морозова также будет про-
ведена реставрация фасада клуба. Чтобы жители 

города смогли отпраздновать день рождения РДК в 
обновленном здании, на капремонт выделяют около 
3 миллионов рублей.

Возродится центр поселка Силикатный, но уже на 
новом месте. Сейчас в помещении, в котором некогда 
размещался Сбербанк, ведутся отделочные работы. 
В переустройстве здания примут участие даже на-
родные умельцы Силикатного. Внутреннее убранство 
клуба украсят резчики по дереву. 

Прежний Дом культуры построили в 1961 году, но 
в 90-е он сильно обветшал, и в 2007 году его решено 
было закрыть. Восстановлению бывший клуб не под-
лежит, и в скором времени его планируется снести.

Также в планах отремонтировать и Дом культуры 
в Тушне. В настоящее время решается вопрос о вы-
делении средств на это благое начинание.

Вернутся  
ко Дню знаний
Близятся к завершению ремонтные работы  
в Шиловской средней школе.

Весной прошлого года образовательное учрежде-
ние постигло несчастье - протекла крыша. В резуль-
тате ЧП в негодность пришла электрика, и обучение 
пришлось перенести. Старшеклассники ездили в 
Тушну, а младшие классы учились в местном детском 
саду.

На сегодняшний день у школы новая скатная кры-
ша, полностью обновлена и электрика. На ремонтно-
восстановительные работы выделено около 7 милли-
онов рублей. Удалось потратить не все, оставшиеся 
средства планируется направить на замену несколь-
ких окон в здании школы. Отремонтируют и спортзал, 
но уже по федеральной программе.

Во время недавнего осмотра учебного учрежде-
ния врио губернатора Сергей Морозов встретился с 
родительским комитетом школы, выслушал их чая-
ния и высказал свои предложения по дальнейшему 
проведению ремонтных работ. Врио главы региона 
распорядился изыскать дополнительные средства 
для приведения образовательного учреждения в до-
стойный вид. Ведь уже 1 сентября ученики должны 
вернуться за парты в своей родной школе.

Народная газета
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Улица грабежей
Менее чем за неделю на улице Академика Павло-
ва в Ульяновске произошло два ограбления. 

Сначала вечером 1 мая к одному из местных жите-
лей заглянул его знакомый. Правда, стоит уточнить, 
что познакомились эти люди при не самых приятных 
обстоятельствах. Несколько лет назад гость обокрал 
хозяина, за что в итоге был осужден и отсидел в тюрь-
ме. То есть то, что мужчина мог нагрянуть с не самы-
ми благими намерениями, предполагалось сразу.  
Но потерпевший решил-таки впустить гостя в дом. 
И, как оказалось, зря. Мужчина тут же начал сканда-
лить, а затем и вовсе пустил в ход кулаки. Он сильно 
ударил хозяина и, пока тот приходил в себя, при-
хватил стоявший в доме диджейский пульт, а затем 
скрылся. Похищенная вещь стоит 26 000 рублей.  
Потерпевший в тот же день обратился в поли-
цию. Спустя несколько дней силовики задер-
ж а л и  н а п а д а в ш е г о .  К а к  о к а з а л о с ь ,  п у л ьт 
он собирался сдать в ломбард. Сейчас в отно-
шении мужчины возбуждено уголовное дело.  
Второй случай грабежа произошел на этой же улице 
спустя пять дней. На сей раз был ограблен магазин. 
Началось все с того, что 34-летний покупатель не 
захотел платить за покупку. А когда продавщица 
стала возмущаться, он схватил ее за горло и забрал 
из кассы 14 000 рублей. Женщина успела нажать на 
тревожную кнопку, а потом еще и просто позвать на 
помощь. Поймать грабителя помог случайный про-
хожий, который услышал крики продавщицы. После 
чего  нападавшего передали полиции.

Подготовили Марк КРОЛЬСКИЙ и Иван СОНИН
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Иван СОНИН

В Прислонихе местный 
житель сжег старинную 
церковь.

Богоявленскую церковь в 
Прислонихе, одну из немно-
гих старых деревянных хра-
мов в области, видели все, 
кто проезжал по Саранской 
трассе. Стояла она у самой 
дороги и была жемчужиной 
села. Белый деревянный «ко-
рабль», направленный с запа-
да на восток, как бы указывал 

п р а в и л ь н о е  н а п р а в л е н и е . 
Путь по трассе вообще мож-
но было отсчитывать по трем 
с в я т ы м  м е с т а м  -  А р с к о м у, 
Прислонихе, Николиной горе 
в Сурском. Теперь - только 
по двум…

В ночь на 5 мая жители При-
слонихи проснулись от ог-
ненного зарева - пылал храм. 
Люди бросились к  церкви, 
пытались тушить сами, вы-
звали пожарных. Расчеты ог-
неборцев примчались сюда из 
соседнего Языкова, Карсуна и 
даже Майны. Но старые бревна 
горели, как спички. Святыня 

сгорела дотла, остались только 
кирпичные ворота да два мо-
гильных креста, которые огонь 
не тронул. 

О том, что церковь подожгли, 
начали говорить еще во время 
ЧП. Люди грешили на кого-то 
из сельчан, потому что пожары 
в селе в последнее время слу-
чались довольно часто. Версию 
о поджоге выдвигали и полиция 
и МЧС. Вскоре она подтверди-
лась. В Прислонихе задержали 
местного жителя - 18-летнего 
студента. Зачем ему понадоби-
лось уничтожать храм? По сло-
вам представителей полиции, 

парень это объясняет некими 
«внутренними побуждениями». 
Силовики не исключают, что «по-
сылы» подозреваемого в под-
жоге - не более чем выдумка. 
Истину еще предстоит выяснить 
следствию. 

Сразу же после случившегося 
люди из разных уголков области 
выразили желание начать сбор 
средств на восстановление Бо-
гоявленского храма. Например, 
в музее Аркадия Пластова на 
улице Гончарова, 16 в Ульяновске 
уже готовы собирать пожертво-
вания. 

Пока новый храм не постро-

ен, митрополит Симбирский и 
Новоспасский Анастасий пред-
ложил перевезти в Прислониху 
церквушку из Ульяновска. По 
его словам, сейчас в городе 
есть один из неиспользуемых 
храмов. Меж тем жители самой 
Прислонихи отнеслись к этой 
идее неоднозначно и считают, 
что если и ставить церковь - то 
сразу основательную и такую, 
которая полностью напоминала 
бы облик сгоревшей. Хотя, ко-
нечно, возвести такой же храм 
не удастся. Особенно сложно 
повторить внутреннее убран-
ство. Внутри Богоявленской 

церкви были старинные иконы. 
Их местные жители берегли в 
своих домах в то время, когда 
храм был закрыт с 1936-го по 
1988 год. Увы, из огня успели 
спасти только одну.

КСтАти
Сгоревший храм был уже тре-
тьим по счету в Прислонихе. 
Возвели церковь в 1878 году. 
Считается, что спроектировал 
церковь дед художника Аркадия 
Пластова Григорий Гаврило-
вич. Он же ее в свое время и  
расписывал. 

Осталась одна икона
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В течение февраля-марта на сайте правительства 
Ульяновской области проводился социологический 
опрос. Темы его можно разделить на три большие 
группы: местная власть, транспортное сообщение 
и «коммуналка». Участие в опросе принял 1 731 
человек, это примерно 1,5 процента населения об-
ласти. Мы публикуем некоторые результаты этого 
опроса. 

власть 
Лидерами по удовлетворенности и исполнитель-

ной, и законодательной властью можно назвать 
Мелекесский и Карсунский районы. Главам районов, 
администраций и самим администрациям здесь 
доверяют более 95 процентов. Депутатами Меле-
кесского района довольны 91 процент голосовавших 
мелекесцев. В лидерах также Николаевский, где 
глава района устраивает 100 процентов местных 
жителей, а депутатов 93,3, и Старомайнский муни-
ципальные образования, там 95,45 процента оце-
нивают эффективность и администрации района, 
и ее главы. 

Абсолютным антилидером рейтинга стал Инзен-
ский район. Инзенцы удовлетворены главой района 
на 20,5 процента, администрацией на 9,6 процента, 
ее главой  на 10,26. Все это последние места. Только 
в доверии к депутатам «западная столица» стала 
второй с конца - 14,74 процента. Здесь ее обошел 
второй аутсайдер - Тереньгульский район, где де-
путаты не угодили никому. Третьим в этой компа-
нии стал Ульяновск, где только удовлетворенность 
главой перевалила за 20 процентов. Все остальное 
ниже. 

Лидером по росту доверия стал Сенгилеевский 
район. В прошлом году у него все было по нулям, а 
в этом более 55 процентов. В минусе все тот же Те-
реньгульский район, где удовлетворенность упала на 
75 процентов по трем показателям из четырех. 

ДоРоги
По критерию удовлетворенностью качеством 

автодорог в передовиках Карсунский и Мелекес-
ский районы. В конце списка плетутся сразу два 
района - Майнский и Тереньгульский. Там вообще 

нет довольных! А 
ведь всего годом 
ранее в Майне 
дороги устраи-
вали больше по-
ловины голосо-
вавших. Недалеко 
от них ушли и Инзенский район 
с Ульяновском. Там дорогами до-
вольны 2,5 и 3,7 процента соот-
ветственно. 

С транспортным обслуживанием 
дела обстоят лучше. На первом ме-
сте по удовлетворенности транспортом 
стоит Майнский район - довольны 100 про-
центов голосовавших. Меньше всего - 20 про-
центов - в Кузоватовском районе. А Новоульяновск 
стал антилидером по падению удовлетворенности 
транспортом - в прошлом году довольных было 90 
процентов, сейчас 33,3.

Улучшилось мнение граждан по поводу транспорта 
в Сурском (на 88,89 процента), о качестве автодорог 
- в Радищевском районах (на 50). 

«КоммуналКа»
Как ни странно, в сфере ЖКХ, согласно опросу, 

чаще всего мелькают 100 процентов. Полностью 
довольны теплоснабжением в Николаевском и 
Радищевском районах, газоснабжением в Майн-
ском, Николаевском, Радищевском, Вешкайм-
ском, Цильнинском районах и Новоульяновске, 
электроснабжением - в Майнском, Радищевском, 
Вешкаймском и Новоульяновске (здесь также во-
доснабжением). 

Самые недовольные - в Инзенском и Тереньгуль-
ском районах. Так, в последнем муниципальном об-
разовании удовлетворенность водоотведением со-
ставила ноль процентов. В Инзенском меньше всего 
одобряющих организацию газоснабжения.

Что касается лидеров падения и роста, то 
больше всех показатели по «коммуналке» упали 
у Кузоватовского района - в трех случаях из четырех 
более чем на 50 процентов. А выросли у Сурского - 
почти наполовину. 

Иван ПОРФИРЬЕВ

В каких районах жители довольны 
властью, дорогами и «коммуналкой», 
а где стоит подтянуться.

Где в Ульяновской  
области  
жизнь удалась 

*

*Использованы показатели максимальных положительной и 
отрицательной динамик.



с 16 по 22 мая

Кино в кино

Наверняка, ей завидуют многие ее со-
курсницы и землячки-актрисы. Ведь у нее 
все начиналось так же, как у многих улья-
новских девчонок, которые поступили в УлГУ 
на актерский факультет. А вот продолжение 
получилось, как у одной из тысячи. Хотя 
на многочисленных интернет-сайтах о ней 
сегодня пишут: «У Виктории Полторак обая-
тельная внешность и прекрасные профес-
сиональные данные, но ее путь к успеху на 
экране не назовешь прямым и легким».

Хочу в столицу
Виктория Полторак родилась в Ульяновске. 

В детстве была увлекающейся натурой и хо-
тела попробовать все. Девочка занималась 
разными видами спорта, училась рисованию, 
прекрасно читала стихи, посещала театраль-
ную студию и пропадала в тренажерных за-
лах. Из-за множества увлечений на учебу в 
школе у девочки просто не оставалось ни сил, 
ни интереса. Так что прилежной ученицей на-
звать ее никак было нельзя. 

Еще учась в школе, Виктория объявила 
друзьям, что станет актрисой. Над ней по-
смеялись. Но в 2002 году Виктория Полторак 
окончила актерское отделение факультета 
культуры и искусства УлГУ. Ее взяли в труппу 
Ульяновского драмтетра. За два года моло-
дая актриса сыграла лишь в двух спектаклях 
- «За двумя зайцами» и «Мера за меру». 
Разумеется, такая жизнь амбициозную де-
вушку не устраивала. 

И Виктория отправилась покорять столи-
цу. В Москве ей не удалось найти работу по 
специальности, и она устроилась тренером 
в фитнес-центр. Позже вспоминала: «Одним 
из наших клиентов был режиссер Ираклий 
Квирикадзе. Как-то раз он спросил, поче-
му с такими красивыми глазами я еще не 
снимаюсь в кино? Я промолчала в ответ, но 
внутри мне стало невыносимо больно. Когда 
в фитнес-центр пришла актриса Виктория 
Исакова, она постоянно рассказывала о 
съемках. Мне так хотелось быть на ее месте, 
что от обиды сжималось сердце». 

Виктория легко поступила в Российскую 

академию театраль-
ного искусства. И 
уже на первом кур-
се снялась в эпи-
зодической роли в 
сериале «Кто в доме 
хозяин?» (домработ-
ница Света). Дебютная 
роль Виктории была 
небольшой, однако 
талантливую девушку 
заметили режиссеры, и 
вскоре она получи-
ла приглашение 
на съемки еще 
одного сериала 
- криминальной 
драмы «Моло-
дые и злые», в которой сыграла главную роль. 
Однако настоящая популярность пришла к 
молодой актрисе в 2007 году, после выхода 
на экраны комедийного сериала «Тридцати-
летние». Миллионы зрителей сочувствовали 
ее обаятельной и непосредственной героине, 
муж которой изменял ей с ее лучшей под-
ругой.

После успеха в «Тридцатилетних» посы-
пались предложения. Сегодня за плечами у 
Виктории четыре десятка фильмов. Среди 
них медсестра Юля из мелодрамы «Только 
вернись», стриптизерша Катя в сериале 
«Шпильки», учитель философии Некрасова в 
сериале «Физика или химия», где ее героиня 
влюбляется в старшеклассника, успешная 
бизнес-леди Катерина в мелодраме «Про-
дается кошка», безжалостная Инга в «По-
следнем деле Казановы», снайпер Анна в 
«Спецотряде «Шторм». При этом критики 
пишут: «Имидж элегантной красавицы, не-
сколько эгоцентричной, но отзывчивой в 
глубине души, позволяет актрисе создавать 
неординарные трактовки ролей во многих 
сериалах». 

«инициатор развода - я»
У актрисы есть дочь от первого брака - 

Валерия. В феврале 2009 года на съемках 

фильма «Проклятый рай» Виктория позна-
комилась с актером Максимом Дроздом 
и вышла замуж во второй раз. У супругов 
родилась дочь София. В интервью Полторак 
признавалась: «Конечно, у всех рецепты 
семейного счастья разные: для меня, напри-
мер, важно, чтобы мне не изменяли. Кому-то 
все равно, изменяет или нет, лишь бы деньги 
в дом приносил. Мой рецепт - быть верными, 
относиться друг к другу с пониманием и 
снисхождением. И, конечно, любить и уметь 
переживать моменты, когда у твоей по-
ловины депрессия, плохое настроение или 
кризис среднего возраста». 

Но три года назад с Максимом Дроздом 
они развелись, и актриса одна, без бабушек, 
растит двоих детей. Старшая, Валерия, за-
нимается гимнастикой, младшая, София, - 
плаванием и фигурным катанием.  «Никаких 
болезненных эмоций по этому поводу я не 
испытываю, - утверждает Виктория. - Ини-
циатором развода была я. Мы с Максимом 
никогда не афишировали наши отношения - 
ни свадьбу, ни расставание. Мы были какое-
то время вместе, и у нас родился невероятно 
прекрасный ребенок, просто чудо какое-то. 
Огромное спасибо ему за это».

Актриса говорит, что мужчина может 
покорить ее добротой, любовью к детям, 
животным, способностью сострадать: «Это 
открывает мое сердце нараспашку! У нас 
огромное количество одиноких женщин, 
которые теряются в этом мире, которые 
живут одним измерителем счастья - есть 
ли в их жизни мужчина или нет. К сожале-
нию, стереотипы, которые в нас вколачи-
вали с детства, угнетают нас всю жизнь. 
Кто сказал, что счастья не будет, если ты 
не замужем? И поэтому многие женщины 
находятся в растерянности, когда не на-
ходят своей второй половинки. Оттого 
совершают огромное количество ошибок 
и живут только этим». 

Красивая, успешная, востребованная, уве-
ренная в себе... Но недавно Виктории задали 
вопрос: «Если бы была возможность задать 
любой вопрос в небесной канцелярии, что 
бы вы спросили?». Знаете, что ответила 
актриса? «Найду ли я человека, с которым 
захочу прожить всю жизнь и с которым мне 
будет просто хорошо?»... 

«Синема Парк»
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Первый мститель: противостояние» 
(фантастика, 16+), «72 часа» (военная 
драма, 12+), «Рэтчет и Кланк: Галактиче-
ские рейнджеры» (анимация, 6+), «Двое 
во Вселенной» (мистическая мелодрама, 
16+), «Angry Birds в кино» (анимация, 6+), 
«Любовь не по размеру» (комедия, 16+), 
«Шоколад» (драма, 12+), «Голограмма 
для короля» (драма, 18+), «Такой же пре-
датель, как и мы» (триллер, 16+), «Черные 
праздники» (комедия, 18+), «Мульт в 
кино»  (выпуск №31).

Киноцентр «ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Первый мститель: противостояние» 
(фантастика, 16+), «Экипаж» (драма, 6+), 
«Angry Birds в кино» (анимация, 6+),
«Волки и овцы: бе-е-е-зумное превраще-
ние» (анимация, 6+ ).
11 мая, 18.30 - киноклуб «Открытый по-
каз»»:  «Врожденный порок » (мелодрама, 
16+).
С 17 по 19 мая - эксклюзивный показ 
фильма-выставки ««Леонардо» (докумен-
тальный фильм, 12+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Волки и овцы: бе-е-е-зумное превра-
щение» (анимация, 6+), «Голограмма для 
короля» (драма, 18+), «Ловушка для при-
видения» (комедия, 12+).

Элегантная  
красавица

Наши читатели интересуются: кто из ульяновских актеров 
добился успеха в современном кино? Из молодого поколения, 
пожалуй, самой снимаемой актрисой можно считать 26-летнюю 
Викторию Полторак.

Кадр из фильма «Продается кошка».   
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Оксану Владимировну Журавлёву 
поздравляем  с юбилеем!

Оксана, ты подруга классная 
и специалист – 

Востребованный, доблестный
юрист! 

И вот сегодня мы под настроенье 
Поздравляем с юбилейным  

днем рожденья! 
И пожелаем много дней прекрасных, 
В работе дел понятных 

только, ясных 
И в личной жизни лишь 

любви и смеха, 
Да и вообще – огромного успеха! 
Чтоб была довольна всем, 

что ты имеешь! 
Пусть должность выше 

получить сумеешь! 
Пусть станешь самой важной, 

знаменитой, 
Юристом будешь самым именитым! 

                         Сурковы

«Двое во Вселенной»

«Голограмма для короля»
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Россияне, в отличие от отдыхающих из других стран, не думают о еде или каких-то предметах быта, а думают  ►
больше о развлечениях. Поэтому чаще всего российские туристы берут в путешествие игральные карты.
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Капитан Джек 
Ковалевский
Игорь УЛИТИН

Евгений Ковалевский из Томска прошел вокруг 
света на двух надувных «бревнах».

Он мог стать музыкантом, 
ученым, металлургом, поэтом, 
но 18 лет назад решил, что 
его судьба - это путешествия, 
которые проходят на грани 
человеческих сил. Сейчас мно-
гие путешественники знают 
Ковалевского под залихват-
ским прозвищем Джек, как 
зовут главного голливудского 
пирата. 

Корреспондент «НГ» позна-
комился с Евгением Алексан-
дровичем, когда тот приезжал 
на географический фестиваль 
«Фрегат «Паллада».

Вокруг сВета  
на плоту

Десять лет назад Евгений 
Ковалевский, будучи уже стран-
ником со стажем, вместе с 
группой сибирских энтузиастов 
решил попробовать пройти на 
надувном плоту три океана. 
В 2006 году был дан пробный 
старт, и экстремалы поняли - 
миссия выполнима. 

Кругосветка началась из Объ-
единенных Арабских Эмиратов. 
Шесть сибиряков во главе с ка-
питаном Анатолием Куликом, ко-
торого Ковалевский сравнивает 
с Магелланом и Колумбом, от-
правились в сторону Таиланда. 

- До нас по этому маршруту 
на надувных катамаранах не хо-
дил никто, - рассказывает путе-
шественник. - Нас можно было 
сравнить с Туром Хейердалом, 
который в 1947 году прошел из 
Южной Америки в Полинезию 
на плоту «Кон-Тики». У Хейер-
дала было девять деревянных 
бревен, а у нас - два надувных.

«Надувная» кругосветка шла 
не единовременно. На то, чтобы 
проплыть Индийский, Атланти-
ческий и Тихий океаны, в общей 

Путешественник  
Евгений КоваЛЕвсКИй:

- Я защитил диссертацию по металлургии, 
пишу музыку, пишу стихи. Как и любой 
человек, мог выбрать самые разные пути в 
своей жизни. В 41 год я решил, что познать 
и окружающий мир, и себя самого лучше 
всего с помощью путешествий. 

сложности потребовалось семь 
лет. Евгений Козловский был 
единственным, кто прошел весь 
маршрут, проведя в среднем в 
открытом океане больше двух 
лет. Завершилась кругосветка 
25 марта 2013 года. 

Каждый участник экспедиции 
написал о ней книгу. Свой путе-
вой дневник «Великий океан» 
Ковалевский представлял в 
Ульяновске. 

с ЭВереста  
на «бублике»

Еще один маршрут «на гра-
ни» - сплав по рекам, сте-
кающим с Эвереста, - Арун на 
северном склоне и Дудх-Коси 
на южном. 

- Это самые круто падающие 
реки в мире. Наша экспедиция 
2003 - 2005 годов была первой, 
которая прошла их полностью, 
- рассказывает Евгений Алек-
сандрович. 

Чтобы преодолеть реки Джо-
молунгмы, как еще называют 
высочайшую вершину мира, 
томским и кузбасским путеше-
ственникам пришлось в прямом 

смысле изобретать новое пла-
вательное средство. И таковым 
стали надувные… «бублики». 
Фактически это два надувных 
колеса, соединенные между 
собой алюминиевыми трубами. 
Придумал конструкцию тогда 
еще студент Томского политех-
нического университета Кон-
стантин Эриксон. 

- Пройти самые опасные реки 
мира, в том числе и реки Эвере-
ста, можно только на «бубликах». 
При этом ходят на них только 
россияне. Когда иностранцы 
видят, на чем мы сплавляемся, 
у них наступает шок, - говорит 
Евгений Ковалевский. 

После экспедиции в середине 
нулевых томский турист еще 
раз сплавлялся по реке Арун в 
2008 году. На сей раз - вместе 
с украинскими коллегами. А в 
2009 году «прогулялся» на «буб-
ликах» по Дудх-Коси. 

Какой маршрут он сейчас 
продумывает у себя в голове, 
Джек Ковалевский держит в 
секрете. Куда бы он ни отпра-
вился, пожелаем ему попутного 
ветра и доброго пути.

Как за 30 дней оформить загранпаспорт
С оформлением заграничного паспорта 
ульяновцам могут помочь в Центре  
по предоставлению госуслуг  
«Мои документы».

Вот перечень документов, необходимых 
для предоставления услуги по выдаче (за-
мене) загранпаспорта старого образца:

 - квитанция об уплате государственной 
пошлины (2 000 руб. );

- военный билет либо соответствующая 
справка военного комиссариата (для муж-
чин от 18 до 27 лет);

- фотография заявителя (4 шт. 35х45 мм 
на матовой бумаге);

- основной документ, удостоверяющий 
личность заявителя;

- документ, удостоверяющий наличие 
гражданства Российской Федерации;

- заявление о выдаче паспорта старого 
поколения в двух экземплярах.

Подать документы можно в любом из цен-
тров «Мои документы» вне зависимости от 
места жительства. Адреса и время работы 
можно уточнить на сайте www.mfc.ulgov.ru

Срок предоставления данной услуги со-
ставляет 30 календарных дней. 

Что же касается выдачи заграничного 
паспорта детям до 14 лет, в этом случае 
можно оформить паспорт на ребенка или 
же вписать его данные в заграничный  
паспорт одного из родителей. Необходи-
мые документы: 

свидетельство о рождении ребенка;
 фотографии - 4 шт. 35х45 мм на матовой 

бумаге. 
Кроме того, оформить заграничный 

паспорт можно не выходя из дома, вос-
пользовавшись услугами единого пор-
тала государственных и муниципальных 
услуг. Для этого достаточно зайти на сайт  
www.gosuslugi.ru и пройти полную регистра-
цию в личном кабинете.

Цифра 
Более10 000 человек  
обратились за оформлением  
загранпаспорта в центры  
по предоставлению госуслуг  
«Мои документы» за 2015 год.

Летим на море
С 5 июня открывается рейс в Симферополь 
из аэропорта «Ульяновск-Восточный». 

Полеты будут выполняться авиакомпанией 
REDWINGS на воздушном судне Ту-204 на 
210 посадочных мест каждое воскресенье. А 
21 июня начнет работать авиамаршрут Улья-
новск - Сочи (Адлер) - Ульяновск. Пассажиров 
на этом рейсе будет обслуживать авиакомпа-
ния «Саратовские авиалинии» на воздушном 
судне Embraer 190 (Е-90) на 114 посадочных 
мест. Полеты планируются каждый вторник.

Уже перевозит людей чартерный рейс по 
направлению Ульяновск - Баку - Ульяновск. 
Он открылся 29 апреля. Рейс выполняется 
авиакомпанией «Азербайджан Хава Йол-
лары» на воздушном судне Embraer 190 на 
106 посадочных мест. Самолеты по этому 
маршруту летают каждую пятницу.

Япония  
облегчает въезд 
По итогам переговоров глав правительств 
России и Японии премьер-министр Синд-
зо Абэ сообщил о возможности введения 
упрощенного порядка получения виз для 
российских граждан.

- В числе важнейших стран, для которых 
рассматривается облегчение визового ре-
жима, мы выбрали Россию, - заявил премьер 
накануне в ходе встречи с президентом Рос-
сии Владимиром Путиным в Сочи, сообщает 
«Интерфакс-Туризм».

Японская газета «Санкэй» отмечает, что 
правительство в рамках мер по привлечению 
туристов в Японию в марте этого года при-
няло решение способствовать упрощению 
процедуры получения виз для жителей ряда 
стран, включая Россию, КНР и Индию.

По данным национальной туристской 
организации Японии, в 2015 году в стране 
побывали 54,4 тыс. российских граждан. Это 
на 15% меньше, чем в 2014 году. Из них тури-
стов было 35,3 тыс., бизнесменов - 11,3 тыс. 
Всего в 2015 году в Японию было совершено 
19,7 млн зарубежных прибытий, что почти на 
50% больше, чем годом ранее.

Турция считает убытки
Впервые за много лет россияне  
не полетели отдыхать на майские празд-
ники в Турцию. 

Напомним, после того как 24 ноября 2015 
года был сбит российский военный само-
лет Су-24, российским туристам в целях 
безопасности не рекомендовано ехать на от-
дых на турецкие курорты. А поскольку туризм 
является одной из основных статей дохода 
бюджета Турции (по итогам 2015 года страна 
заработала 31,5 млрд долларов), грядущий 
сезон будет для нее непростым. Так, доходы 
от данной отрасли уже упали на 16,5%.

Количество бронирований упало также со 
стороны граждан Германии, Франции, Ис-
пании и Италии.

Когда откроют другой популярный курорт 
у россиян - Египет - неизвестно. Он оказал-
ся под запретом после того, как 31 октября 
2015-го на борту самолета Airbus A321, 
летевшего из Шарм-эль-Шейха в Санкт-
Петербург, был совершен теракт. Москва 
потребовала усилить меры безопасности в 
египетских аэропортах. В этом году после 
ряда проверок Москва и Каир приблизились 
к решению вопроса о возобновлении прямо-
го авиасообщения, но после угона лайнера, 
выполнявшего рейс «Александрия - Каир» 
в конце марта, разговоры об отсрочке вос-
становления полетов возобновились. На 
днях по итогам апрельской проверки Россия 
обнаружила очередные нарушения аэропор-
тов страны фараонов. Каиру направлены со-
ответствующие замечания. Глава Минтранса 
Максим Соколов затруднился назвать сроки 
возобновления авиасообщения. Потери ту-
ристической отрасли Египта перевалили за  
1 млрд долларов.

Подготовила ольга васЮКова
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Родители должны помнить, что плавание - это только положительные эмоции. И если карапуз не хочет идти в воду,  ►
значит, на то есть причины, например, вода слишком горячая, ребенок хочет спать или есть. 
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Дорогие читатели! Если вы готовы принять в свою семью  
этого ребенка, звоните в департамент  
охраны прав несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама!

Семья – это...

дом
Валя С., май 2014 г.
Воспитатели называют девочку Дюймо-
вочкой за ее миниатюрность и моделью 
за красоту. Голубоглазая Валя очень 
милая, ласковая и добрая.  
Сейчас учится говорить и уже  
понимает некоторые слова. Например, 
имена взрослых и детей, названия  
игрушек и окружающих ее предметов. 
Валя любит сказки и потешки,  
а с куклами может возиться очень долго.

дарина П., май 2012 г.
На первый взгляд, девочка 
застенчивая и даже насторо-
женная. Но это только если она 
к вам еще не привыкла. Стоит 
ей немного пообщаться с 
новым человеком, как девоч-
ка моментально меняется. 
Дарина становится веселой и 
подвижной.
По словам воспитателей, у 
девочки есть творческие спо-
собности. Например, она легко 
повторяет движения взрослых, 
слова из песен, которые они 
разучивают с детьми. Дарина 
- очень старательная девоч-
ка. Все задания, которые ей 
поручают, она обязательно 
выполняет.

Валера О., март 2014 г.
Веселый, улыбчивый и общи-
тельный мальчик. Стремится 
как можно больше общаться 
с окружающими его людьми. 

Одно из любимых занятий Вале-
ры - это подвижные игры.

Несмотря на свой малый воз-
раст, уже выполняет несложные 

поручения взрослых. Например, 
Валера может собрать игрушки 
после занятий или расстегнуть 
сандалики не только себе, но и 

малышам. К тому же в мальчике 
проявляется уже и творческая 
натура. На занятиях по пению 

он старательно подпевает и 
пританцовывает под музыку.

лю
бо

вь

(8422) 43-33-09

АКЦИЯ «НГ»à

д
ет

и

В ближайшее время в свет выйдет очередной номер 
журнала «Симбик» для детей и их родителей. На его 
страницах ребят ждет веселый и любознательный 
мальчик Симбик. Он приглашает самых юных 
читателей «Народной газеты» поиграть в интересные 
игры, почитать сказку, справиться с непростыми 
головоломками. 

Присылай  
свои фото,  
рисунки,  
стихи, рассказы  
на u-simbik@mail.
ru и ищи себя  
на страницах 
любимого  
детского журнала. 
Каждый месяц 
автору самого  
яркого письма 
будет вручаться 
специальный 
приз от «Симбика».

Какому 
предмету нет пары?

Как рыбка в воде
Сколько вам было лет, 
когда научились 
плавать? Зачастую это 
происходит где-то в 
младших классах. А 
что вы скажете, если 
ваш ребенок уже в 
годик будет плавать 
похлеще взрослых? 

Как любая молодая мама, я интересуюсь 
всевозможными «развивалками» для малы-
шей. Однажды увидела в социальной сети, 
как месячный ребенок плавает и ныряет в 
ванне, с помощью родителей, конечно. Это 
видео повергло в шок! Неужели я отстала от 
жизни? Проштудировав Интернет, поняла: 
грудничковое плавание вовсе не новшество, 
а наравне с гимнастикой и массажем оздо-
ровительная процедура.

Первый заплыв Алисы не удался. Я за-
пустила ее плавать в ванне без круга, само 
собой, поддерживая руками. Но дочка исте-
рично плакала. Услышав визги, муж вытащил 
Алису из воды, укутал в полотенце и впредь 
запретил совершать над крохой любые опы-
ты... Но я от идеи не отказалась и решила 
проконсультироваться со специалистами.

- Как только пупочная рана зажила, с 
ребенком можно плавать, - объяснил врач 
общей практики Игорь Вячеславович. - Для 
начала с кругом в ванне, потом ходить в 
бассейны, специальные для малышей, таких 
в Ульяновске много. Это полезно для общего 
физического развития ребенка. 

О нюансах грудничкового плавания мне 
рассказала медсестра Светлана Павловна, 
которая уже более 30 лет работает в бассей-
не при поликлинике.

Оказывается, если малышу ставят диаг-
ноз тонус, дисплазия, нарушения опорно-
двигательного аппарата, то занятия в 
бассейне просто необходимы. Из проти-
вопоказаний лишь грубые патологии и ре-
спираторные заболевания. Педиатр решает, 
можно ли ребенку плавать или пока нет. 

В идеале с ребенком начинают занимать-
ся, когда ему исполняется месяц. Для такой 
крохи занятия проводятся в ванне и только 
с четырех месяцев в бассейне. Первый ком-
плекс занятий приучает новорожденного за-
держивать дыхание, расслабляет мышечный 
тонус, развивает сердечную, дыхательную 
системы ребенка, моторику.

- Также закаливаем, температуру воды от 
36 градусов уменьшаем до 32, - объяснила 
Светлана Павловна. - Главное, постепенно, 
на протяжении трех месяцев. Ребенок прак-
тически не почувствует разницы.

Если же у родителей нет возможности во-
зить детей к специалистам, то попробовать 
себя в роли тренера можно и дома. Первым 
делом следует отрегулировать температур-
ный режим купания. Во-вторых, научить за-
держивать дыхание. Для этого лицо ребенка 
поливают водой.

- Лучше один раз приехать к специалисту, 
снять на видео первый комплекс и даль-
ше заниматься дома. Через три недели 
приехать за вторым комплексом, а потом и 
за третьим. Дети все разные, одному нужно 
уделить внимание на расслабление тонуса 
рук, другому - тонуса ног, а третьему - кри-
вошею исправить. Сами родители этого 
диагностировать не смогут.

Не стоит бояться того, что при плавании в 
ушки попадает вода. Достаточно после про-
цедуры заложить в них ваточку.

Выбирая бассейн для малыша, следует пом-
нить, что содержание хлора в воде не должно 
превышать 0,3, а температура воды должна 
быть в пределах 32 - 33 градусов. Чтобы до-
биться оздоровительного эффекта, плавать 
нужно не менее двух раз в неделю. И если 
вы направите все свое желание на занятия с 
ребенком до двух с половиной лет, то такой 
малыш уже никогда в жизни не разучится 
плавать.

МАМА АлИСыà

Заполни 
кроссворд
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Чеканя шаг
Хоть парад в Москве и проходит куда 
масштабнее, нежели в Ульяновске, все равно 
каждый год на площадь приходят тысячи 
жителей города. Да и День Победы в этом 
году выдался таким теплым, солнечным.  
Думаете, у нас маршируют  только 
десантники? Мы ответим - это не так. Да, 
гвардейцы в голубых беретах - наша визитная 
карточка. Но с ними по площади проходят и 
связисты, и полицейские, и представители 
других силовых органов, и кадеты, и даже 
казаки. Правда, прохода военной техники 
в этом году не было. Зато были байкеры 
с флагами георгиевских цветов. Не БМД, 
конечно, но тоже красиво...
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О служении и истории
Александр ФИЛАТОВ

На днях в свет вышла до-
кументальная книга «Бог 
есть любовь (из истории 
архиерейского служения в 
Симбирской-Ульяновской 
епархии, 1832 - 2016 годы)». 

О том, чем интересен этот 
сборник, мы попросили рас-
сказать одного из его авторов-
ульяновцев Владислава Ястре-
бова. 

Это не первая книга-исследование, вы-
шедшая из-под пера Владислава Викто-
ровича, ранее он уже выпустил целый ряд 
библиографических справочников и энци-
клопедий, таких как «Популярная музыка за 
рубежом», «Женщины в зарубежной попу-
лярной музыке» и другие. На этот раз соав-
тором Владислава выступил священник Илья 
Косых, уроженец Ульяновска и выпускник 
Санкт-Петербургской духовной академии. С 
сентября 2012 года Илья Николаевич рабо-

тает в отделе внешних церковных 
связей Московского патриархата, 
заведуя службой коммуникации. 
Без сомнения, тема и содруже-
ство таких ярких авторов делают 
выход книги ярким событием 
культурной жизни нашего горо-
да, названного в текущем году 
креативным городом ЮНЕСКО 
по направлению «Литература».

- На мой взгляд, книга будет 
представлять интерес, пото-
му что за последние сто лет 
такие издания практически не 

выпускались, - комментирует Владислав 
Ястребов. - Последняя книга по истории 
Симбирской епархии дореволюционного пе-
риода вышла еще в 1898 году, а потом только 
в 90-х годах прошлого столетия - несколько 
монографий протоиерея Алексия Скалы и 
священника Владимира Дмитриева на ту же 
тему. Пауза в целый век плохо сказалась на 
изучении данного вопроса.

- И вы взялись восполнить этот  
пробел?

- Да. Со священником Ильей Косых напи-
сали полную историю от 1832 года до наших 
дней. Но это никоим образом не научная 
работа - достаточно повествовательное из-
ложение, рассчитанное не на специалистов-
краеведов, но прежде всего на читающую 
публику, а также школьников и студентов. 
История епархии рассматривается с точки 
зрения биографий архиереев, потому что 
роль личности в истории России всегда была 
высокой. Где был какой храм, когда он разру-
шен, какие улицы переименовывались - все 
это у нас в книге есть. С одной стороны, вро-
де бы грустная история, потому что потери 
оказались ужасными, а с другой - все-таки 
оптимистичная: главное - церковь выжила! 

- Как лично вы заинтересовались этой 
темой?
- Это давняя история. Еще в середине 80-х 

мне показали открытки с фотографиями 
старого города. Церкви, храмы - такая кра-
сота, что я был просто потрясен. Оказалось, 
что ничего из этого не сохранилось. Я стал 
понемногу собирать статьи, книги, потом 
появилось много информации в Интернете 

на эту тему. Конечно, хотелось сконцентри-
ровать собранные мной материалы в одно 
издание. А несколько лет назад я прочитал 
очень хорошую статью по истории нашей 
епархии за подписью «И. Косых». Я не знал, 
кто это, позвонил в Московский патриар-
хат, нашел отца Илью, предложил сделать 
совместную книгу на основе его статьи. 
Оказалось, что это не просто статья, а его 
дипломная работа в семинарии. Мы суще-
ственно расширили рамки нашего пове-
ствования, и получилось такое издание. Мне 
кажется, что сегодня есть большой интерес к 
отечественной истории. Население носталь-
гирует не только по Советскому Союзу, но и 
по XIX веку. Поэтому нужно восстанавливать 
память. Тем более что любые сегодняшние 
беды - такая мелочь по сравнению с тем, 
что пережили герои нашей книги. Один свя-
щенник вернулся к месту своего служения 
после нескольких десятилетий лагерей. 
Теперь, после работы над этой книгой, после 
долгого изучения архивных материалов, си-
дения за компьютером, я уверен - все будет 
хорошо… 

Говорит  
и показывает  
«Табуретка»
Александр ФИЛАТОВ

Один из последних апрельских выходных выдался в Ульяновске 
необычным. Если вы проходили мимо Дома быта по центральной 
улице города, то могли заметить необычную декорацию в виде 
огромной книги и прохожих, читающих… Шекспира на видеокамеру. 

Так в областном центре состоялась акция 
«Читаем гения». А сейчас в городе проходит 
фестиваль диафильмов - старые пленки бук-
вально возродились из многолетней пыли и 
забвения. Оба мероприятия организованы 
созданной не так давно дирекцией программы 
«Ульяновск - литературный город ЮНЕСКО». О 
подробностях программы беседуем с менед-
жером дирекции Павлом Андреевым.

- Существует международная программа, 
которая называется «Сеть креативных горо-
дов ЮНЕСКО», которая проводится по семи 
творческим направлениям. Ульяновск всту-
пил в эту сеть в категории «Литература». 
Мы написали соответствующую заявку, и 
нас приняли. В сеть входят города, которые 
считают творческую сферу потенциалом 
для развития территории. Отбор проходит 
по заявительной системе, а не по решению 
какой-то экспертной группы. Знаем, что 
подобные заявки подавались и другими 
российскими городами. 

- А что это дает территории, кро-
ме достаточно громко звучащего  
наименования?
- ЮНЕСКО не спонсирует свою сеть. У 

нее исследовательские цели: отследить, за 
счет чего развивается творческий сектор на 
местах - в нашем случае литература. Кроме 
того, они работают с точки зрения междуна-
родных отношений и обмена опытом, иници-
ирования совместных проектов. Это первая 
программа ЮНЕСКО, которая взаимодей-
ствует с муниципальными образованиями 
напрямую. Для развития творческой сферы 
нужны соответствующие «локомотивы»… 

- Читаю вашу программу мероприя-

тий. В ней есть такие пункты, как 
встречи делегаций всех городов сети. 
Кто будет представлять Ульяновск за 
рубежом - местные писатели, чинов-
ники или кто-то еще? 
- ЮНЕСКО проводит эти встречи для 

тех, кто непосредственно работает над 
программой. Вокруг них нет культурной 
афиши как таковой, в которой могли бы 
участвовать, скажем, писатели. Речь идет 
о менеджерах в сфере культуры, потому 
что сеть зависит от тех людей, которые ее 
делают. Но в дальнейшем мы можем гово-
рить и об участии наших писателей, других 
творческих людей в каких-то перекрестных 
международных проектах. 

- Просматривая программу «Ульяновск 
- литературный город ЮНЕСКО», на-
хожу такой любопытный проект, как 
«Табуретка». Я правильно понимаю, 
что это как раз будет такая переез-
жающая с места на место уличная 
трибуна для выступлений? 
- Наша первая задача - создать условия 

для творчества. В том числе привлечь 
дополнительные ресурсы от спонсоров, 
международных организаций. Функция на-
шей дирекции и в том, чтобы представлять 
интересы города на подобных съездах се-
тей городов ЮНЕСКО, а их всего два в год. 
Не исключено, что в будущем такие съезды 
могут быть проведены и в Ульяновске. В за-
явке на вступление в сеть мы сразу пропи-
сали и мероприятия, направленные на про-
движение чтения. Это, собственно, и было 
поводом для включения в программу. Через 
четыре года мы должны будем предоста-

вить отчет о реализации этих мероприятий. 
Что касается «Табуретки», то проект этот не 
столько для писателей, сколько для всех 
жителей города. На протяжении 21 дня эта 
«площадка» будет постоянно появляться в 
совершенно новом пространстве обще-
ственных мест - торговых центрах, парках 
и скверах. Это некая интервенция в город-
ское пространство, направленная на то, 
чтобы поговорить о детской литературе. В 
ранние годы нас всех ставили на табуретки, 
чтобы прочитать детские стихи. И мы тоже 
сделали такую вот передвижную импро-
визированную сцену, и сами люди смогут 
выходить на нее, когда захотят читать стихи 
для прохожих, для своих друзей. Такого 
еще не было. Мы не стремимся насильно 
вытащить на табуретку всех жителей. Но 
мы делаем на ней акцент, подчеркивая, что 
они могли бы это сделать. Жители смогут 
делать селфи на нашей табуретке, и, таким 
образом, мы планируем охватить социаль-
ные сети. Вокруг табуретки будут органи-
зовываться музыкальные мероприятия для 
детей и родителей, театральные зарисовки. 
В планах есть круглосуточная трансляция 
в Интернете о том, что происходит вокруг 
табуретки. Для меня это нестандартный 
проект, с которым я в Ульяновске еще не 
сталкивался. Интересно, сколько людей на 
него откликнутся, какой охват мы получим 
в социальных сетях. У табуретки появятся 
свои личные аккаунты в Интернете, где 
мы будем своевременно информировать 
о маршруте ее передвижения. В них она 
даже «заговорит» от первого лица, что с ней 
сегодня происходило... 

Играем Моцарта!
Финалисты проекта «Мир детства»,  
который проводится при поддержке  
правительства Ульяновской области 
и врио губернатора Сергея Морозова, 
выступили в БЗЛМ с симфоническим 
оркестром «Губернаторский».

Все конкурсанты исполняли произведения 
Моцарта, так как проект в сезоне 2015/2016 
года посвящен 260-летию этого великого 
композитора. 

Из десяти финалистов из Ульяновска, Но-
воульяновска и Димитровграда экспертная 
комиссия под председательством ректора 
Казанской государственной консерватории 
имени Н.Г. Жиганова народного артиста РФ 
Рубина Абдуллина выбрала учащегося об-
ластной детской школы искусств Алексея 
Соколова, отметив музыкальность и есте-
ственность его исполнения. Юный пианист 
исполнил первую часть Концерта № 11 для 
фортепиано с оркестром фа мажор и стал 
победителем. 

- Я, как музыкант, ничего труднее Моцар-
та не знаю, потому что в этой лаконичности 
и в простоте заключена большая загадка: 
как юный Моцарт написал такую музыку? 
Непостижима гениальность этого ком-
позитора. Но она почему-то детям более 
доступна, вот что удивительно, - рассказал 
Рубин Абдуллин. - Каждый ребенок уди-
вительно точно чувствует моцартовскую 
интонацию и «поет» ее. Они получают 
инъекцию красоты, инъекцию чистой му-
зыки, незамутненной ни коммерцией, не 
попсой. 

По согласованию с ректором Московской 
консерватории Александром Соколовым в 
этом году был учрежден новый приз: выступ-
ление победителя проекта «Мир детства» 
в концерте в рамках детского абонемента 
Московской консерватории 2016 - 2017 го-
дов. Выбор пал на Алексея Соколова, класс 
преподавателя Т.В. Дроновой. Главный приз 
- сертификат на поездку в творческую школу 
в Болгарию - Алексею Соколову и Татьяне 
Дроновой вручат на закрытии концертного 
сезона филармонии 22 мая в Большом зале 
Ленинского мемориала. 

В подарок все финалисты получили уни-
кальную книгу - энциклопедию «Классиче-
ская музыка» и сувенир - символ проекта 
- скрипичный ключ. 

Музыкальный проект «Мир детства» про-
водится с 2011 года. За это время в нем 
приняли участие более 100 конкурсантов и 
15 тысяч слушателей. 

К 250-летию Николая Карамзина Ульяновский театр кукол ставит сказку «Прекрасная царевна   ►
и счастливый карла». Режиссер - заслуженный деятель искусств РФ Людмила Гаврилова. Премьера  - 20 мая.
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№ м-та Наименование  

маршрута
Протя- 

женность
(км)

 Время  
ч.- мин. 

Время отправления  
от начального пункта

Время отправления  
от конечного пункта

 Автобусы  Дни  
работы

Перевозчик 

Левобережье
 133 м-н «Чарка» -  

СНТ «Юрманки»
25     
28

0-50    
1-00

       6-00, 8-00, 11-40, 13-20,15-00,  
17-20,18-10**,19-00 (**-по 5-м дням)

 6-40, 8-50, 12-30, 14-10, 15-50, 
18-10, 19-00**,19-50(**-по 5-м дням)

 ЛиаЗ  1,5 ООО «Автостар», льготные рей-
сы по 2, 3, 4, 6, 7-м дням

6-00, 8-00(л), 9-40, 11-40,13-20,  
15-00(л), 17-20(л), 19-00

6-40, 8-50(л),10-30, 12-30,14-10, 
15-50(л), 18-10(л), 19-50

 ЛиаЗ 2, 3, 4

7-00(л), 8-00(л),8-40 (л), 9-40(л),11-40,  
12-20,13-20, 14-30(л),15-00, 16-10(л), 

17-20, 18-10(л),19-00, 6-45(л)** 
ул. Вр. михайлова

7-50(л), 8-50(л), 9-30(л), 
10-30(л), 12-30, 13-10,14-10, 

15-20(л), 15-50, 17-00(л), 18-10, 
19-00(л), 19-50 

ЛиаЗ 6, 7

Сводное расписание движения  
автобусов по сезонным  
пригородным маршрутам 
с 23.04.2016 по 28.08.2016

142 ул. Вр. михайлова -  
м-н «Чарка» - СНТ «Долина»

42/ 39  1-20/ 1-10 8-00(л), 18-00(л) 9-20(л), 19-30(л) ЛиаЗ 3 ООО «Автостар»,  
льготные рейсы по 3, 6, 7 дням

6-30(л), 9-00(л), 18-00(л)  7-40(л), 10-20(л), 19-30(л)  6,7
 333 м-н «Чарка» - СНТ «Степ-

ное», СНТ «Заречное»
32,5 0,55 8-10, 10-00* (до СНТ Заречное), 12-25, 

15-00, 17-15
9-10, 11-00*, 13-30, 15-55, 18-10 ЛиаЗ Ежедневно ООО «Автостар»,  

льготные рейсы по 3, 5, 6, 7 дням
7-20(л), 9-10(л)*, 15-45(л), 17-40(л)* 8-20(л), 10-10(л), 16-45(л), 18-30(л) ЛиаЗ 3, 5, 6, 7

333-3 м-н «Волга» - СНТ  
СНТ «Заречное»

36,1 0,55 6-15(л) 18-50(л) ПАЗ 3, 5 6, 7 ООО «Автостар», льготные рей-
сы по 3, 5, 6, 7дням

349 м-н «Чарка»-  
СНТ «Созидатель»

 25 0,55 7-00(л), 8-00, 8-40(л), 9-40,10-20(л),  
11-20, 13-00, 14-00(л), 14-40, 15-40,  

16-20,17-20(л), 18-00(л), 19-00

7-50(л), 8-50, 9-30(л), 10-30,  
11-10(л), 12-10, 13-50,  

14-50(л), 15-30, 16-30, 17-10,  
18-10(л), 18-50(л), 19-50

ЛиаЗ  6, 7 ОАО «ПАТП-1»,  
льготные рейсы по 2, 3, 4, 6, 

7 дням

6-00 (с 01.06.2016)  8-00(л), 8-40, 9-40,  
11-20, 14-00, 15-40(л), 17-20(л), 19-00

6-50 (с 01.06.2016) 8-50(л), 9-30,  
10-30, 12-10, 14-50, 16-30(л),  

18-10(л),19-50

ЛиаЗ 2, 3, 4 

6-00 (с 01.06.2016)  8-00, 9-40,  
11-20, 14-00, 15-40, 17-20, 19-00

6-50 (с 01.06.2016)  8-50, 10-30,  
12-10, 14-50, 16-30, 18-10, 19-50

ЛиаЗ 1,5

350 ул. Вр. михайлова -  
м-н «Чарка» - СНТ «Садо-

вод»

30/ 27,6 0,45 8-00(л), 18-00(л) 9-30(л), 19-40(л) ЛиаЗ  3 ООО «Автостар», льготные рей-
сы по 3, 6, 7 дням

6-30(л), 18-00(л) 9-50(л), 19-40(л) ЛиаЗ 6,7
351 м-н «Чарка» -  

СНТ «Авиастроитель» 
18,4 0,35 5-40, 7-50(л), 9-10, 10-30, 12-30,  

15-10(л), 17-40(л), 19-00
6-00, 8-30(л), 9-50, 11-10, 13-10,  

15-50(л), 18-20(л), 19-40
ЛиаЗ 1-5 ООО «Автостар», льготные рей-

сы по 2, 3, 4, 6, 7 дням
6-30, 7-10(л), 7-50, 8-30(л), 9-10(л),  
10-30, 11-10, 12-30, 13-50, 15-10(л),  

15-50, 16-40(л),  17-40, 18-00(л), 19-00

7-10, 7-50(л), 8-30, 9-10(л), 
9-50(л), 11-10, 12-30, 13-10,  14-30, 
15-50(л), 16-30, 17-20(л), 18-20, 

18-40(л), 19-40

ЛиаЗ 6, 7

334 (497) м-н «Чарка» - СНТ «Юби-
лейное», «Надежда»

33,5/ 37,0 1-00 (6-15(л)*  от м-на «Волга») (6-24(л)  
от Лен. Комсомола, 53) 9-27(л), 12-55

7-45(л), 10-40(л), 14-15,18-50(л)* 
до м-на Волга

ПАЗ ежедневно ООО «Автостар»,  
льготные рейсы по 2, 4, 6 дням

353 ул. Вр. михайлова -  
м-н «Чарка» -   

СНТ «Солнечное»

39,8/ 36,5 1-25 6-30(л), 9-30(л), 15-00(л), 18-00(л) 8-00(л), 11-00(л), 16-30(л),  
19-30(л)

ЛиаЗ 2, 4, 6 ОАО «ПАТП-1»,  
льготные рейсы по 2, 4, 6, дням

18-10 (с 01.06.2016) 19-30 (с 01.06.2016) ЛиаЗ 5
6-30, 9-30, 15-00, 18-00 8-00, 11-00, 16-30, 19-30 ЛиаЗ 7

364 ул. Вр. михайлова -   
м-н «Чарка» -  

СНТ «Виктория»

50 1-25 6-30(л) 17-00(л) БАу 6, 7 ОАО «ПАТП-1», льготные рейсы  
по 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7 дням

5-35(л) (АС Новый город) 5-10(л)  
(ул. Вр. михайлова по средам)

7-30(л), 15-30(л) КАВЗ 1-7

573  «ульяновский АВ -  
санаторий «Белый яр»  

(СНТ «Виктория»)

50 1-25 5-10(л)*, 5-35(л)** (* с Врача михайлова  
по средам) (** с АС «Дом связи»)

7-10(л)*, 15-30(л) КАВЗ ежедневно ОАО «ПАТП-1»,  
все рейсы льготные

371 м-н «Чарка» -  
СНТ «Луговое»

25,5 0-45 8-00(л), 9-50, 14-10, 15-50(л), 17-30(л) 8-50(л),10-40,15-00, 16-40(л), 
18-20(л)

ЛиаЗ 2,4 ОАО «ПАТП-1»,  
льготные рейсы по 2, 4, 6, 7 дням 

8-10, 9-50, 14-10, 15-50, 17-30 9-00,10-40,15-00, 16-40,18-20 ЛиаЗ 1,3,5
8-10, 8-50(л), 9-50(л), 10-30(л), 14-10, 

14-50, 15-50, 16-30, 17-30(л) 
9-00, 9-40(л), 10-40(л),   

11-20(л),15-00, 15-40, 16-40, 17-20, 
18-20(л)

ЛиаЗ 6,7  

371-А м-н «Чарка» - Ивановка 25,5 0-45 8-10, 17-20 9-00, 18-20 БАу 3, 6, 7 ОАО «ПАТП-1»
376 ул. Ак.Павлова-  

СНТ «Полесье
18 0,30  5-55(л) (с пр-да Заводского) 6-10(л) 

с Ак. Павлова, 6-30(л) (с Др. Народов) 
7-00(л),8-00(л),10-30, 14-15,15-15(л), 

16-30,19-20(л)

6-40(л), 7-30(л), 8-30(л), 11-00,  
14-45, 15-45(л), 17-00 20-00(л)*  

(до Др. Народов)

ПАЗ 2,5,6 ООО «Автостар»,  
льготные рейсы по 2, 5, 6 дням

6-30* (с Др. Народов), 7-00, 10-30, 14-15, 
16-30, 19-20

7-30, 11-00, 14-45, 17-00, 20-00 * 
(до Др. Народов)

ПАЗ 3, 4, 7

377 Пр-д «Заводской» -  
ул. Вр. михайлова -  

м-н «Чарка» - СНТ «Белая 
рыбка»

59,0/ 55,5/ 
54,0

1-45 6-10(л), 15-00(л) (Ниж. Тер+Вер. Тер) 
6-30(л) (м-н «Чарка»)

8-00(л), 17-00(л) 17-00(л) БАу 2, 4, 6  ОАО «ПАТП-1»,  
льготные рейсы по 2, 4, 6 дням 

6-10, 15-00 (Ниж. Тер+Вер. Тер) 
6-30 (м-н «Чарка»)

8-00, 17-00  17-00 БАу 3, 5, 7

378 ул. Вр. михайлова - м-н 
«Чарка» - СНТ «Раздолье»

65 1-25 6-30 (л) 17-00 (л) БАу 6,7 ОАО «ПАТП-1»,  
все рейсы льготные 5-45(л) (Дом связи) 14-15(л) (АВ) 7-00(л) (до АВ) 16-00(л)  

до Дома связи
ЛиаЗ 3,5

379 Пр-д Заводской -  
СНТ «Полянка»

32,5 1-00 6-00(л), 13-00, 18-30(л) 7-00(л), 14-30, 19-30(л) ПАЗ 1-5 ООО «Автостар»,  
льготные рейсы по 3, 5, 7 дням6-00(л), 8-15, 13-00, 16-15(л), 18-30 7-00(л), 9-30, 14-30, 17-30(л), 19-30 ПАЗ 6, 7

ул. Жуковского -  
СНТ «Полянка»

31,0 0,50 6-10(л), 13-10, 18-40 (л) 7-00(л), 14-30, 19-30(л) ПАЗ 1-5

6-10(л), 8-25, 13-10, 16-25(л), 18-40 7-00(л), 9-30, 14-30, 17-30(л), 19-30 ПАЗ 6,7
м-н «Чарка» -  

СНТ «Полянка» 
29,0 0,40 6-20(л), 13-20, 18-50(л) 7-00(л), 14-30, 19-30(л) ПАЗ 1-5

6-20(л), 8-35,13-20, 16-35(л), 18-50 7-00(л), 9-30, 14-30, 17-30(л), 19-30 ПАЗ 6, 7
381 ул. Ак. Павлова -  

СНТ «Волна»
10 0,15 6-15(л) (с Др.Народов ч/з пр-т Суро-

ва),  6-45(л), 17-40(л)
7-00(л), 18-00(л) - (на Др. Народов 

ч/з пр-т Сурова)
ПАЗ 3, 6, 7 ООО «Автостар», льготные рей-

сы по 3, 6, 7 дням
397 ул. Др. Народов -  

СНТ «Солнечная поляна»
12,6 0,40 6-30(л) *7-02(л) ** 16-00(л) * 16-32(л) **  

*с Др. Народов **с Ак. Павлова
7-30(л) 17-00(л) ПАЗ  3,6,7 ООО «САТО», льготные рейсы по 

3, 6, 7 дням
Правобережье

348а Ж/д  вокзал -  
СНТ «Елизаветино»

35,0 1-20 7-00(л) 17-30(л) ЛиаЗ 6, 7 ОАО «ПАТП-1»,  
все рейсы льготные

348 АВ ульяновск -  
СНТ «Елизаветино»

32,5 0,49 6-31(л), 8-31(л), 14-00(л), 16-01(л) 7-25(л), 9-30(л), 14-55(л), 17-30(л) ЛиаЗ 6, 7 ОАО «ПАТП-1»,  
все рейсы льготные7-31(л), 9-31(л), 14-00(л), 16-01(л) 8-25(л), 10-30(л), 14-55(л), 16-50(л) ЛиаЗ 2, 4

368
 

Железнодорожный вокзал - 
СНТ «Ташлинское»

35
 

0,50
 

6-30, 8-30(л), 16-00, 18-00(л) 7-30, 9-30(л), 17-00, 19-00(л) ПАЗ 2, 4 ИП А.В. Лебедев,  
льготные рейсы по 2, 4 дням6-30, 8-30, 16-00, 18-00 7-30, 9-30, 17-30, 19-30 ПАЗ 6, 7

 
Примечание: 1. Диспетчерские службы ОАО « ПАТП-1» - тел. 25-02-15  (левобережье), тел. 40-84-13 (правобережье);

ООО «Автостар»  - тел. 70-26-32;  ООО «САТО» - 54-68-68.
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Женское платье должно быть сродни колючей проволоке: делать свое дело, не портя пейзаж.   ►
Ничто не делает женщину более красивой, чем уверенность в том, что она красива. Актриса Софи Лорен.
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Бабоньки! До лета рукой 
подать. Давно заглядывали 
в свой шкаф или дотянете до 
последнего, до 1 июня, когда 
множество женщин будут 
щеголять в обновках? Кстати, 
как говорила героиня одной 
известной комедии, что сегодня 
носят?

Брючное умопомрачение
Начнем, пожалуй, с брюк. Посмотрите 

по сторонам: много женщин в юбках вы 
увидели за день? Прямо какое-то брючное 
умопомрачение, которому поддались дамы 
всех возрастов, от мала до велика. Как го-
ворят специалисты, нынешним летом брю-
ки - актуальный тренд, ну то есть остаются 
модной тенденцией. Можно будет носить 
все - от классики до капри. Главное, что 
следует помнить: любые брючки должны 
деликатно подчеркивать фигуру, а не 
обтягивать тебя так, что можно было 
бы штаны вовсе не надевать. Осо-
бенно это касается полных дам, 
которые в Ульяновске по не-
известной мне причине любят 
обтягивающие капри в тандеме 
с обтягивающими футболка-
ми... Наверное, помнят, что 
красота - это страшная сила! 
Но окружающие-то не долж-
ны пугаться при виде такой 
«красоты». 

Кстати, этим летом модные 
женские брюки - обязательно 
насыщенного цвета. Лучше 
красные. Обожаю красный 
цвет! Некоторые фасоны на-
поминают по крою и фактуре 
джинсы, гордо «несущие» на 
себе стразы и вышивку.

СоБлазнительные 
Сарафаны

Брюки брюками, но так хо-
чется чего-то романтичного, 
воздушного. Скажем, в виде 
платья. В моде разнообра-
зие - от летних сарафанов до 
строгих платьев-футляров из 
льна, ситца, джинсовые сара-
фаны, наряды в стиле сафари. 
Платья-2016 - это прямой си-
луэт, простая форма, длина до 
или ниже колена, мини, макси. 
Будьте проще, подруги, и люди 
к вам потянутся. Как считают 
специалисты, такие наряды поз-
воляют подчеркнуть всю красоту 
женского тела. Модными в 2016 
году станут платья с геометриче-
ским принтом, узорами из цветов, 
ромбов, квадратов и полосок. Пик 
популярности - у платьев на одно 
плечо или с одним рукавом. Ни-
когда такого не носила. Может, 
попробовать? 

Если у вас вся жизнь еще впе-
реди, будете модной в коротком 
топе, дабы продемонстрировать 
некоторые части тела. Похоже, топ 
становится модным на все времена, 
что, конечно, весьма радует юных особ. 
Хорошо им... Есть пока что демонстри-
ровать. Да, столь любимые народом 
джинсы-«рванки», укороченные дудочки 
тоже остались модными. И откажитесь 
уже от вечного синего цвета! Носите 

джинсы оранжевые, малиновые, желтые, 
изумрудные...

Ну и какое же лето без сарафанов? Вроде 
немудреная одежка, а ведь, поди ж ты, и 
тут есть вещи «на пике моды». К примеру, 
сарафаны с глубоким соблазнительным 
декольте или с так называемым вырезом 
горловины халтер. Объясняю: такой вырез 
получается при скрещивании конструктив-
ных элементов сарафана, завязывающихся 
или застегивающихся на шее. Этот вырез 
оставляет обнаженными плечи и спину. Ду-
маю, с «халтером» полным модницам лучше 
не дружить. Как и с сарафанами с тонкими, 
едва заметными лямками - несомненным 

лидером летнего сезона.
Что касается длины сарафанов - вариан-

тов много. Тут и мини, и миди, и длина до 
щиколоток, и фасон маллет с разноуровне-
вым подолом. Все зависит от меры вашего 
вкуса. То же можно сказать и о расцветке. 
По-прежнему популярны цветочные узоры. 
Но самый модный принт - в яркую абстракт-
ную полоску.

Еще две модные тенденции меня слегка 
озадачивают. Не очень понятно, кому это 
должно нравиться - женщинам или в первую 
очередь мужчинам? Безусловным лидером 
лета дизайнеры называют наряды из... про-
зрачной ткани. А самым экстравагантным 
лидером - вещи из сетчатых тканей - юбки, 
свитеры, платья, колготки, топы, туники. 
Так что для смелых женщин путь к сердцам 
мужчины открыт.

Бургунди или перванш?
Осталось поговрить о модных цветах. 

Слава дизайнерам - это лето будет необы-
чайно многоцветным. Многим подойдет 
одежда цвета бургунди, такого насыщенно-
винного. Интересной и загадочной вы бу-
дете выглядеть в индиго - это цвет ночного 
неба, являющийся переходным вариантом 
от фиолетового до темно-синего, смо-
трится необычайно стильно. Очень летние 
- нежный цвет крем-брюле и романтичный 
свежий персик, свежий цвет лунного камня, 
почти ярко бирюзовый.

Думаю, хорош цвет «коралловые рифы», 
способный преобразить и сделать ярким 

и сочным практически любой образ. По-
дойдет и блондинкам, и брюнеткам. Так 
же как и перванш. Не пугайтесь, это 
всего лишь насыщенный голубой цвет, 
который называют настоящим проры-
вом 2016 года. Элегантные женщины 
обратят на себя внимание в одежде 
темно-бирюзового цвета. И, наконец, на 
пике моды лета - серо-лавандовый цвет. 
Его спокойствие, уверенность и неж-
ность хорошо сочетаются с деловым, 
романтическим или повседневным 
образом. 

Заметили? Никакого черного! Лето 
все-таки! Будьте яркими, нежными, 
романтичными. Обворожительными! 
Ведь даже солнце не любит черный 

цвет...

Сумка-короБка
Чуть не забыла про верного 

женского спутника - дамскую су-
мочку. Сумки без длинных ручек 
все-таки вещь не очень удобная 
- все руки оттянет. Но и в этом 
сезоне они пользуются спро-
сом. Однако в моду возвра-
щаются и сумки с длинными 

ручками, причем самой раз-
нообразной формы, начи-
ная от квадратных клатчей 

и заканчивая сумками-
почтальонками. 

В летнем сезоне 
дизайнеры предла-
гают «попробовать» 
сумки, по форме на-

поминающие... ко-
робки, и вмести-
тельные сумки-

мешки (в которых 
можно носить прак-
тически все). Ну а 

тем самым смелым женщинам, 
что предпочтут платье из прозрачных 

тканей, предлагают сумку из прозрачных 
материалов. А чего мелочиться-то?

И, прикупая себе очередную вещицу, 
помните слова знаменитой Коко Ша-
нель: «Чтобы быть незаменимой, нужно 
все время быть разной». 

А что сегодня носят?
Давайте обсудим тему: за что мужчины 
нам изменяют? Ну или почему изменяют? 
Мы-то, женщины, искренне считаем,  
что если вышли замуж по любви, то и нас 
тоже любят. А раз любят, значит, все дру-
гие недостойны находиться рядом  
с моим любимым!

Между нами, 
женщинами
 
Анна ГРИГОРЬЕВА

Но в один прекрасный день тебя начинают 
терзать «смутные сомнения». Вот он пришел 
с работы какой-то другой - глаза блестят, 
улыбка слепит - прямо как на первом сви-
дании.  И дело не в том, что он блестит и 
ослепляет. А в том, что повода ему ты-то не 
давала! Все как всегда. Ужин сварила, пыль 
протерла, уроки проверила, лицо и руки 
кремом помазала, даже телевизор мужу 
включила, чтобы мой любимый сериал по-
смотрел. Правда, пока я на кухне возилась, 
он переключил на спортивный канал. «Спар-
так», что ли, в кои веки выигрывает, вот му-
женек и светится весь?

На другой день приходит хмурый, в глаза 
не смотрит и заявляет, что ему надо минут 
сто сорок побыть одному и что любому че-
ловеку необходимо личное пространство. 
Интересно, а если у нас личное простран-
ство одно на двоих? Да еще с телевизором! 
Что же я без сериала должна оставаться? 
Или это сегодня «Спартак» играл? Продули, 
наверное...

А сомнения-то так и терзают. Умные под-
руги послушали и припечатали: у него появи-
лась другая. Вот и стал мужчина изменчив, как 
весенний ветер. Есть у тебя женская интуиция 
или женское чутье? Вот и проиндуцируй. Тут 
главное понять - это надолго или временно? 
Это часто или одноразово? Мое чутье вместе 
с интуицией как-то не откликнулось. 

Решила поспрашивать знакомых: за что, 
мол, вы нас так обижаете? Ох, сколько же я 
банальностей наслушалась!

Один самоутверждается. Меня женщина 
захомутала, а я царь своей жизни, я должен 
самоутверждаться. А измена - самый легкий 
способ. 

Другой все валит на женщину: перестала 
следить за собой, не причесывается, не кра-
сится, не делает маникюр, не покупает кра-
сивое белье (вот сам мне его и покупай!).

Третий его поддерживает: жены много 
хотят от мужей, давят на них, свободу огра-
ничивают. А мужчинам это не нравится. И они 
бегут за свободой в виде чужой юбки. 

Четвертый ищет разнообразия. Во всем. 
Даже во внешности и в любовных играх. При-
рода у них такая. А сам быть разнообразным 
не пытался? 

Пятый начал умничать: если мужчина из-
менил, то виноваты оба. Значит, что-то про-
изошло. Может, он делает это назло, может, 
отомстить хочет, может, вообще влюбился. 
Ага, а если я тоже влюблюсь?

Шестой процитировал не помню кого: что-
бы склонить мужчину к измене, достаточно 
выйти за него замуж.

Седьмой лениво так процедил: а смысл? 
Поиск? Сравнение? Я даже не пытался. По-
том окажется, что жена все равно лучше. 
Ведь когда-то я именно ее выбрал. Смысл 
изменять? Это он нам, женщинам, компли-
мент, что ли, сделал? 

А восьмой решил слабому полу польстить. 
Он как бы признался: «Ничего не могу ска-
зать. У меня нет такого опыта. Люблю свою 
жену».

И мы всем этим мужчинам верим?! Жен-
щины в разговорах об изменах гораздо 
жестче. Как незабвенная Людмила Марковна 
Гурченко, которая сказала: «Если мой люби-
мый человек мне изменяет, значит, считает 
меня ничтожеством. А если я ничтожество, 
значит, и он тоже ничтожество, потому что 
меня выбрал! В таких случаях я просто ухо-
дила... Навсегда»...
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За первый квартал 2016 года в Ульяновской области более 200 человек пострадали от укусов клещей.  ►
На данный момент в регионе пять районов считаются неблагополучными по клещевому энцефалиту. 
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Активный тяговый протез предназначен 
для тех, у кого имеются сложные травмы и 
патологии кисти. Подобные случаи в России 
протезируются крайне редко - как правило, 
предлагается лишь косметическое решение. 
Грубо говоря, это муляж, которым ничего 
сделать нельзя.

Совсем другое - протез активный. Спе-
циалисты «Моторики» могут модифициро-
вать базовую разработку под любую травму, 
даже если человек потерял лишь несколько 
пальцев. Единственное условие - должна 
сохраняться подвижность лучезапястного 
сустава.

- У девочки билатеральная врожденная 

патология, а потому нам нужно было раз-
работать сразу два протеза. Требования к 
их функциональности и удобству были по-
вышенными. Первый протез для девочки 
мы сделали в августе прошлого года, затем 
дорабатывали его конструкцию. Для на-
дежности мелких узлов в механизм ввели 
металлические планки, появилась возмож-
ность индивидуальной настройки тяг. Малика 
может делать разные жесты, регулировать 
движение пальцев. На их кончиках появились 
специальные силиконовые накладки, пре-
дотвращающие скольжение, - рассказывает 
представитель компании Галина Малыгина.

Для «золотых рук», которыми теперь поль-

зуется Малика, не нужны никакие источники 
питания. Они работают за счет движения 
лучезапястного сустава. Кисти для девочки 
получились легкими - одна весит около 150 
граммов. Материал искусственный - по-
лиамид. Его получили способом SLS-печати 
(это технология 3D-печати путем лазерного 
спекания - более совершенная, чем та, что 
применялась при изготовлении руки Желез-
ного Человека).

Ухаживать за протезами несложно - так как 
у «золотых рук» нет электрических элементов, 
с ними можно плавать, принимать душ, они не 
боятся механических повреждений. Есть огра-
ничения по температуре - выше плюс 70 на-
чинается деформация материала, из которого 
изготовлена гильза. Но такие же ограничения 
есть и у всех нас - Малика теперь знает, что и 
она может обжечься. А мыть «золотые ручки» 
можно, как обычные руки, - с мылом.

- Пока мы носим протезы недолго - до 10 
минут в день. Непривычно - они на ремеш-
ках, натирают. Взять мелкий предмет дочери 
сложно - мелкие карандаши выскакивают. Но 
она может покатать коляску, взять игруш-
ку. Протезы очень важны: для нас это шаг 
вперед, в будущее. Учимся пользоваться 
искусственными пальчиками и ждем, когда 
в компании начнут делать бионические про-
тезы, - поясняет Гульнара.

«Российская газета», с сокращ.

Золотые ручки для Малики

Цифра 
Более 35 тысяч инвалидов,  
для которых разработаны  
программы реабилитации,  
проживают сегодня в Ульянов-
ской области. Это значит, что за 
государственный счет их должны 
обеспечить необходимыми для 
нормальной жизни средствами. 

Протезы для Малики - шаг в будущее.  

У шестилетней жительницы 
города Димитровграда теперь 
золотые руки. В буквальном 
смысле этого слова. Для 
Малики, которая родилась со 
сложной патологией - без кистей 
рук, бесплатно изготовили 
необычные протезы цвета 
золота.

Теперь она стала совсем самостоятель-
ной: может брать крупные предметы - стакан 
или карандаш, потихоньку учится рисовать, 
развивает моторику.

В качестве доброй феи, изменившей 
жизнь малышки, выступила российская ком-
пания «Моторика», резидент инновационно-
го фонда «Сколково». Проект молодой - ему 
чуть больше двух лет. Ребята воплощают в 
жизнь то, что для нас еще недавно было фан-
тастикой: прочитать о подобных разработках 
можно было в зарубежной прессе.

Вот один из ярких примеров - год назад 
голливудский актер Роберт Дауни-младший, 
знаменитый Железный Человек из «Мсти-
телей», подаривший мальчику-инвалиду 
бионический протез, напечатанный на  
3D-принтере, - руку, один в один повто-
ряющую ту, что была у его киношного героя. 
Теперь же подобные протезы разрабатывают 
и в России.

Напечатали На приНтере
Малика с рождения учится «дружить» 

с окружающим миром. Ее мама Гульнара 
дочерью гордится, говорит, что она очень 
самостоятельная:

- Кушает она сама. Ходит в обычный дет-
ский сад, играет, занимается наравне со 
всеми. Вообще Малика умеет делать мно-
гое, разве что куртку на молнии не застегнет 
и ботинки не зашнурует. Но это и многие 
обычные пяти-шестилетние дети делают с 
трудом, - рассказывает женщина.

В «Моторике» разработали два типа про-
тезов: активный тяговый - кисти и биониче-
ский - предплечья. Первый тип уже сертифи-
цирован, его можно установить бесплатно, 
за счет государственных средств. Именно 
такие «ручки» сделали для Малики.

Важные правила: отдых на природе
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В Ульяновске стартовали соревнования по спортивному ориентированию на Кубок «Адреналин»   ►
в возрастных группах от 10 до 50 лет. Летом планируют провести несколько этапов Кубка.

Среда / 11 мая 2016 / № 19

Андрей КОРЧАГИН

Богатую коллекцию наград собрали 
представители нашего региона на про-
шедших в Уфе всероссийских соревно-
ваниях по спортивной аэробике.

В этом году турнир «Планета аэробики» 
прошел в столице Башкортостана уже в 
четвертый раз. Популярные соревнования, 
по традиции посвященные Дню Победы, 
собрали 27 команд из 15 российских ре-
гионов.

- Очень сильные команды привезли в Уфу 
сборные Москвы и Чебоксар, Екатерин-
бурга и Томска, Магнитогорска и Казани, 
Нижневартовска и Стерлитамака, - ра сска-
зала «Народной газете» тренер сборной 
Ульяновской области Светлана Гаврилова. 
– Но, как и на предыдущих турнирах, вос-
питанники Ульяновской школы спортивной 
аэробики вновь порадовали высокими 
результатами, завоевав целую россыпь на-
град всех достоинств.

Самую большую коллекцию медалей 
ульяновцы собрали в юниорской возраст-
ной группе (спортсмены 15 - 17 лет). Так, 

например, Регина Гафурова завоевала 
«золото» в номинации «Соло». Также пер-
вые места заняли команды ульяновских 
девушек в номинациях «Группы», «Танце-
вальная гимнастика» и «Гимнастическая 
платформа». Константин Малинин и Ольга 

Лабусова стали обладателями «серебра» в 
номинации «Пары». Награду такого же до-
стоинства добыло и ульяновское трио (Ре-
гина Гафурова, Ольга Аркатова и Виктория 
Заболотнова). 

В итоге благодаря такому успешному вы-
ступлению наша юниорская дружина заняла 
в командном зачете почетное второе место, 
получив в награду красавец-кубок.

- Но медали на «Планете аэробики-2016» 
Ульяновской области приносили не только 
спортсмены-юниоры, - пояснила Светлана 
Гаврилова. – Во взрослых соревнованиях 
«бронзу» в трио добыли Азиза Хабибуллина, 
Ксения Углева и Анастасия Ендиярова. А 
Углева с Ендияровой поделили между со-
бой еще и третье место в соревнованиях 
солисток. При этом каждая наша спорт-
сменка получила в награду полноценную 
бронзовую медаль. Успешно выступили и 
самые юные представители ульяновской 
команды – девчонки возрастной группы 
12 - 14 лет. Татьяна Еремина, Алина Ахмет-
зянова, Екатерина Мартышева, Елизавета 
Зайцева и Елизавета Уханова стали облада-
тельницами бронзовых наград в номинации 
«Группы».

Ульяновцы покорили «Планету аэробики»

ДважДы золотая
Два «золота» и два «серебра» - такого резуль-
тата добилась на Кубке России по экипиро-
вочному и классическому жиму ульяновская 
спортсменка Анна Биржевая.

Анна - магистрант 1-го курса факультета 
физической культуры и спорта Ульянов-
ского государственного педагогического 
университета, на Кубке России выступала в 
категории до 57 килограммов.

Воспитанница тренера Александра Ста-
феева в экипировочном жиме лежа заняла 
второе место с результатом 145 килограм-
мов и второе место в абсолютном зачете 
с результатом 170 очков. В классическом 
жиме лежа Анна стала первой с результатом 
111 килограммов, установив рекорд России 
среди женщин. И в абсолютном зачете в 
классическом жиме заняла первое место с 
результатом 130 очков. 

Анна Биржевая является победительницей 
первенства мира по экипировочному жиму 
среди юниорок 2014-го и 2015 годов. А со-
всем недавно на чемпионате и первенстве 
Приволжского федерального округа-2016 
23-летняя спортсменка завоевала сразу 
четыре награды: сделала золотой дубль в 
соревнованиях по классическому жиму, по-
лучила «серебро» в экипировочном жиме и 
«бронзу» - в «абсолютке».

турнир ПобеДы
В Ульяновске в Ледовом дворце «Волга-
Спорт-Арена» в 37-й раз прошел турнир по 
единоборствам в честь Победы в Великой 
Отечественной войне. 

Инициаторами турнира Победы 37 лет на-
зад стали ульяновские борцы вольного сти-
ля. Они провели 34 турнира! Два года назад 
к ним присоединились представители греко-
римского стиля. В этом году руководство 
федерации спортивной борьбы Ульяновской 
области решило включить в программу тур-
нира соревнования по самбо и дзюдо.

Награды соревнований разыграли спорт-
смены со всего Поволжья, представители Тад-
жикистана и Казахстана. А для болельщиков 
работали полевая кухня и выставка оружия. 

уДачный Дебют
Димитровградская школьница, 13-летняя  
Наталья Николаева, выиграла первенство  
России по плаванию среди спортсменов  
с синдромом Дауна. 

Соревнования прошли в Москве и собрали 
представителей 17 регионов. Наташа Нико-
лаева дебютировала в подобных стартах, и 
с первой попытки димитровградская спорт-
сменка стала победительницей на дистанции 
50 метров в плавании на спине!

По словам тренера юной спортсменки 
Ирины Захаровой, Наташа очень талантли-
вая. Она учится в обычной школе. Причем в 
дневнике у нее только четверки и пятерки. 
Увлекается живописью, песочным творче-
ством, регулярно участвует в различных 
творческих конкурсах. Сейчас у нее почти 50 
дипломов! Два года назад увлеклась плава-
нием. И уже добилась первых результатов.

В Москве юная пловчиха заняла также 
второе место на дистанции 50 метров 
вольным стилем и на дистанции 25 метров 
баттерфляем, была второй в комплексной 
эстафете 4х25 метров и третьей в эстафете 
4х25 метров вольным стилем.

Иван ВОЛГИН

Ульяновская «Волга» и 
«Сызрань-2003» - соседи и 
географически, и в турнирной 
таблице, хотя накануне этой 
встречи сызранцы обгоняли 
«волжан» на 11 очков. После 
игры разница осталась той же...

Игра проходила накануне Дня Победы. 
«Клуб посвятил этот матч памяти недав-
но ушедшего от нас на 89-м году жизни 
ветерана Великой Отечественной войны, 
своего преданного поклонника Григория 
Ивановича Пичугова, не дожившего до 
71-го Дня Победы всего две недели, - рас-
сказывает пресс-атташе ФК «Волга» Олег 
Савинов. - Григорий Иванович служил на 
Черноморском флоте, воевал на «морских 
охотниках». Освобождал крепость Из-
маил, Констанцию, Варну, Севастополь, 
Одессу. За участие в боевых действиях и 
проявленную храбрость и мужество на-
гражден орденом Отечественной войны, 
медалями. Несмотря на почтенный воз-
раст, он не только до последнего посещал 
игры любимой «Волги» на своем поле, но 
и не раз отправлялся за командой на вы-
езды. Даже по городу Григорий Иванович 
почти всегда ходил в клубном шарфе. Его 
мечтой было увидеть чемпионат мира-2018 
своими глазами. «Жив буду, обязательно 
выберусь в соседние регионы, где пройдут 
матчи», - говорил ветеран. Увы, этому уже 
не суждено сбыться. Вот такого болельщика 
потеряла команда… Кстати, одной из по-
следних футбольных для Григория Пичугова 
стала поездка в Сызрань. Тогда «волжане» 
порадовали ветерана, выиграв 2:0. 

Теперь, собственно, об игре. Она оста-
вила двойственное впечатление. «Соседи» 
давно меняются победами на выездных 
и в домашних матчах. Точнее, каждая  
команда побеждает в родных стенах. Одним 
словом, в середине таблицы, простите за 
тавтологию, действительно расположились 
середняки. 

Вот и на сей раз силы были практически 
равны. Но «Волга» все-таки играла дома! И 
просто обязана была забивать при всех рас-
кладах. Матч не был скучным - болельщики 
увидели и жажду борьбы, и стремление к 
победе, и силу эмоций. Не увидели только 
голов. А игра без забитых мячей приносит 
разочарование.

Плюсом можно считать то, что и сыз-

ранцам не удалось распечатать волжские 
ворота. Хотя дважды сердце екнуло: наши 
игроки чудом выносили мяч из своих пустых 
ворот, подстраховав голкипера Дмитрия 
Красильникова.

А были такие хорошие моменты, осо-
бенно во втором же тайме! «Волга» стала 
играть поострее, преимущество полно-
стью перешло к ульяновской команде. Мог 
забить Дмитрий Отставнов, но угодил в 
перекладину, могли забить Игорь Бугаенко 
и Радик Хайруллов - мячу «не хватило» не-
скольких метров. А игрокам - немного удачи 
и точности. 

В послематчевом комментарии главный 
тренер ФК «Сызрань-2003» Дмитрий Во-
ецкий отметил, что для его команды это 
была одна из самых плохих игр, особенно 

это касается второго тайма. И отметил: 
«Конечно, мы хотели победить. Если тренер 
не рассчитывает на победу, то ему надо 
увольняться». 

По словам наставника «Волги» Сергея 
Седышева, и наша команда настраивалась 
на победу: «Потому что потеряно уже много 
очков, мы уже не претендуем на призовые 
места. Наверное, переломным моментом 
в этой игре стал не назначенный в ворота 
гостей явный пенальти. Основная зада-
ча - чтобы ульяновские молодые ребята 
набрались опыта и в следующем сезоне 
заиграли увереннее. Ребята бьются, играют 
с большей самоотдачей. Пусть болельщики 
пока нас строго не судят»... 

Следующая игра «Волги» пройдет 13 мая 
на выезде в Челябинске.

Не хватило 
точности и удачи
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С 27 по 31 мая, в дни VIII Международного фестиваля кино- и телепрограмм для семейного просмотра   ►
имени Валентины Леонтьевой, на 50 площадках региона пройдут более 60 различных мероприятий. 

конкурс «НГ» +

Правильно ответила на вопросы 
викторины от 27 апреля 
Э. Сафина (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию за 

призом. Справки по  
тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину  
от 27 апреля

1 - в, 2 - б, 3 - в, 4 - а, 5 - б.

Ответы на кроссворд  
от 27 апреля

По горизонтали: 1. Пикассо. 4. Вдова. 
8. Атолл. 9. Тренер. 10. Яхта. 12. Кокки. 
14. Обойма. 17. Пасифе. 18. Пряха. 22. 
Лицо. 24. Льгота. 25. Бойги. 26. Груда. 27. 
Пасьянс.

По вертикали: 1. Протока. 2. Абинск. 
3. Свара. 5. Дуля. 6. Алмаз. 7. Косьба. 11. 
Химия. 13. Кварц. 15. Офсайд. 16. Занавес. 
19. Регаль. 20. Сленг. 21. Плита. 23. Обод.

Кроссворд «Охра» Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы  
по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой  
«На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично.  
Правильно ответившему - приз телекомпании «ТНТ».  
Ответы принимаются до 23 мая (по штемпелю). 

Овен
Следует контролировать эмоции, не со-
вершать импульсивных поступков, а также 

быть предельно внимательными на дорогах: высока 
вероятность ДТП. Вам представится возможность за-
нять более престижную должность или начать больше 
зарабатывать. 

Телец 
Вас захватит жажда новизны и ярких впечат-
лений. Перед вами откроются новые возмож-

ности, появится шанс кардинально улучшить жизнь. 
Есть вероятность встретить свою любовь и воплотить 
в жизнь заветные мечты. Хорошее время для путе-
шествий. 

Близнецы 
 У вас прилив энергии, масса креативных идей 
- и, как следствие, хорошие перспективы в ка-

рьере. Вы сможете расправить крылья. Не исключено, 
что романтические отношения, которые вы считали за-
вершенными, возродятся и выйдут на новый уровень. 

Рак 
Вас ждут новые знакомства и интересные по-
ездки. Также появится шанс продвинуться в 

карьере, завоевать авторитет у начальства и коллег. 
Сейчас очень важная информация сама идет к вам в 
руки - постарайтесь грамотно ею воспользоваться. 

Лев 
Вам улыбнется финансовая удача: прибыль-
ные проекты и заманчивые предложения 

будут возникать буквально из воздуха. Только не под-
давайтесь искушению нарушить закон. Будьте проще, 
иначе рискуете испортить отношения с друзьями и 
родственниками.

Дева 
Вам предстоит завершать дела, возвращать 
долги, выполнять свои обещания. Сейчас 

не стоит начинать важные проекты и проводить от-
ветственные переговоры. Зато ваши таланты могут 
раскрыться на 120% и принести заслуженный успех 
и признание. 

Весы 
Вам предстоит решать финансовые и имуще-
ственные вопросы, завершать давние дела 

или пытаться переводить их на новый уровень. При 
этом вас ждут позитивные перемены в семье, в от-
ношениях с родственниками и друзьями. Берегите 
нервы и здоровье. 

Скорпион
Дела буксуют, и, чтобы сдвинуть их с мертвой 
точки, придется приложить титанические уси-

лия. Не сдавайтесь: в итоге убедитесь, что старались 
не зря. У вас неплохие перспективы в карьере и бизне-
се, могут появиться влиятельные покровители. 

Стрелец 
Сейчас не стоит крутить романы: они окажутся 
недолговечными, а вот сложившиеся отноше-

ния из-за мимолетных увлечений могут быть разру-
шены. Есть шанс увеличить доходы, но для этого при-
дется много работать, главное - не перерабатывайте. 

Козерог 
Вас ценят, уважают, поддерживают - самое 
время собрать команду единомышленников. 

При помощи серьезных, думающих людей вы сумеете 
получить признание и награды. Пора уладить старые 
конфликты, завершить дела - словом, перевернуть 
страницу. 

Водолей 
Вас ждут романтические встречи, приключе-
ния, которые внесут в вашу жизнь позитивные 

перемены. Вероятны приятные новости от родствен-
ников, увлекательные поездки, а также восстановле-
ние давних связей. Вы ощутите прилив положительной 
энергии.

Рыбы 
Появятся интересные предложения, сулящие 
солидную прибыль. Отказываться от них не 

стоит, однако не надейтесь на быстрый результат. 
Хорошее время для вступления в брак. Старайтесь 
быть требовательнее и жестче, иначе вам сядут на 
шею. 
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По горизонтали: 1. Рыжая краска. 5. Отсек 
зрительного зала. 7. Место распятия Христа. 
8. Водная «самотечка». 10. Средство для 
достижения тишины. 12. Смотри фото. 13. 
Результат работы феи. 16. Процесс рождения 
истины. 18. Снимок на память. 19. Мышцы 
голени. 20. Обиходное название стенокар-
дии. 22. Пуховая утка. 25. Свод правил. 28. 
Нирвана от укола. 30. Созвездие Северного 
полушария. 31. Озеро в Канаде. 32. Конди-
терское изделие. 33. Ночной сумрак.

По вертикали: 1. Закольцованный прут. 

2. Приток реки Онон. 3. Пойманная рыба. 4. 
Строгий режим питания. 5. Приукрашиватель 
ногтей. 6. Единица силы тока. 9. Шифровка 
для замка. 11. Спутник тяпа в небрежной ра-
боте. 14. Причина хохота. 15. Убийство диких 
зверей и птиц. 16. Музыкальный стиль. 17. 
Единица деления земли в Болгарии. 20. Жен-
ский «пиджак». 21. Сигнальный плавучий знак. 
23. Основы. 24. Буква греческого алфавита. 
26. Место обитания отшельника. 27. Древние 
основатели Ирана. 29. Пустой щеголь. 30. 
Туда ведут все дороги.

Викторина «Бедные люди»
1. Как называется уже изданный роман Вени?
а) «Судьбы России»;
б) «Бог устал нас любить»;
в) «Вишня в цвету».
2. За кого Веня пишет автобиографию?
а) За Ксению Бородину;
б) За Алену Водонаеву;
в) За Ольгу Бузову.
3. Сколько детей у Вени и его бывшей жены?
а) Одна дочь;
б) Дочь и сын;
в) Два сына.
4. Кого Татьяна встречает за барной стойкой в 
клубе?
а) Павла Волю;
б) Тимура Батрутдинова;
в) Александра Незлобина.

5. Что ищет бандит Призрак?
а) Черный пакет;
б) Коричневый чемодан;
в) Белую сумку.
6. Куда ведет Марину ее ухажер?
а) В зоопарк;
б) К священнику;
в) В спа.

Смотрите «Бедные люди» с пн по чт в 21:30 на канале ТНТ

ДОм кинОàАстрологический прогноз с 11 по 17 мая
Кто такой Куллерьхен?
Сегодня в кинотеатрах идут  
в основном американские 
мультики - сплошь компьютер-
ные. Современные  
дети часто не знают своих  
родных мультгероев.

А ведь были времена - совет-
ские мультфильмы с удоволь-
ствием смотрели во всем мире. 
Вы не в курсе? Рассказываем.

Полнометражный мультипли-
кационный шедевр «Союзмульт-
фильма» «Снежная королева» 
1957 года перевели на множество 
языков, в том числе на англий-
ский, немецкий, итальянский, 
французский, шведский и ис-
панский. В 60 - 70-е годы теле-
видение США традиционно по-
казывало «Снежную королеву» 
во время рождественских и но-
вогодних праздников. В озвучке 
персонажей принимали участие 
самые известные актеры: так, во 
французской версии Снежная ко-
ролева говорила голосом Катрин 

Денев, а в 1998-м Кирстен Данст 
продублировала Герду.

Наверняка, создатели обра-
зов Крокодила Гены и Чебураш-
ки даже не предполагали, ка-
кую популярность персонажи 
4-серийного мультфильма об-
ретут во всем мире. Герои, соз-
данные Романом Качановым и 
Эдуардом Успенским, пожалуй, 
одни из самых узнаваемых муль-
типликационных персонажей в 
мире. Мало кто знает, что в 70-х 
годах в Швеции выходили циклы 
детских теле- и радиопередач, в 
которых присутствовали образы 
Крокодила Гены и Чебурашки, 
только последнего шведы назва-
ли Drutten, что является адапта-
цией русского имени (по-шведски 
drutta - «падать, спотыкаться»). 

В английском и американском 
прокате главный герой получил 
имя Топл (Topple), немцы знают 
его как Куллерьхена (Kullerchen) 
или Плумпса (Plumps), а в Фин-
ляндии неведомого зверька име-
нуют Муксисом (Muksis).

Совершенно необъяснима лю-
бовь японцев к Чебурашке: в 2003 
году компания SP International 
приобрела у «Союзмультфильма» 
права на распространение этих 
мультобразов до 2023 года, а в 
2009 году в Японии стартовал 
показ анимационного сериала 
Cheburashka Arere. В Японии выш-
ли ремейк первого мультфильма 
(«Крокодил Гена»), полностью 
повторяющий сюжет оригинала, и 
несколько других анимационных 
работ, посвященных любимым 
героям. 
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Народный артист РФ Дмитрий Певцов и группа «Картуш» 20 мая выступит в ДК «Губернаторский»   ►
с благотворительным концертом  в честь 5-летия Всероссийского проекта «Батюшка онлайн».

Время обедать
11 мая нельзя оставаться с пустым желудком.

11 мая - Максим. В этот день нужно было 
обязательно плотно пообедать, иначе, как счи-
талось, урожая не будет. 

12 мая - 9 мучеников Кизических. Знахари 
начинали собирать свежие целебные травы. 
А обычные люди собирали и заваривали, как 
чай, головки красного клевера, если он рас-
пускался. 

13 мая - Яков. С этого дня прекращали сва-
таться, так как по старому стилю приближался 
май, а в мае старались свадеб не играть. 

14 мая - Еремей. В этот день не полагалось 
давать деньги взаймы - потом долго возвра-
щать придется. 

15 мая - Борис и Глеб. Это был своего рода 
день овцеводов. С этого дня они несли на рынок 
шерсть, состриженную с овец перед выгоном на 
пастбище. 

16 мая - Марфа. В этот день варили щи из 
молодых крапивы и щавеля. Крапиву же клали и 
в ясли коровам, чтобы молоко было «свежее». 

17 мая - Пелагея. Эта святая считалась за-
ступницей ворон. Поэтому хоть они и вредили 
огородам и хозяйству вообще, на Пелагею их 
трогать было нельзя. 

народный календарьà

народный анекдотà

Понял, что мой уровень лени еще не достиг 
предела, когда увидел, что кто-то выгуливал со-
бачку на поводке через окно первого этажа...

Один человек купил на рынке попугая и 
поставил клетку на окно. Мимо проходил по-
лицейский. Попугай, увидев его, закричал: 
«Мент поганый!». Тот зашел и оштрафовал 
владельца.

Hа другой день все повторилось.
Hа следующий день полицейский снова идет 

мимо и предвкушает, как опять слупит штраф. 
Hо накануне владелец поменялся попугаем со 
своим соседом-священником. Полицейский 
проходит мимо - попугай молчит. Подходит 
вплотную - попугай молчит.

- Ты что, не узнаешь? Это же я, мент пога-
ный.

- Поздно каешься, сын мой!

Мужик привез жену в роддом, стоит с вещами 
и спрашивает:

- Ну так че, Люся, сегодня ночевать-то не 
придешь, что ли?..

В связи с тяжелым материальным положени-
ем предприятия все сотрудники переводятся на 
должность рабов с возможностью последующе-
го карьерного роста до холопа.

Чем старше я становлюсь, тем моложе и бес-
шабашнее себя ощущаю!

Эх!.. Чувствую, что путной старухи из меня не 
получится...

На даче. Муж кричит жене:
- Я картошку выкопал, забор укрепил, воды 

натаскал! Что еще надо сделать?
Жена задумчиво: 
- Как-то не так на него «Виагра» подейство-

вала...

В Африке белые туристы, купаясь в реке, 
спрашивают переводчика:

- Скажи, что так громко обсуждают туземцы? 
И почему вся деревня вышла на берег?

- О, это не из-за вас, они очень удивлены, 
какие сегодня ленивые крокодилы!

- Россия привлечет лучших специалистов 
для восстановления Пальмиры!.. К другим 
новостям. Износ жилого фонда в Туле и Твери 
достиг 90%.

Спектакли
Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61,  
41-72-54)

ОснОвная сцена

12 мая, 18.00 - Э. Скриб «Стакан воды» 
(романтическая комедия, 16+).

13 мая, 18.00 - Р. Куни «Особо влю-
бленный таксист» (комедия, 18+).

14 мая, 17.00 - Аристофан «Лисистра-
та, или Ода женщине» (комедия, 16+).

15 мая, 17.00 - А. Коровкин «Тетки в за-
коне» (детективная комедия, 16+).

Малая сцена

18 мая, 18.00 - «Знакомьтесь: я ваш 
муж» (по пьесе П. Гладилина, жизненная 
история, 16+).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

14 мая, 17.00 - Елена Киселькова «Зимо-
вье зверей» (старая песня о главном, 0+).

15 мая, 17.00 - С. Мрожек Hemerolopia 
(драматургическая сюита, 16+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)
12 мая, 11.00, 14.00; 13 мая, 11.00, 
14.00 - «Большое морское приключе-
ние» (интерактивный спектакль,  6+). 

13 мая, 11.00, 13.30 - «ЖИЛИ-БЫЛИ 
от Волги и до Сибири» (цикл «Сказки 
Великой России», 6+).

13 мая, 14.00 - Ж.-Б. Мольер «Плутни 
Скапена» (комедия положений, 16+).

15 мая, 11.00 - «Царевналягушка.ru, 
или ЧП болотного масштаба»  
(для семейного просмотра, 6+). 

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)
14 мая, 11.00 - «Три поросенка» (3+).
15 мая, 10.30, 13.00  - «Красная  
Шапочка» (3+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

13 мая, 18.00 - музыкальный спектакль 
«Цветные сны радужного рассвета» на-
родного коллектива вокальной студии 
«Соло» (5+).

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 
1, тел. 44-19-22)

14 мая, 12.00 - спектакль-сказка «Три 
желания» (0+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

12 мая, 18.30 - «Jazz на бис» (закрытие 
концертного сезона джаз-ансамбля 
«Академик-Бэнд», 6+). 

15 мая, 17.00 - «Весенний вояж» (за-
крытие концертного сезона Ульяновско-
го государственного духового оркестра 
«Держава», 6+). 

17 мая, 18.30 - «Город влюбленных» 
(закрытие сезона проекта «Симбирские 
сопрано»; в программе прозвучат по-

пулярные романсы и песни русских и 
зарубежных композиторов. Все произ-
ведения объединены темой любви, 6+).

 Дом культуры «Строитель»
(ул. Ефремова, 5, тел. 48-21-58)

13 мая, 18.00 - отчетный концерт на-
родного коллектива ансамбля бального 
танца «Эксион» (0+). 

Площадь около ЛД  
«Волга-Спорт-Арена»
(ул. Октябрьская, 26) 

14 мая, 15 мая, 16.00 - «Жираф-шоу». 
Цирк больших зверей. (0+).

концерты
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Школа позапрошлого века

«Чердачная археология» 
В современной городской жиз-

ни потерялось такое значение 
понятия «чердак», как хранилище 
всевозможных уже ненужных 
человеку вещей. Но с непод-
дельным интересом при случае 
разбирают люди вещи, сохранив-
шиеся на чердаках старых домов. 
Эти предметы - человеческая 
память, история семьи, расска-
занная языком вещей. Старые 
письма, посуда, ненужная кухон-
ная утварь, обувь… Да мало ли 
найдется интересного на старом 
чердаке! (0+).

Хотите нескучный вечер? Приходите в музей 
«Народное образование Симбирской губернии 
70 - 80-х гг. XIX века» на экскурсию «Большое 
путешествие с портфелем». Вы окунетесь в 
атмосферу народной школы второй половины 
XIX века, познакомитесь с учебниками, издан-

ными более 100 лет назад, увидите предметы 
обучения школьника позапрошлого века: хол-
щовую сумочку, грифельную дощечку, перьевую 
ручку и самодельную тетрадь. А еще вас ждут 
задания, направленные на развитие логики и 
смекалки. Будет интересно! (0+).

Ждем вас 12 мая с 17.00 по адресу: ул. Энгельса, д. 6, 8. 

Приходите в музей-усадьбу городского 
быта «симбирск конца XIX - начала XX вв.» 
(ул. ленина, д. 90). 
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С призом от «НГ» любая собака    
может принимать водные процедуры.

Среда / 11 мая 2016 / № 19

После майских праздников в 
больницах увеличивается поток 
пациентов. Это дачники начали 
борьбу за будущий урожай.

Чтобы обезопасить себя от 
проблем со здоровьем, давайте 
попробуем провести работу над 
наиболее частыми ошибками.

Богатырские заБавы  
не для спины

Алексей Иванович начал строить 
беседку. Но дело далеко не продви-
нулось: поднял мешок с цементом 
- и поясницу прострелило…

Работа над ошибками
Нежелательно поднимать более 

15 кг. Не следует наклоняться, чтобы 
поднять предмет. Никогда не нужно 
поднимать тяжести, поворачивая 
туловище.

А вот в качестве лечения обо-
стрившегося остеохондроза можно 
использовать магнитотерапию. Она 
способствует усилению кровообра-
щения в области позвонков, вос-

становлению нормального питания 
межпозвонковых хрящей, снятию 
мышечных спазмов. Такое лечение 
дает возможность быстро снять 
боль и восстановить подвижность 
позвоночника.

ударников труда 
подстерегает гипертония

Елене Сергеевне нечасто удается 
вырваться на дачу. Поэтому, приехав 
на участок, она сразу бросилась ко-
пать, сажать. Но к вечеру от усердия 
у нее поднялось давление…

Работа над ошибками
Повышение давления обычно 

возникает в результате интенсивной 
физической работы. Для гиперто-
ников находиться в согнутой позе 
головой вниз - опасно. Работу лучше 
делать, сидя на стульчике.

Кроме того, пациент с гипертони-
ей должен твердо знать, что только 
регулярное длительное лечение 
может обеспечить ему хорошее ка-
чество жизни. А за помощью можно 
снова обратиться к магнитотерапии. 
Она дает возможность надолго 
стабилизировать давление и даже 
снизить дозы препаратов, а иногда 
и совсем их отменить. Магнитное 
поле позволяет держать гипертонию 
под контролем.

к суставам нельзя 
относиться 

легкомысленно
Начался новый дачный сезон. 

Светлана весь день сажала лук, 
морковь, а потом еле смогла до-

ползти до кровати - обострился 
артроз. Суставы опухли и воспали-
лись, появилась сильная боль…

Работа над ошибками
Коварство артроза в том, что 

болезненность появляется уже на 
поздних стадиях, когда в арсенале 
лечения остается не так уж много 
средств. Одно из них - магнитотера-
пия. Результат лечения может быть 
заметен уже после 2 - 3 процедур. 
Систематическое курсовое лече-
ние суставов помогает остановить 
дальнейшее развитие болезни. А 
если лечение провести заранее, 
то шансы исключить обострение 
повышаются и болезнь не сможет 
помешать сделать все работы на 
участке в срок.

При артрозе нежелательны по-
ложения с упором на колени. Если 
других вариантов нет - под колени 
нужно подложить мягкий валик, 
чтобы уменьшить нагрузку на су-
ставы.

Первым «урожаем» дачников могут стать воспаленные  
суставы, повышенное давление и боль в позвоночнике
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25.  
АО «Елатомский приборный завод» (в т.ч. наложенным платежом). ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Сохраняем праздничные цены!

P Аптеки «Вита», «Аптеки низких цен»,
Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37,  тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а 
(напротив городской поликлиники № 3, 2-й этаж); 
- ул. К. Маркса, д. 33/2 (на пересечении с ул. Гагарина);
 - ул. Камышинская, д. 39.

 P Аптеки «Алия»: 
- пр-т Гая, д. 82 (магазин «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а (напротив поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 70 (справа от детской поликл. № 3);
- ул. Рябикова, д. 46 (магазин «Магнит»).

P Аптека «Фармаком»,
ул. Минаева, д. 5 (за комплексом «Спартак»).

P Аптеки «Здоровая семья»:
- ул. Пионерская, д. 12;
- ул. Шоферов, д. 1а.

P Магазин «Медтехника для вашей семьи»,
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51
(магазин «Товары для дома», 1-й эт.).

Приобретайте АЛМАГ-01 только  
с 11 по 21 мая со скидкой

*Количество товара ограничено!

1. Действие магнитного поля АЛМАГа 
направлено на улучшение качества жизни 
людей. Оно дает возможность снять симптомы 
болезни:

- уменьшить боль, воспаление и отек;
- восстановить подвижность позвоночника и 

суставов;
- нормализовать давление;
- минимизировать побочные действия меди-

каментов;
- увеличить сроки ремиссии.

2. Иметь АЛМАГ в домашней аптечке вы-
годно. Примерный срок службы аппарата - 10 
лет. Больной артритом нуждается в двух курсах 
магнитотерапии в год. 10 лет - 20 курсов. 1 курс 
стоит всего 465 рублей. А если учесть, что часто 
АЛМАГ используют члены семьи для лечения 
разных болезней, входящих в его показания, 
то цена окупится еще быстрее. Так что аппарат 
стоит того, чтобы его приобрести.

3. ЕЛАМЕД, производитель АЛМАГа,- один 
из лидеров России по производству меди-
цинской техники. 80% медицинских лечебных 

учреждений России оснащены изделиями 
ЕЛАМЕД. В том числе НИИ неотложной детской 
хирургии и травматологии Л. Рошаля, Главный 
военный клинический госпиталь им. Н.Н. Бур-
денко, поликлиника № 1 Управления делами 
Президента.

4. Сервисные центры и представители ком-
пании работают практически во всех регионах 
России. Они осуществляют как гарантийное, так 
и послегарантийное обслуживание, оказывают 
консультативную поддержку.

Здоровья вам на даче!

почему в лечении артрита, артроза, остеохондроза, гипертонии более 1 000 000 человек используют алмаг?

Аппарат АЛМАГ-01 - настоящий прорыв в области физиотерапии.  
С ним шансы на возвращение полноценного образа жизни намного выше, чем без него.

более 15%*

И в других аптеках и магазинах медтехники  
Ульяновска и области.

Пошли кататься в луна-парк!
В преддверии открытия летней плазы  
ТРЦ  АкВАМолл «НГ» проводит викторину,  
на кону которой - суперпригласительные в луна-
парк. каждый билет дает право покататься на 
пяти разных аттракционах.

Здесь каждый найдет себе развлечение по 
возрасту и душе: маленькие и большие карусе-
ли, спокойные и те, от которых захватывает дух. 

А чтобы получить билет, достаточно правильно 
ответить на вопрос викторины.

А знаете ли вы, в каком городе России и 
когда открылся первый луна-парк?

а) Москва, 1990 г.
б) Санкт-Петербург, 1912 г.
в) Ульяновск, 2010 г.

Ждем ваших ответов в среду, 11 мая, с 13.00 до 14.00 по телефону 8 (8422) 30-17-00. 
Первые дозвонившиеся читатели, верно ответившие на вопрос, получат билеты на аттракционы.
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Наш фотоконкурс «Я люблю мою собаку» за-
вершен. Мы с удовольствием разглядывали 
фотографии ваших питомцев, которые для 
читателей стали настоящими членами семьи.  
Думаете, легко было выбрать победителя? 

Все собаки, чьи фотографии появ-
лялись на страницах газет, по-своему 
хороши - и мопс, и лабрадор, и овчарка, 
и чиа-хуа. Но самый главный приз они 
уже выиграли - вас, дорогие читатели. 
Им есть кого любить, кого защищать, 
кого ждать. Не зря мы вспоминали фразу 
Руала Амундсена, который  сказал: «В 
сущности, у собак определенно есть то, 
что мы называем душой».

Но «НГ» обещала вручить приз. И получит 
его  Марианна Азарова для своей собачки 
Лесепуши. «Ей 10 лет, она полноценный 
член нашей семьи, и мы ее очень сильно 
любим, - написала Марианна.  - Лесепуша 
любит играть в снежки и, несмотря на свой 
маленький размер,  готова защищать меня 
в случае опасности. У Лесепуши огромная 
коллекция собачьих игрушек. Лесепуша 
настолько привыкла получать подарки, 
что при возвращении нас из магазинов 
обыскивает все пакеты в поисках своего 
«подарка» и обязательно там его находит, 

потому что не купить ей очередную игрушку 
или вкусняшку мы просто не можем. Лесе-
пуша любит, когда ей чешут живот, любит 
зарывать вкусняшки в диван и любит во-
ровать конфетки и потом втихаря пытается 
их разворачивать и есть. Лесепуша - самый 
настоящий ребенок, наше сокровище, и мы 
не представляем, что бы делали без этого 
мокроносого любимого существа».

Сокровище Лесепуша получит наш 
подарок - собачий СПА-набор. В нем 
массажная перчатка (чесать живот), 
шампунь, салфетки для шерсти. А хозяйку 
просим позвонить в редакцию по теле-
фону 30-17-00. 

Всем большое спасибо. Ваши питомцы 
не раз заставили нас улыбнуться. Любите 
своих собак. Не обижайте собак.  

Я люблю мою собаку 
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происшествияà
Майская трагедия

В минувший четверг на трассе Барыш - Николаев-
ка на территории Николаевского района  
произошла ужасная авария. 

ДТП случилось примерно в 11.45. По версии 
ГИБДД, виновником произошедшего стал 22-летний 
житель Тольятти, находившийся за рулем своей 
«Лады Приоры». Как считают правоохранительные 
органы, именно он выехал на полосу встречного дви-
жения и столкнулся с «Газелью», которой управлял 
53-летний житель Ульяновска. 

В результате столкновения ВАЗ превратился 
просто в груду металла. Приехавшие на место 
врачи и спасатели обнаружили там три тела - са-
мого водителя и двух его попутчиков - 53-летнего 
мужчины и 21-летней девушки. Казалось, что 
живых остаться там не могло. Но одному из пас-
сажиров все-таки повезло. 47-летняя женщина 
хоть и получила тяжелые травмы, но выжила и 
была госпитализирована. Все пассажиры «Лады 
Приоры» - и пострадавшая, и погибшие - были 
родственниками. 

Не обошлось без потерпевших и в микроавтобусе. 
22-летнюю девушку пришлось доставить в больницу, 
двое 21-летних парней обращались к врачам, после 
чего были отпущены домой. 

подсыпал уголька
В ночь на пятницу в Старой Кулатке произошел, 
казалось бы, заурядный пожар. 

Около трех часов утра там загорелся деревян-
ный сарай. К моменту приезда пожарных, пламя 
успело охватить одну из стен и кровлю. Огнеборцы 
сработали оперативно, и огонь уничтожил только 
крышу. 

Незаурядной же была сама причина возгорания. 
Накануне вечером хозяин сарая решил свалить возле 
него неостывшую золу из печи. Однако не учел, что 
зола и угли могут стать причиной пожара. В течение 
нескольких часов они тлели, и в результате этого за-
горелась стена дощатого сарая. 

весенняя неожиданность 
В преддверии Дня Победы в Николаевке прошел 
флешмоб «Читай ради жизни». 

Участие в нем приняли все желающие: и школь-
ники, и молодежь, и пенсионеры. А название 
«флешмоб» было совершенно оправданным. 
Участники акции неожиданно для других захо-
дили в классы во время уроков, в магазины или 
просто останавливались на улицах, доставали 
книги о Великой Отечественной войне и начинали 
читать их вслух. Многие николаевцы специально 
останавливались послушать, как участники акции 
читают строки о минувших трагичных событиях. 
А в школах ученики так и вообще завороженно 
слушали своих сверстников. В общей сложности 
в акции «Читай ради жизни» приняли участие  
32 человека. 

Одновременно с флешмобом в районном центре 
ученики музыкальных отделений местной школы 
искусств отправились в села Баевка, Барановка 
и Давыдовка, чтобы провести там концерты. Этот 
музыкальный выезд был посвящен сразу всем май-
ским праздникам - и Дню Весны и Труда, и Дню По-
беды, и выпавшей в этом году на Первомай Пасхе. 
Кроме выступления, гости из Николаевки провели 
с ребятами из деревень игру в формате «Умников и 
умниц». Каждому из умников достался небольшой, 
но приятный приз. 
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Погляди  
на цветочек 
аленький 
Иван СОНИН

14 мая в Радищевском районе пройдет  
юбилейный, 15-й фестиваль славянской культуры 
«Дикий пион».

Есть в Ульяновской области такие события, кото-
рых жители региона ждут с особенным нетерпением. 
К ним готовятся загодя, а если о долгожданном ме-
роприятии нет новостей, то волнуются и переживают. 
Одно из них - фестиваль славянской культуры «Дикий 
пион», который в этом году будет проходить уже в 
пятнадцатый раз. «Пионовый» день на сей раз выпал 
на 14 мая. 

По уже сложившейся традиции пройдет фестиваль 
близ хутора Березовский, что в Радищевском райо-
не. Хутор этот располагается недалеко от долины, 
где каждый год и распускается чудесным цветом тот 
цветок, который в свое время послужил прототипом 
аленького цветочка из сказки Аксакова.

Событие хоть и носит статус фестиваля славянской 
культуры, но на самом деле программа его всегда 
разнообразна. Вот и в этом году на «Диком пионе» 
каждый его гость найдет развлечения по душе. 

Откроется фестиваль в 11.00 с этапа ралли-рейда 
«Холмы России», который уже не первый год прохо-
дит в Радищевском районе. Те, кому интересен авто-
спорт, смогут понаблюдать, как по степным холмам 
проносятся спортивные авто. 

В 12.00 в небо фестиваля взмоют любители пара-
планов, дельтапланов из Ульяновской и Самарской 
областей. Одновременно с этим начнут свою работу 
«Туристические тропы». Посвящены они будут как 
природе Радищевского района - это экскурсии в пио-
новую долину, на святой родник, так и его истории, о 
которой расскажут на экскурсиях о Караульной горе 
и исторических памятниках муниципалитета. 

В 14.00 откроется площадка Года здравоохране-
ния в Ульяновской области. Здесь каждый из гостей 
фестиваля сможет измерить свой рост, вес, артери-
альное давление. А если нужно, то и посоветоваться 
с врачом. 

Основная же программа фестиваля обращена к 
народному творчеству, она стартует в 15.00 и будет 
разбита по отдельным площадкам. Песенную часть 
составят «Лазоревые напевы», где свое творчество 
продемонстрируют коллективы Радищевского райо-
на. На «Хуторе мастеров» гости фестиваля смогут 
купить работы ремесленников из Ульяновской, Са-
марской и Саратовской областей и поучиться у них 
мастерству. На площадке «Цветы своими руками» 
можно попробовать самому делать искусственные 
цветы. 

Но, как было сказано ранее, не одной только сла-
вянской культурой богат «Дикий пион». На площадке 
«Венок дружбы» каждый гость фестиваля сможет по-
знакомиться с традициями народов, живущих в Ради-
щевском районе. Найдется на празднике место и для 
серьезных тем. Например, на площадке «Инвестиции 
в село» представят современные перспективные на-
правления сельского хозяйства. 

В 16.00 на фестивале начнется выступление поэтов 
и бардов, которые порадуют собравшихся своими 
песнями и стихами. А в 18.00 запланирован гала-
концерт фестиваля. На нем наградят победителей 
радищевского этапа «Холмов России», после чего 
гости услышат песни в исполнении коллективов из 
Радищевского, Павловского, Новоспасского, Старо-
кулаткинского, Карсунского районов Ульяновской 
области и из Хвалынского района соседней Сара-
товской области. 

Завершится день ставшим уже традиционным 
массовым запуском небесных фонариков. 

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Иван СОНИН

В Прислонихе местный 
житель сжег старинную 
церковь.

Богоявленскую церковь в 
Прислонихе, одну из немно-
гих старых деревянных хра-
мов в области, видели все, 
кто проезжал по Саранской 
трассе. Стояла она у самой 
дороги и была жемчужиной 
села. Белый деревянный «ко-
рабль», направленный с запа-
да на восток, как бы указывал 

п р а в и л ь н о е  н а п р а в л е н и е . 
Путь по трассе вообще мож-
но было отсчитывать по трем 
с в я т ы м  м е с т а м  -  А р с к о м у, 
Прислонихе, Николиной горе 
в Сурском. Теперь - только 
по двум…

В ночь на 5 мая жители При-
слонихи проснулись от ог-
ненного зарева - пылал храм. 
Люди бросились к  церкви, 
пытались тушить сами, вы-
звали пожарных. Расчеты ог-
неборцев примчались сюда из 
соседнего Языкова, Карсуна и 
даже Майны. Но старые бревна 
горели, как спички. Святыня 

сгорела дотла, остались только 
кирпичные ворота да два мо-
гильных креста, которые огонь 
не тронул. 

О том, что церковь подожгли, 
начали говорить еще во время 
ЧП. Люди грешили на кого-то 
из сельчан, потому что пожары 
в селе в последнее время слу-
чались довольно часто. Версию 
о поджоге выдвигали и полиция 
и МЧС. Вскоре она подтверди-
лась. В Прислонихе задержали 
местного жителя - 18-летнего 
студента. Зачем ему понадоби-
лось уничтожать храм? По сло-
вам представителей полиции, 

парень это объясняет некими 
«внутренними побуждениями». 
Силовики не исключают, что «по-
сылы» подозреваемого в под-
жоге - не более чем выдумка. 
Истину еще предстоит выяснить 
следствию. 

Сразу же после случившегося 
люди из разных уголков области 
выразили желание начать сбор 
средств на восстановление Бо-
гоявленского храма. Например, 
в музее Аркадия Пластова на 
улице Гончарова, 16 в Ульяновске 
уже готовы собирать пожертво-
вания. 

Пока новый храм не постро-

ен, митрополит Симбирский и 
Новоспасский Анастасий пред-
ложил перевезти в Прислониху 
церквушку из Ульяновска. По 
его словам, сейчас в городе 
есть один из неиспользуемых 
храмов. Меж тем жители самой 
Прислонихи отнеслись к этой 
идее неоднозначно и считают, 
что если и ставить церковь - то 
сразу основательную и такую, 
которая полностью напоминала 
бы облик сгоревшей. Хотя, ко-
нечно, возвести такой же храм 
не удастся. Особенно сложно 
повторить внутреннее убран-
ство. Внутри Богоявленской 

церкви были старинные иконы. 
Их местные жители берегли в 
своих домах в то время, когда 
храм был закрыт с 1936-го по 
1988 год. Увы, из огня успели 
спасти только одну.

Кстати
Сгоревший храм был уже тре-
тьим по счету в Прислонихе. 
Возвели церковь в 1878 году. 
Считается, что спроектировал 
церковь дед художника Аркадия 
Пластова Григорий Гаврило-
вич. Он же ее в свое время и  
расписывал. 

Осталась одна икона
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В течение февраля-марта на сайте правительства 
Ульяновской области проводился социологический 
опрос. Темы его можно разделить на три большие 
группы: местная власть, транспортное сообщение 
и «коммуналка». Участие в опросе принял 1 731 
человек, это примерно 1,5 процента населения об-
ласти. Мы публикуем некоторые результаты этого 
опроса. 

власть 
Лидерами по удовлетворенности и исполнитель-

ной, и законодательной властью можно назвать 
Мелекесский и Карсунский районы. Главам районов, 
администраций и самим администрациям здесь 
доверяют более 95 процентов. Депутатами Меле-
кесского района довольны 91 процент голосовавших 
мелекесцев. В лидерах также Николаевский, где 
глава района устраивает 100 процентов местных 
жителей, а депутатов 93,3, и Старомайнский муни-
ципальные образования, там 95,45 процента оце-
нивают эффективность и администрации района, 
и ее главы. 

Абсолютным антилидером рейтинга стал Инзен-
ский район. Инзенцы удовлетворены главой района 
на 20,5 процента, администрацией на 9,6 процента, 
ее главой  на 10,26. Все это последние места. Только 
в доверии к депутатам «западная столица» стала 
второй с конца - 14,74 процента. Здесь ее обошел 
второй аутсайдер - Тереньгульский район, где де-
путаты не угодили никому. Третьим в этой компа-
нии стал Ульяновск, где только удовлетворенность 
главой перевалила за 20 процентов. Все остальное 
ниже. 

Лидером по росту доверия стал Сенгилеевский 
район. В прошлом году у него все было по нулям, а 
в этом более 55 процентов. В минусе все тот же Те-
реньгульский район, где удовлетворенность упала на 
75 процентов по трем показателям из четырех. 

дороги
По критерию удовлетворенностью качеством 

автодорог в передовиках Карсунский и Мелекес-
ский районы. В конце списка плетутся сразу два 
района - Майнский и Тереньгульский. Там вообще 

нет довольных! А 
ведь всего годом 
ранее в Майне 
дороги устраи-
вали больше по-
ловины голосо-
вавших. Недалеко 
от них ушли и Инзенский район 
с Ульяновском. Там дорогами до-
вольны 2,5 и 3,7 процента соот-
ветственно. 

С транспортным обслуживанием 
дела обстоят лучше. На первом ме-
сте по удовлетворенности транспортом 
стоит Майнский район - довольны 100 про-
центов голосовавших. Меньше всего - 20 про-
центов - в Кузоватовском районе. А Новоульяновск 
стал антилидером по падению удовлетворенности 
транспортом - в прошлом году довольных было 90 
процентов, сейчас 33,3.

Улучшилось мнение граждан по поводу транспорта 
в Сурском (на 88,89 процента), о качестве автодорог 
- в Радищевском районах (на 50). 

«коММуналка»
Как ни странно, в сфере ЖКХ, согласно опросу, 

чаще всего мелькают 100 процентов. Полностью 
довольны теплоснабжением в Николаевском и 
Радищевском районах, газоснабжением в Майн-
ском, Николаевском, Радищевском, Вешкайм-
ском, Цильнинском районах и Новоульяновске, 
электроснабжением - в Майнском, Радищевском, 
Вешкаймском и Новоульяновске (здесь также во-
доснабжением). 

Самые недовольные - в Инзенском и Тереньгуль-
ском районах. Так, в последнем муниципальном об-
разовании удовлетворенность водоотведением со-
ставила ноль процентов. В Инзенском меньше всего 
одобряющих организацию газоснабжения.

Что касается лидеров падения и роста, то 
больше всех показатели по «коммуналке» упали 
у Кузоватовского района - в трех случаях из четырех 
более чем на 50 процентов. А выросли у Сурского - 
почти наполовину. 

Иван ПОРФИРЬЕВ

В каких районах жители довольны 
властью, дорогами и «коммуналкой», 
а где стоит подтянуться.

Где в Ульяновской  
области  
жизнь удалась 

*

*Использованы показатели максимальных положительной и 
отрицательной динамик.
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ПредПриятиям Помогут
Ряд предприятий Димитровграда получат финан-
совую помощь из регионального фонда развития 
промышленности. Об этом шла речь в рамках ра-
бочей встречи врио губернатора Сергея Морозова 
с руководителями предприятий.

Примером успешного функционирования можно 
назвать димитровградскую «Призму». Компания, 
созданная в 2004 году, в условиях экономического 
кризиса не только увеличила производительность, но 
и расширила линию производства. Сегодня «Призма» 
выпускает зеркальные элементы для всех автомоби-
лей, производимых на территории России. Стекло 
поступает не только на «АвтоВАЗ», но и на сборочные 
производства зарубежных марок, расположенных на 
территории страны. «Наша дальнейшая цель - расши-
рить производство и организовать сборку наружных 
зеркал на нашем предприятии», - отметила директор 
«Призмы» Татьяна Филимонова.

 «Элад» выпускает резинотехнические изделия для 
автомобильной, нефтехимической, строительной и 
сельскохозяйственной промышленности. По словам 
директора предприятия Альберта Атайллова, про-
дукция «Элада» дешевле, чем китайская. Именно 
поэтому компания успешно занимается поставкой 
продукции как в различные регионы страны, так и 
за рубеж.

«Сейчас рассматривается заявка о финансиро-
вании предприятия по линии фонда развития про-
мышленности Ульяновской области. И это одно из 
предприятий, которое подпадает под все необходи-
мые требования», - отметил председатель правления 
Корпорации по развитию предпринимательства 
Ульяновской области Руслан Гайнетдинов.

Помощь будет оказана и компании «Дитекспром», 
которая занимается пошивом спецодежды. По сло-
вам руководителя Левона Давидова, заказчиками 
компании «Дитекспром» являются предприятия Са-
мары, Казани и, конечно же, Ульяновской области. 
Скоро продукция должна появиться в крупных тор-
говых сетях. «Сейчас мы активно ищем сотрудников 
в свою команду. Кроме того, в мае мы переезжаем 
в более просторное помещение. Мы готовы рас-
ширяться и выходить на новый уровень», - пояснил 
Левон Давидов.

Елена Нестерова, Медиа73 с сокращ.

20 лет «Конфетти»
Врио губернатора Ульяновской области  
Сергей Морозов вручил региональные награды 
димитровградскому ансамблю «Конфетти». 
Церемония состоялась в рамках празднования 
20-летия школы танца.

- За 20 лет работы школа танца «Конфетти» 
выпустила во взрослую жизнь множество юных 
димитровградцев. Ваша индивидуальность за-
ключается в том, что сольные программы являются 
настоящими сюжетными спектаклями, театрально-
хореографическими представлениями. Особую 
признательность за это я хотел бы выразить руково-
дителю коллектива Елене Суриковой, - обратился к 
участникам коллектива Сергей Морозов.

Врио главы региона распорядился рассмотреть 
вопрос о присвоении ансамблю статуса «Губерна-
торский», что позволит предусмотреть дополнитель-
ные меры поддержки. Также он вручил школе танца 
«Конфетти» почетный знак Ульяновской области «За 
веру и добродетель» за большой вклад в развитие 
детского и юношеского танцевального творчества, 
высокое профессиональное мастерство и много-
летнюю плодотворную деятельность. Кроме того, 
ансамбль получил сертификат на приобретение 
сценических костюмов.

Народная газета

ноВоСтиà

ПроиСШеСтВияà
дВе аВарии за дВа чаСа

В воскресенье, 8 мая, сотрудникам Мелекесской 
ГИБДД пришлось дважды в течение двух часов 
выезжать на аварии с пострадавшими.

Сначала в 14.45 в Мелекесском районе на трассе 
Димитровград - Тольятти 30-летний водитель «Лады 
Калины» выехал на встречную полосу и столкнулся 
с КамАЗом. По счастью, обошлось без серьезных 
травм - водитель «Лады» после обращения к врачу 
был отпущен домой. 

А в 16.50 уже в самом Димитровграде 36-летний 
водитель ВАЗа десятой модели не пропустил «Форд 
Фьюжн». В этом случае, опять-таки по счастливой 
случайности, серьезных травм никто не получил. Но 
к врачам обращались и водители обеих машин, и 
пассажир «Форда». 

День рождения  
дерева
Такой день может появиться в календаре памят-
ных дат Ульяновской области. С идеей учредить 
такой праздник выступил врио губернатора  
Сергей Морозов, когда был участником прошед-
шей в Димитровграде «чистой пятницы».

- Представьте, каким бы зеленым стал наш регион, 
если бы в один день тысячи наших земляков вышли 
на улицы и приняли участие в посадке деревьев, 
- обратился Сергей Морозов к главному экологу 
Ульяновской области Дмитрию Федорову. - Я про-
шу вас, как специалиста, подумать и решить, когда 
целесообразнее всего в нашем регионе проводить 
День рождения дерева.

Не исключено, что новый региональный праздник 
будет отмечаться в мае. Ведь последний месяц весны 
- очень благоприятное время для посадки деревьев. 
Вот и 6 мая сотни димитровградцев вышли на улицы 
родного города, чтобы принять участие в озеленении 
родного города. Так, например, на улице Гоголя про-
водились работы по посадке живой изгороди. 

- Сегодня я и сотни других димитровградцев 
вышли посадить деревья на улицах нашего города, 
потому что мы понимаем: зеленые насаждения бла-
гоприятно влияют на качество воздуха, - пояснил 
«Народной газете» местный житель Александр Де-
мидов. - Я работаю в лесничестве, но рядом со мной 
трудятся люди, для которых посадка деревьев - не 
такое привычное дело. Но все это они делают по доб-
рой воле. Ведь когда город зеленый - это здорово! 
Вот посадим сейчас кустарники на улице Гоголя и 
отправимся озеленять улицу Гвардейскую.

- Сажать живую изгородь по улице Гоголя мы на-
чали по поручению руководителя нашего региона 
Сергея Морозова, - сказал заместитель главы ад-
министрации города Димитровграда Сергей Выжи-
мов. - Сегодня планируем высадить 1 100 саженцев 
шиповника. Благодаря этому пешеходная часть на 
улице Гоголя будет отделена от проезжей дороги. 
Всего же в Димитровграде запланировано высадить 
около пяти тысяч саженцев.

Сергей Морозов, посадив куст шиповника, заявил: 
«Задачу озеленения Димитровграда нам надо решить 
в ближайшие два года. Многие дома в этом городе 
стоят очень близко к дороге. Поэтому, чтобы устранить 
дорожный шум, необходимо закрыть дома зелеными 
насаждениями. Живая изгородь будет состоять не 
только из кустарников, но и из сосен и туй. Также не-
обходимо создать в Димитровграде цветущие аллеи 
из каштана, вишни, яблонь, сирени, черемухи»…

Новый взгляд  
на ремонт дорог

Теперь если недобросовестные подрядчики  
захотят перекладывать или латать асфальт  
из года в год в одном и том же месте, то будут 
делать это за свой счет. 

Об этом заявил врио губернатора Сергей Морозов 
6 мая на заседании Палаты справедливости и обще-
ственного контроля Ульяновской области в городе 
атомщиков.

Подрядчики должны будут выдавать вместе с от-
четом о проделанной работе гарантийное обязатель-
ство. Новым станет сам способ ремонта и укладки 
дорожного полотна. 

«Это стоит дороже, чем ремонт дорог по старинке, 
но, как оказалось, мы переплачиваем гораздо боль-
ше именно из-за него. А точнее, из-за частоты про-
водимых работ, нас это не устраивает. Будут другие 
требования к качеству и исполнению работ, и в даль-
нейшем сроки эксплуатации отремонтированных 
дорог будут увеличены», - сказал Сергей Морозов.

Без внимания не останутся и тротуары, обочины 
дорог как в городах и населенных пунктах, так и на 
трассах. 

Елена НЕСТЕРОВА, Медиа73 с сокращ .
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Иван СОНИН

В Прислонихе местный 
житель сжег старинную 
церковь.

Богоявленскую церковь в 
Прислонихе, одну из немно-
гих старых деревянных хра-
мов в области, видели все, 
кто проезжал по Саранской 
трассе. Стояла она у самой 
дороги и была жемчужиной 
села. Белый деревянный «ко-
рабль», направленный с запа-
да на восток, как бы указывал 

п р а в и л ь н о е  н а п р а в л е н и е . 
Путь по трассе вообще мож-
но было отсчитывать по трем 
с в я т ы м  м е с т а м  -  А р с к о м у, 
Прислонихе, Николиной горе 
в Сурском. Теперь - только 
по двум…

В ночь на 5 мая жители При-
слонихи проснулись от ог-
ненного зарева - пылал храм. 
Люди бросились к  церкви, 
пытались тушить сами, вы-
звали пожарных. Расчеты ог-
неборцев примчались сюда из 
соседнего Языкова, Карсуна и 
даже Майны. Но старые бревна 
горели, как спички. Святыня 

сгорела дотла, остались только 
кирпичные ворота да два мо-
гильных креста, которые огонь 
не тронул. 

О том, что церковь подожгли, 
начали говорить еще во время 
ЧП. Люди грешили на кого-то 
из сельчан, потому что пожары 
в селе в последнее время слу-
чались довольно часто. Версию 
о поджоге выдвигали и полиция 
и МЧС. Вскоре она подтверди-
лась. В Прислонихе задержали 
местного жителя - 18-летнего 
студента. Зачем ему понадоби-
лось уничтожать храм? По сло-
вам представителей полиции, 

парень это объясняет некими 
«внутренними побуждениями». 
Силовики не исключают, что «по-
сылы» подозреваемого в под-
жоге - не более чем выдумка. 
Истину еще предстоит выяснить 
следствию. 

Сразу же после случившегося 
люди из разных уголков области 
выразили желание начать сбор 
средств на восстановление Бо-
гоявленского храма. Например, 
в музее Аркадия Пластова на 
улице Гончарова, 16 в Ульяновске 
уже готовы собирать пожертво-
вания. 

Пока новый храм не постро-

ен, митрополит Симбирский и 
Новоспасский Анастасий пред-
ложил перевезти в Прислониху 
церквушку из Ульяновска. По 
его словам, сейчас в городе 
есть один из неиспользуемых 
храмов. Меж тем жители самой 
Прислонихи отнеслись к этой 
идее неоднозначно и считают, 
что если и ставить церковь - то 
сразу основательную и такую, 
которая полностью напоминала 
бы облик сгоревшей. Хотя, ко-
нечно, возвести такой же храм 
не удастся. Особенно сложно 
повторить внутреннее убран-
ство. Внутри Богоявленской 

церкви были старинные иконы. 
Их местные жители берегли в 
своих домах в то время, когда 
храм был закрыт с 1936-го по 
1988 год. Увы, из огня успели 
спасти только одну.

Кстати
Сгоревший храм был уже тре-
тьим по счету в Прислонихе. 
Возвели церковь в 1878 году. 
Считается, что спроектировал 
церковь дед художника Аркадия 
Пластова Григорий Гаврило-
вич. Он же ее в свое время и  
расписывал. 

Осталась одна икона
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В течение февраля-марта на сайте правительства 
Ульяновской области проводился социологический 
опрос. Темы его можно разделить на три большие 
группы: местная власть, транспортное сообщение 
и «коммуналка». Участие в опросе принял 1 731 
человек, это примерно 1,5 процента населения об-
ласти. Мы публикуем некоторые результаты этого 
опроса. 

ВлаСть 
Лидерами по удовлетворенности и исполнитель-

ной, и законодательной властью можно назвать 
Мелекесский и Карсунский районы. Главам районов, 
администраций и самим администрациям здесь 
доверяют более 95 процентов. Депутатами Меле-
кесского района довольны 91 процент голосовавших 
мелекесцев. В лидерах также Николаевский, где 
глава района устраивает 100 процентов местных 
жителей, а депутатов 93,3, и Старомайнский муни-
ципальные образования, там 95,45 процента оце-
нивают эффективность и администрации района, 
и ее главы. 

Абсолютным антилидером рейтинга стал Инзен-
ский район. Инзенцы удовлетворены главой района 
на 20,5 процента, администрацией на 9,6 процента, 
ее главой  на 10,26. Все это последние места. Только 
в доверии к депутатам «западная столица» стала 
второй с конца - 14,74 процента. Здесь ее обошел 
второй аутсайдер - Тереньгульский район, где де-
путаты не угодили никому. Третьим в этой компа-
нии стал Ульяновск, где только удовлетворенность 
главой перевалила за 20 процентов. Все остальное 
ниже. 

Лидером по росту доверия стал Сенгилеевский 
район. В прошлом году у него все было по нулям, а 
в этом более 55 процентов. В минусе все тот же Те-
реньгульский район, где удовлетворенность упала на 
75 процентов по трем показателям из четырех. 

дороги
По критерию удовлетворенностью качеством 

автодорог в передовиках Карсунский и Мелекес-
ский районы. В конце списка плетутся сразу два 
района - Майнский и Тереньгульский. Там вообще 

нет довольных! А 
ведь всего годом 
ранее в Майне 
дороги устраи-
вали больше по-
ловины голосо-
вавших. Недалеко 
от них ушли и Инзенский район 
с Ульяновском. Там дорогами до-
вольны 2,5 и 3,7 процента соот-
ветственно. 

С транспортным обслуживанием 
дела обстоят лучше. На первом ме-
сте по удовлетворенности транспортом 
стоит Майнский район - довольны 100 про-
центов голосовавших. Меньше всего - 20 про-
центов - в Кузоватовском районе. А Новоульяновск 
стал антилидером по падению удовлетворенности 
транспортом - в прошлом году довольных было 90 
процентов, сейчас 33,3.

Улучшилось мнение граждан по поводу транспорта 
в Сурском (на 88,89 процента), о качестве автодорог 
- в Радищевском районах (на 50). 

«КоммуналКа»
Как ни странно, в сфере ЖКХ, согласно опросу, 

чаще всего мелькают 100 процентов. Полностью 
довольны теплоснабжением в Николаевском и 
Радищевском районах, газоснабжением в Майн-
ском, Николаевском, Радищевском, Вешкайм-
ском, Цильнинском районах и Новоульяновске, 
электроснабжением - в Майнском, Радищевском, 
Вешкаймском и Новоульяновске (здесь также во-
доснабжением). 

Самые недовольные - в Инзенском и Тереньгуль-
ском районах. Так, в последнем муниципальном об-
разовании удовлетворенность водоотведением со-
ставила ноль процентов. В Инзенском меньше всего 
одобряющих организацию газоснабжения.

Что касается лидеров падения и роста, то 
больше всех показатели по «коммуналке» упали 
у Кузоватовского района - в трех случаях из четырех 
более чем на 50 процентов. А выросли у Сурского - 
почти наполовину. 

Иван ПОРФИРЬЕВ

В каких районах жители довольны 
властью, дорогами и «коммуналкой», 
а где стоит подтянуться.

Где в Ульяновской  
области  
жизнь удалась 

*

*Использованы показатели максимальных положительной и 
отрицательной динамик.



Школа имени  
Комара
5 мая инзенской школе № 4 в торжественной 
обстановке было присвоено имя легендарной 
советской разведчицы Елизаветы Вологодской, 
родившейся в Инзе в начале 1920-х годов. 

Возможно, это имя мало что скажет простому 
обывателю. Зато известен ее подпольный псев-
доним – Ольга Комар. Именно под ним зимой 
1945 года Елизавета Вологодская действовала в 
оккупированном немцами Кракове, который они 
собирались стереть с лица земли. Елизавета  Во-
логодская работала вместе с Евгением Березня-
ком, известным по позывному «Голос». Фактически 
именно эти два человека – Комар и Голос - не дали 
немцам уничтожить древнюю польскую столицу. 
Позже Юлиан Семенов напишет роман «Майор 
Вихрь», где под именем Вихря он увековечит Бе-
резняка, а прототипом его связного «Мухи» стала 
именно наша землячка - Елизавета Вологодская.  
Школа № 4 до недавнего времени оставалась по-
следней, которой не было присвоено имя кого-то из 
выдающихся деятелей. Но теперь и ее ученики могут 
с гордостью говорить, что они обучаются в школе 
имени Вологодской - той, кто не дала уничтожить 
Краков.  

Дети в огне
Вечером в среду огонь унес жизни двух детей в 
селе Архангельское Сурского района. 

Сообщение о пожаре поступило на дежурный 
пульт около 19.30 4 мая. Звонили люди, живущие 
по соседству с загоревшимся домом. Приехавшим 
на место пожарным местные жители сказали, что 
внутри могут находиться дети. И, к великому несча-
стью, они не ошиблись. Потушив огонь и приступив 
к разбору завалов, огнеборцы нашли тела двух де-
тей. Как оказалось, это были младшие из жившей 
в доме многодетной семьи - семилетний мальчик и 
четырехлетняя девочка. В момент ЧП ни родителей, 
ни старших детей в доме не было. 

В тот же день прокуратура Ульяновской области 
начала проверку по факту гибели детей на пожаре. 
По предварительным данным, картина, предше-
ствовавшая возгоранию, выглядела так. Мать и 
отец были в это время на работе. Мать трудится в 
местном хозяйстве дояркой, отец механизатором. 
Уходя из дома, отец детей попросил остаться с 
ними своего пасынка - 16-летнего сына жены от 
первого брака, который жил в соседнем доме у 
бабушки. Тот пообещал остаться с младшими, но, 
когда отчим ушел, обещание свое не сдержал. Па-
рень сел на мотоцикл и уехал отдыхать с друзьями. 
Что стало причиной пожара, пока точно не из-
вестно. В прокуратуре выдвигают две версии. Со-
гласно первой, огонь загорелся из-за короткого 
замыкания. Вторая - детям просто стало холодно, 
тогда они решили самостоятельно растопить печку. 
И, возможно, обронили спичку, от которой и за-
горелся дом. 

Полеты в кювет
В минувший четверг в Инзенском и Барышском 
районах с разницей в 11 часов произошло  
два похожих ДТП. 

Сначала в Инзе в 12.40 58-летний водитель «Жи-
гулей» седьмой модели не удержал свое авто на 
трассе и съехал в правый кювет. Увы, последствия 
скоростного съезда с полутораметровой насыпи 
оказались очень плачевными. Мужчина скон-
чался еще до того, как на место прибыли врачи.  
В 23.30 уже в Барышском районе, на трассе Ба-
рыш - Ляховка, в левый кювет улетел тоже ВАЗ, 
но на сей раз уже двенадцатой модели. Здесь, к 
счастью, обошлось без жертв. 24-летний водитель 
и его 29-летняя попутчица остались живы, но их 
пришлось госпитализировать. При этом у парня, 
севшего за руль, не было права управлять авто-
мобилем. От медицинского освидетельствования 
он отказался. 

Подготовил Игорь УЛИТИН
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Погляди  
на цветочек 
аленький 
Иван СОНИН

14 мая в Радищевском районе пройдет  
юбилейный, 15-й фестиваль славянской культуры 
«Дикий пион».

Есть в Ульяновской области такие события, кото-
рых жители региона ждут с особенным нетерпением. 
К ним готовятся загодя, а если о долгожданном ме-
роприятии нет новостей, то волнуются и переживают. 
Одно из них - фестиваль славянской культуры «Дикий 
пион», который в этом году будет проходить уже в 
пятнадцатый раз. «Пионовый» день на сей раз выпал 
на 14 мая. 

По уже сложившейся традиции пройдет фестиваль 
близ хутора Березовский, что в Радищевском райо-
не. Хутор этот располагается недалеко от долины, 
где каждый год и распускается чудесным цветом тот 
цветок, который в свое время послужил прототипом 
аленького цветочка из сказки Аксакова.

Событие хоть и носит статус фестиваля славянской 
культуры, но на самом деле программа его всегда 
разнообразна. Вот и в этом году на «Диком пионе» 
каждый его гость найдет развлечения по душе. 

Откроется фестиваль в 11.00 с этапа ралли-рейда 
«Холмы России», который уже не первый год прохо-
дит в Радищевском районе. Те, кому интересен авто-
спорт, смогут понаблюдать, как по степным холмам 
проносятся спортивные авто. 

В 12.00 в небо фестиваля взмоют любители пара-
планов, дельтапланов из Ульяновской и Самарской 
областей. Одновременно с этим начнут свою работу 
«Туристические тропы». Посвящены они будут как 
природе Радищевского района - это экскурсии в пио-
новую долину, на святой родник, так и его истории, о 
которой расскажут на экскурсиях о Караульной горе 
и исторических памятниках муниципалитета. 

В 14.00 откроется площадка Года здравоохране-
ния в Ульяновской области. Здесь каждый из гостей 
фестиваля сможет измерить свой рост, вес, артери-
альное давление. А если нужно, то и посоветоваться 
с врачом. 

Основная же программа фестиваля обращена к 
народному творчеству, она стартует в 15.00 и будет 
разбита по отдельным площадкам. Песенную часть 
составят «Лазоревые напевы», где свое творчество 
продемонстрируют коллективы Радищевского райо-
на. На «Хуторе мастеров» гости фестиваля смогут 
купить работы ремесленников из Ульяновской, Са-
марской и Саратовской областей и поучиться у них 
мастерству. На площадке «Цветы своими руками» 
можно попробовать самому делать искусственные 
цветы. 

Но, как было сказано ранее, не одной только сла-
вянской культурой богат «Дикий пион». На площадке 
«Венок дружбы» каждый гость фестиваля сможет по-
знакомиться с традициями народов, живущих в Ради-
щевском районе. Найдется на празднике место и для 
серьезных тем. Например, на площадке «Инвестиции 
в село» представят современные перспективные на-
правления сельского хозяйства. 

В 16.00 на фестивале начнется выступление поэтов 
и бардов, которые порадуют собравшихся своими 
песнями и стихами. А в 18.00 запланирован гала-
концерт фестиваля. На нем наградят победителей 
радищевского этапа «Холмов России», после чего 
гости услышат песни в исполнении коллективов из 
Радищевского, Павловского, Новоспасского, Старо-
кулаткинского, Карсунского районов Ульяновской 
области и из Хвалынского района соседней Сара-
товской области. 

Завершится день ставшим уже традиционным 
массовым запуском небесных фонариков. 
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Иван СОНИН

В Прислонихе местный 
житель сжег старинную 
церковь.

Богоявленскую церковь в 
Прислонихе, одну из немно-
гих старых деревянных хра-
мов в области, видели все, 
кто проезжал по Саранской 
трассе. Стояла она у самой 
дороги и была жемчужиной 
села. Белый деревянный «ко-
рабль», направленный с запа-
да на восток, как бы указывал 

п р а в и л ь н о е  н а п р а в л е н и е . 
Путь по трассе вообще мож-
но было отсчитывать по трем 
с в я т ы м  м е с т а м  -  А р с к о м у, 
Прислонихе, Николиной горе 
в Сурском. Теперь - только 
по двум…

В ночь на 5 мая жители При-
слонихи проснулись от ог-
ненного зарева - пылал храм. 
Люди бросились к  церкви, 
пытались тушить сами, вы-
звали пожарных. Расчеты ог-
неборцев примчались сюда из 
соседнего Языкова, Карсуна и 
даже Майны. Но старые бревна 
горели, как спички. Святыня 

сгорела дотла, остались только 
кирпичные ворота да два мо-
гильных креста, которые огонь 
не тронул. 

О том, что церковь подожгли, 
начали говорить еще во время 
ЧП. Люди грешили на кого-то 
из сельчан, потому что пожары 
в селе в последнее время слу-
чались довольно часто. Версию 
о поджоге выдвигали и полиция 
и МЧС. Вскоре она подтверди-
лась. В Прислонихе задержали 
местного жителя - 18-летнего 
студента. Зачем ему понадоби-
лось уничтожать храм? По сло-
вам представителей полиции, 

парень это объясняет некими 
«внутренними побуждениями». 
Силовики не исключают, что «по-
сылы» подозреваемого в под-
жоге - не более чем выдумка. 
Истину еще предстоит выяснить 
следствию. 

Сразу же после случившегося 
люди из разных уголков области 
выразили желание начать сбор 
средств на восстановление Бо-
гоявленского храма. Например, 
в музее Аркадия Пластова на 
улице Гончарова, 16 в Ульяновске 
уже готовы собирать пожертво-
вания. 

Пока новый храм не постро-

ен, митрополит Симбирский и 
Новоспасский Анастасий пред-
ложил перевезти в Прислониху 
церквушку из Ульяновска. По 
его словам, сейчас в городе 
есть один из неиспользуемых 
храмов. Меж тем жители самой 
Прислонихи отнеслись к этой 
идее неоднозначно и считают, 
что если и ставить церковь - то 
сразу основательную и такую, 
которая полностью напоминала 
бы облик сгоревшей. Хотя, ко-
нечно, возвести такой же храм 
не удастся. Особенно сложно 
повторить внутреннее убран-
ство. Внутри Богоявленской 

церкви были старинные иконы. 
Их местные жители берегли в 
своих домах в то время, когда 
храм был закрыт с 1936-го по 
1988 год. Увы, из огня успели 
спасти только одну.

Кстати
Сгоревший храм был уже тре-
тьим по счету в Прислонихе. 
Возвели церковь в 1878 году. 
Считается, что спроектировал 
церковь дед художника Аркадия 
Пластова Григорий Гаврило-
вич. Он же ее в свое время и  
расписывал. 

Осталась одна икона
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В течение февраля-марта на сайте правительства 
Ульяновской области проводился социологический 
опрос. Темы его можно разделить на три большие 
группы: местная власть, транспортное сообщение 
и «коммуналка». Участие в опросе принял 1 731 
человек, это примерно 1,5 процента населения об-
ласти. Мы публикуем некоторые результаты этого 
опроса. 

власть 
Лидерами по удовлетворенности и исполнитель-

ной, и законодательной властью можно назвать 
Мелекесский и Карсунский районы. Главам районов, 
администраций и самим администрациям здесь 
доверяют более 95 процентов. Депутатами Меле-
кесского района довольны 91 процент голосовавших 
мелекесцев. В лидерах также Николаевский, где 
глава района устраивает 100 процентов местных 
жителей, а депутатов 93,3, и Старомайнский муни-
ципальные образования, там 95,45 процента оце-
нивают эффективность и администрации района, 
и ее главы. 

Абсолютным антилидером рейтинга стал Инзен-
ский район. Инзенцы удовлетворены главой района 
на 20,5 процента, администрацией на 9,6 процента, 
ее главой  на 10,26. Все это последние места. Только 
в доверии к депутатам «западная столица» стала 
второй с конца - 14,74 процента. Здесь ее обошел 
второй аутсайдер - Тереньгульский район, где де-
путаты не угодили никому. Третьим в этой компа-
нии стал Ульяновск, где только удовлетворенность 
главой перевалила за 20 процентов. Все остальное 
ниже. 

Лидером по росту доверия стал Сенгилеевский 
район. В прошлом году у него все было по нулям, а 
в этом более 55 процентов. В минусе все тот же Те-
реньгульский район, где удовлетворенность упала на 
75 процентов по трем показателям из четырех. 

Дороги
По критерию удовлетворенностью качеством 

автодорог в передовиках Карсунский и Мелекес-
ский районы. В конце списка плетутся сразу два 
района - Майнский и Тереньгульский. Там вообще 

нет довольных! А 
ведь всего годом 
ранее в Майне 
дороги устраи-
вали больше по-
ловины голосо-
вавших. Недалеко 
от них ушли и Инзенский район 
с Ульяновском. Там дорогами до-
вольны 2,5 и 3,7 процента соот-
ветственно. 

С транспортным обслуживанием 
дела обстоят лучше. На первом ме-
сте по удовлетворенности транспортом 
стоит Майнский район - довольны 100 про-
центов голосовавших. Меньше всего - 20 про-
центов - в Кузоватовском районе. А Новоульяновск 
стал антилидером по падению удовлетворенности 
транспортом - в прошлом году довольных было 90 
процентов, сейчас 33,3.

Улучшилось мнение граждан по поводу транспорта 
в Сурском (на 88,89 процента), о качестве автодорог 
- в Радищевском районах (на 50). 

«КоммуналКа»
Как ни странно, в сфере ЖКХ, согласно опросу, 

чаще всего мелькают 100 процентов. Полностью 
довольны теплоснабжением в Николаевском и 
Радищевском районах, газоснабжением в Майн-
ском, Николаевском, Радищевском, Вешкайм-
ском, Цильнинском районах и Новоульяновске, 
электроснабжением - в Майнском, Радищевском, 
Вешкаймском и Новоульяновске (здесь также во-
доснабжением). 

Самые недовольные - в Инзенском и Тереньгуль-
ском районах. Так, в последнем муниципальном об-
разовании удовлетворенность водоотведением со-
ставила ноль процентов. В Инзенском меньше всего 
одобряющих организацию газоснабжения.

Что касается лидеров падения и роста, то 
больше всех показатели по «коммуналке» упали 
у Кузоватовского района - в трех случаях из четырех 
более чем на 50 процентов. А выросли у Сурского - 
почти наполовину. 

Иван ПОРФИРЬЕВ

В каких районах жители довольны 
властью, дорогами и «коммуналкой», 
а где стоит подтянуться.

Где в Ульяновской  
области  
жизнь удалась 

*

*Использованы показатели максимальных положительной и 
отрицательной динамик.
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